
A. V. 19-2001 (Acum~do al AV. N° 45-2003)

D. D. Cesar San Martin Castro.

En el recinto de audiencias de la Sede Judicial ubicada en el ex fundo Barbadillo

del distrito de Ate Vitarte, siendo las nueve de la maftana del dia miercoles

veintitres de enero del ano dos mil ocho, con la concurrencia de ley, se

continuo en audiencia publica con el juicio oral seguido contra ALBERTa

FUJIMORI FUJIMo.RI por delito contra la Vida el Cuerpo y la Salud -

Homicidio Calificado - Asesinato - en agravio de Luis Antonio Leon Borja, Luis. '

Alberto Diaz Ascovi1ca, Alejandro Rosales Alejandro, Placentina Marcela

Chumbipuma Aguirre, Octavio Benigno Huamanyauri Nolasco, Filomeno Leon

Leon, Maximo Leon Leon, Lucio Quispe Huanaco, Tito ~cardo Ramirez Alberto,

Teobaldo Rios Lira, Manuel Isaias Rios Perez, Nelly Maria Rubina Arquinigo,

Odar Mender Sifuentes Nunez, Benedicta Yanque Churo y Javier Manuel Rios

Riojas, Juan Gabriel Marino, Bertila Lozano Torres, Dora Oyague Fierro, Robert

Teodoro Espinoza, Marcelino Rosales Cardenas, Felipe Flores Chipana, Luis

Enrique Ortiz ferea, Richard Armando Amaro Condor, Heraclides Pablo M~za y

Hugo Munoz: Sanchez; y Lesiones Graves' en agravio de Natividad

Condorcahuana..Chicafta, Felipe Leon Leon, Tomas Livias Ortega y Alfonso Rodas-' '

Albitres; y por d~iito contra la Libertad Personal - Secuestro - en agravio de

Samuel Dyer Ampudia y Gustavo Gorriti Ellembogen.============:=======:====

Presente el senor Fiscal Supremo Adjunto, doctor Avelino Guillen

J auregui. =====,============================================<=========
i

*..." Presente el acusado ALBERTO. FUJIMo.RI FUJIMORI con sus abogados,. ~ E '

iCi ~ doctores Cesar' Nakasaki Servigon, Adolfo Pinedo Rojas y Gladys Vallejo Santa.<f. ~1

--l r..:i ~ Mari~. Asimismo, Asimismo presentes los abogados de las Partes CiVilesCI.I- U

r~~; constituidas, letradas, Gloria Cano Legua, Rosa Quedena Zambrano, Carlos. "'t<;"

~1 Rivera Paz, R.onald Gamarra .Herrera, Antonio Salazar Garcia, Gustavo Campos
: I-~ Peralta y DaVId Velazco Rondon.========================================

,:LIJ ~
:~ ~ "~NQ se encuentra presente la Parte Civil representada por el doctor Jose Lamas:~ , -

: ~ Ochoa.==================================~=================~=======

Presentes el, senor Relator y la senora Secretaria deAsimismo

Sala.========~=====================================================

En este acto el senor Director de Debates pregunta a' las partes si tienen

observaciones que fonnular al acta de la decima tercera sesi6n. manifestando los. .
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mlsmos que no. por 10que se da por aprobada. ===========================

El senor Director de Debates da por instaurada la decima quinta sesion de este

juicio oral. ======;===================================================

Seguidamente por Secretaria se da cuenta que para el dia de hoy fueron

convocados los testigos Jose Concepcion Alarcon Gonzales, Jose William Tena

Jacinto, Pedro Guillermo Suppo Sanchez y Marcos Flores Alvan, al respecto debo

comunicar a su Presidencia que no obstante haber cursado el correspondiente

oficio ala Presidencia del Instituto Nacional Penitenciario del Peru - INPE - para

el traslado de los intern os Alarcon Gonzales, Tena Jacinto y Suppo Sanchez, a

efecto que dicha presidencia haga las coordinaciones del caso con sus

estamentos administrativos por tener conocimiento que dichos testigos se

encuentran internados en diferentes centros penitenciarios, el dia de hoy se nos

ha comunicado, que no ha. side po sible el traslado de los senores Jose

Concepcion Alarcon Gonzales y Jose William Tena Jacinto, porque no se

encuentran en el Penal de Lurigancho, sino en el Penal de Castro Castro, en

tanto que unicamente ha sido trasladado el senor Suppo Sanchez, respecto al

senor Marcos Flores Alvan, el testigo se encuentra en el ambiente contiguo.- En.

este acto el Senor Director de Debates interviene precisando, dado que no

han side trasla!iados ya no por una cuestion del Tribunal, sino por una falia de. .
coordinacion del INPE, se dispone que se curse oficio a la Presidencia del INPE

para que en lo's~cesivo realice meiores coordinaciones a' efecto de traer a los
~:. ;J

testigo.s que han'~ sido debidamente citados por el Tribunal. En este acto la

defensa del inculpado, doctor Cesar Nakasaki solicitael uso de' la palabra y

concedido, manifiesta: Senor Presidente, es mi deseo absolver un traslado que. ~

qued6 pendiente por parte de la Sala respecto a medios probatorios

documentales que ofrecimos en su momenta, y en segundo lugar hacer un~

peticion; en cuanto al primer punta hemos tornado cuenta del oficio remitido por

el Comando Conj-q.nto de las Fuerzas Armadas, donde refiere que de las cuatro

directivas solicitadas, dos no obran en sus archivos, si bien es cierto nosotros

hemos aportado copias simples, a fin de agotar to do esfuerzo posible de contar

con el documento original y antes de que en su momenta se Ie Asigne el valor

correspondiente alas copias simples, como solamente estan indicando que no

obra en el archivo del Comando Conjunto, y de acuerdo al procedimiento estas

directivas han tenido que' ser remitidas a los tres institutos armados; en tal

sentido, solicitamos que se requiera, tanto al Ejercito, Fuerzas Aerea y a la

Marina, a efecto que informen si cuentan con este documento.- En este acto el
Sedor Director de Debates intcrvicnc solicitandole a1 sen.or abogado de la
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Senor Presidente, es la Directiva cero once Coman do Conjunto de las Fuerzas

Armadas, D tres T E rioventa y tres, donde el ex Comandante General de las

Fuerzas Armadas Nicolas Hermoza Rios, por el cual sedispone una instruccion

de Derechos Humanos a los Comites de defensa, y la otra es la Directiva

veinticinco CC FF AA-D tres/IE del veintitres de noviembre de mil novecientos

noventa y tres, del mismo autor y con el mismo asunto, es decir, Instruccion a

las Fuerzas Armadas sobre respeto a los Derechos Humanos.- Seguidamente el

senor Director de Debates confiere traslado a las partes a fin que realicen

algUJ! aporte 0 comentario al respecto, las mismas que no precisan comentario

al~no., Prosiguiendo el senor Director de Debates: La intencion de la Sala es

insistir a fin de lograr que esta documentacion sea remitida, llama la atencion

que si es el precisamente, el Comando Conjunto, se indique que no este,

debiendo precisarnos si no esta porque se ha extraviado 0 porque nunca existio,

al respecto se disponer cursar el correspondiente oficio a cada Instituto Armado y

ademas otra directamente al Ministro de Defensa, que es la cabeza politica del

sector, quien debera coordinar co su diferentes sectores a fm de responder a este. .

Tribunal si existe 0 no las Directivas referidas y su remision pertinente.

Prosiguiendo ~1 senor abogado do~tor Cesar Nakasaki: Senor Presidente, la

segunda peticion de la defensa, es sobre la posibriidad de contar con los videos

de las audiendaS1 que se vienen realizando 0 llevando a' cabo, peticion cuyo
~:

fund~ento legal;11a ubicamos en el derecho a tener los medios adecuados para

preparar la defensa, para una mejor presentacion en los alegatos, de las

propuesta de valoracion de la prueba; al respecto, se nos notificado una

resolucion donq.e concretamente APRODEH, que no es parte en "el proceso,

resolucion en la, cual se indica que no podria acceder a este documento, que es ll!l

naturalezajuridica que corresponde, pero se pone expresamente que las partes si

podrian correctamente acceder alas misma, entonces dentro de esa misma linea,

para poder realizar las valoraciones correspondientes de la prueba que nos

sirvan para los aetos de defensa correspondientes, solicitamos que se nos expida

estas copias.- Interviene el Senor de Debates y Ie da la palabra al abogado de

la Parte Civil, doctor Ronald Gamarra Herrera, manifestando: Senor

Presidente, co~o en estas oportunidades coincido con el abogado de la defensa,

el doctor Cesar Nakazaki, y la Parte Civil en cuanto representamos tambien se

aune a esa peticion, deseariamos contar con esa prueba filmica que resulta

fundamental para preparar los alegatos en la estacion pertinente.- Interviene el

Senor Fiscal indicando, .que considera que la petici6n que formula ~l sen.or
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abogado detensor se encuentra pegada a la ley, las partes tienen derecho y

ademas el juido es publico, a que se Ie otorgue el documentos filmicos, a efectos

de que prepare mejor su defensa.- AI respecto el senor Director de Debates

precisa: Oficial y juridicamente la (mica fuente de vinculacion respecto a 10

sucedido en el juicio son las actas escritas, eso esta absolutamente claro porque

10 indica la ley; sin embargo, como es obvio y que ademas el Tribunal esta

disponiendo la grabacion integra de las audiencias, desde esa perspectiva, en

tanto es un documento auxiliar y uti!; el Tribunal, considera absolutamente

valido, que todas las partes tengan acceso a esos documentos, por consiguiente

el Tribunal dispone la entrega de este material a la partes, requiriendo alas

pa.{tes solicitantes que por razones presupuestarias, se sirvan entre gar e1 soporte

tecnico, y dentro de las posibilidades de tiempo se les hara entrega de manera

progresiva de este material.filmico. =====================================

En este acto por Secretaria se da cuenta que el Director Regional Lima del

INPE, via te1efonica acaba de informar que en el lapse de una hora puede

trasladar y poner a disposicion de este Tribunal a los internos Jose Alarcon

Gonzales y Jose Tena Jacinto. AI respecto el Senor Director de Debates

indica, que como hemos dicho, la convocatoria de testigos y su numero esta en

fun cion al tiemJio que vamos a invertir en cada uno de elios, por tanto consulto a. ,

1as partes y especialmente al senor representante del Ministerio PUblico a fin que

precisen si c6n~p.eran pertinente la presencia de l~s dos testigos ya~-
mencionados. Se~idamente hace uso de la palabra el senor Fiscal Supremo,

. . ,

quien manifiesta: Senor Presidente, en cuanto c;tltestigo ofrecido por la Fiscalia

Marcos Flores Alvan, nosotros consideramos que su testimonio resulta de vital
, , ....

imp ortancia , sobre todo por el caudal de informacion, que segUn nuestro criterio,

debe ofrecer, en tal sentido la Fiscalia va a realizar un interrogatorio 10 ma!?

amplio posib1e y solicita a 1a Sala su generosidad en e1 tiempo, a efecto que

podamos cubrir todos 10s aspectos en los qu~ este senor, ex integrante del Grupo

Colina, pueda brindar informacion a la Sala, en tal sentido consideramos

pertinente, podamos cubrir toda esta sesion con solo 10s dos testigos que se

encuentran presentes, esto a efecto que todas las partes procesales podamos

agotar todos 10s temas del interrogatorio a dichos testigos. Acto seguido el

seiiorDirectoJ: de Debates: La linea del Tribunal es muy amplia y queremos que

el esclarecimiento sea 10 mas fluido posible, esta es una 'consulta que tiene que

ver can el hecho de contarcon los dos testigos ausentes, que de repente no va a

ser posib1e que brinden su testimonio. En esesteactoelabogadode ladefensa

del inculpado soUcita el uso de la palabl'ayc,onccdido lDaniftc8~a;: Senor

Acta W 15 - Testimonial Flores Alvan 4
,

~

.-----



t; '": ~r f
~Q::' ~
:'t( ~
: (~ ~

" "
'\. :~,.u

'\. '~':.~
',- : "-I ~ ..

", "q\'" ~
"~

, ~'~,~
" U) 'J
'i~

A
'~

: "- ...:~ '"
: <: ~
::tf ~,~ If)..

r1t;:S!UCllU:~, y'UICrU <:luunar en lU que rcucrc cl scnor .l:'lSCal y propurClOnar <:l la

Sala un dato, y es que en el juicio conexo, el testimonio del senor Flores Alvan, se

desarrollo en dos audiencias. AI respecto senor Director de Debates reftere:

En tal sentido vamos a disponer que estos dos testigos no concurran y se

reprogramara su cita, por tanto se comunicara al INPE esa precision.

Seguidamente el senor representante del Ministerio PUblica pide el uso de la

palabra manifestando: Senor Presidente quiero formular una peticion a la Sala,

creo recordar que en la sesion anterior, el doctor Nakazaki cuando interrogo al

testigo ofrecido por la Fiscalia, el periodista Edmundo Cruz del diario La

Repu.blica, sostuvo entre otras cosas, que el senor General del Ejercito Oswaldo

Hapke Velasco, paso al retiro en el ano de mil novecientos ochenta y nueve, al

respecto la Fiscalia quieres sostener de manera enfatica que ese dato es erroneo,

y eso 10 senalo con la propia :version de la defensa del Estudio Nakazaki, voy a

acompanar a la Sala un escrito que presento la defensa ante la Sala Penal

Nacional, que conoce de casos de terrorismo, este escrito es de fecha veintidos de

noviembre del dos mil siete, donde entre otras cosas hace mencion que el senor

General Hanke, va a pasar a trabajar ala Quinta Region Militar en Iquitos, desde '

el primero de mil novecientos noventa, de otro lado acompano copia del legajo

personal del Ge~eral Hanke sobre ellegajo personal, donde se detalla los puestos. '

en los cuales se ha desempenado el General Hanke, donde se senala que por

Resolucion supr-eT? quinientos noventa y seis EPCP HAPE de fecha veinte de
diciem1?re de mil <novecientos noventa y uno, el General Hanke paso al retiro a

partir del primero de enero de mil novecientos noventa y dos; en tal sentido senor

Presidente, la version 0 dato que formtllo el senor abogado defensor al interrogar
. ,

al interrogar al testigo Edmundo Cruz, es un dato inexacto, y obviamente pudo

haber ocAsionad,o que el senor Edmundo Cruz no diera una respuesta ajustada a

10 qUe el comprendia, el senor Hanke no paso al retiro en el ano ochenta y nueve,

sino en el ano noventa y dos conforme acredito con los documentos que mego a

~

I
..

la Sala anexar al proceso a efecto que tenga una debida comprension, y a la hora

de evaluar el testimonio del periodista Edmundo Cruz, tenga ese dato de hecho

que fue de alguna forma inducido al error por el senor abogado defensor, por

tanto 10 que pido es que se agregue y se deje constancia del hecho.-

Seguidamente ,el Senor Director de Debates, concede el uso de la palabra al

abogado de la Parte Civil, doctor Ronald Gamarra; quien refiere: Senor

Presidente, instando a la informacion proporcionada por el representante del

Ministerio PUblico, queremos ratificar 10 vertido por este Ministerio PUblico, y

, II

I

I

~

I

II

1

simplemente seftalar que aqui ha habido una falta,al deber de la veracidad, que
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VInCUla at abogado, conforme a la ley Organica del Poder Judicial, el abogado a

faltado a1 deber de veracidad, comprendido en el articulo doscientos ochenta y

ocho de la ley Organic a del Poder Judicial. En este acto interviene el abogado

defensor del inculpado, manifestando: Senor Presidente, no voy a cuestionar

los calificativos que han utilizado mis colegas , 10 que voy a referir es muy

concreto para establecer si fue correcto 0 no mi apreciacion; el dato que estaba

en discusion es la referenda que se hada al libro del senor Uceda, donde el

atribuye que el General Hanke, como jefe del SIE, Ie habria dicho a los

integrantes del gropo Escorpio, "que no se preocupen que no se iba a desactivar

el grupo, porque se iba constituir un gropo posterior", y cuando pido la precision

de, cuando se habia producido ese hecho, yo me equivoco y digo "en el ano

ochenta y nueve" y me corrige el testigo diciendo que fue en el ano noventa,

entonces, el dato que es exacto, si yen la constancia correspondiente, es que

Osvaldo Hanke Velasco dejo de ser jefe del SIE en mil novecientos ochenta y

nueve y don de si me equivoque es que su retiro del Ejercito fue en mil

novecientos noventa y uno, pero el dato central es que el ya no erajefe del SIE en

el .ano ochenta y nueve, eso esta correctamente corroborado y hemos traido la'

constancia correspondiente para entregarlo, en todo caso fue "Q.nainexactitud

pero falsedad, rPis queridos colegas, no 10 hay hoy como no la ha habido nuhca.. .
Seguidamente interviene el Senor Fiscal manifestando 10 siguiente: Senor

Presidente, el s~nff abogado de la defensa ha reconocido'que ha incurrido en
una inexactitud, '~y 10 que quiere mencionar la Fiscalia es que tiene que

. .

diferenciar 10 que es pasar a1 retiro y otra cosa es haber sido jefe del SIE, la

pregunta era si paso al retiro el General Hanke y 10 reafirmo de manera enfatica,. ,
en ese senti do esa era la linea que queria mencionar la Fiscalia como constancia

en actas.- Acto.seguido interviene el Senor Director de Debates precisando,

este tema vamos a decidirlo cuando aprobemos el acta, que es cuando vamos a

discutir exactamente el nivel, entonces vamos a diferir ese tema, pero en segundo

lugar a side obvio, ya se ha reconocido que hay una diferencia entre 10 que se

DIJO en ultimo lugar y 10 que finalmente aparece en la documentacion, y se hizo

una afirmacion y es obvio tambien que el testigo ahi no fue muy claro y tuvo

problemas en las precisiones, desde ese dato genera eso, 10.que si al Tribunal Ie

parece evidente es que cuando uno interroga, luego no puede introdudr datos 0

afirmaciones, entonces ese es un tema que si nos parece' claro, creemos, el

Tribunal afirma que esta vedado que cuando se inida un interrogatorio las

respuestas que da el testigo no pueden ser objeto de contestaciones, ahi hay una

incorrecci6n, no digamos incorrecci6n pero por .10 menos hay una 16gica de
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detenerlo claro, calificar si hay un problema de veracidad, que tiene que ver con

dos niveles, objetiva y subjetiva, que eso hay que ade1antarlo pero en todo caso

ese tema 10 vamos a decidir en la sesion que corresponda a la aprobacion del

acta, sin embargo que quede claro estas line as de precision.- Interviene el

abogado defensor indicado Cesar Nakazaki manifestando: Senor Presidente,

usted perfectamente conoce que en otros proses, el regimen de interrogatorio al

testigo hostil, cosa que no existe en nuestra legislacion, y que lleva a esta

situacion de tratar de reemplazar con breves comentarios, cuando a veces el

testigo asume una posicion abierta, no voy a poner ejemplos de nombres para no

ha~lar, cosa que queria senalar, que este tipo de comentarios 10 que corresponde

a la defensa, es cuando desde mi apreciacion entiendo que un testigo asume una

posicion, mas alia de la ajenidad que es la que Ie corresponde a todo testigo.-Al

respecto el senor Director de Debates refiere: Eso cOlTesponde como usted

bien 10 ha dicho senor abogado, a otros regimenes legales, es un tern a de

modelos de procedimiento, sin decir cual es mejor 0 cual es peor, cada uno tiene

sus lineas, en este modelo eso no esta permitido, pero mas alia de esa precision,

absolutamente clara, creo que la decision va a ser dada en su oportunidad,

porque aca 10 q}1e se trata de calificar es, si sucedido el incidente que hay -que

hacer con esa ~rmacion, porque ni la Parte Civil 'ni la Fiscalia han solicitado,

por ejemplo, un~~ancion disciplinaria al abogado, no 10han' pedido, pero en todo
~:

caso, e~o no obsta'~que el Tribunal no tenga un poder de oficio, pero eso 10 vamos

a ver en su oportunidad; las partes tienen que ser mas claras, si dicen algo tiene

que ver un petitorio puntual; dicho eso y no habiendo mas cuestion accidental se

continuara con lp. audiencia. =========,,;========================'=========

Continuando c~n la audiencia, el senor Director de Debates dispone e~

ingre~o del testigo, marcos Flores Alvan, quien ingresado es consultado por el

senor Director de Debates si pudiera quitarse los lentes oscuros que lleva

puestos pues de 10 contrario no puede verse su expresion final, manifestando el

senor testigo que ha sido operado de cataratas hace varios meses y que cuando

no usa los lentes ve todo blanco y su vista lagrimea; concediendole el senor

Presidente usar dichos accesorios y preguntandole, (.Usted ha sido sentenciado 0

viene siendo p:r;ocesado por estos hechos relacionados a La Cantuta y Barrios

Altos? DIJO: Yo he sido sentenciado por mi colaboracion' eficaz.- Testigo, desde

esta perspectiva entonces, como ya es una linea consolidada de nuestros

Tribunales no se Ie va a tomar juramento al testigo, viene a ser una suerte de

testigo impropio, eso ya se vera en su oportunipad, pero en todo caso esta

I

~

=

~

~

Acta N° 15 - Testimonial Flores Alvan 7

~ '~~ J



(

~>- E: "i e
.~ c.: %"" <J):1,J. ~. 0.(,', ~ U

\ : «'"..e
" ,J t,. '" ..
\, l,,'tt~

\:\t(~'E
\:',~<I) ..
.~~) I~
n., 70
. iU). '"
~:>:\ ct
). "". ' !!

.': >- :i
1

CAUUCl'auu ut: la ut:L:IaraClUn ue Juramento, 10 que no ODSta ae la eXlgencla ae un

deber de veracidad en sus respuestas, bajo esos lineamientos, vamos a continuar

con el testimonio tomandole sus Generales de ley, a 10 que el testigo manifiesta

llamarse Marcos Flores Alvan, nacido el dieciocho de mayo de mil novecientos

cuarenta y siete en el departamento de Loreto provincia de Ucayali, actualmente

tiene sesenta aiios de edad, de ocupacion actual retirado del Ejercito con el grado

de Tecnico de Primera desde el ano dos mil dos, domiciliado en la misma

direccion que aparece en el DNI, Asimismo manifiesta que no Conocio ni conoce

al inculpado, y que tampoco 10 une vinculo amical 0 familiar

algu~o.============================================================

Sepidamente y siendo testigo ofrecido por el Ministerio PUblico, el senor

Fiscal procede este a interrogar al testigo: Digame senor, tEn que aiio ingreso

al Ejercito? DIJO: En mil nov,ecientos sesenta y seis.- tIngres6 a la Escuela de

Sub Oficiales? DIJO: Si, en ese tiempo era la Escuela de Formaci6n y

Transmisiones del Ejercito ubicada en el Rimae, y permaneci activo en el Ejercito

hasta el aiio dos mil dos y alcance el grado de Tecnico de Primera.- Testigo,

lCuaI fue la causal de su pase al retiro? DIJO: Por tiempo cumplido, estudie en ,

la Escuela de Inteligencia del Ejercito en mil novecientos sesenta y siete, solo fue

un aiio, primeio ingrese a la Escuela de Transmisiones en mil novecientos
.. '

sesenta y seis, alli nos prepararon como escuchas: el siguiente aiio segui como

alumno de inteligencia en la Escuela de Inteligencia.- lUsted es 10 que se

denom~a un Agelie Operativo de Inteligencia- AIE- puede seftalar que es eso?

DIJO: Se refiere a lei escucha en General de to do 10 que es transmisiones

radioelectricas, eso era mi campo de, accion en inteligencia.- lEn que puesto 0

lugares trabajo ~ partir de su egreso de' la Escuela del Inteligencia dH Ejercito?

DIJO: En el Departamento de Electronica del SIE, mi jefe inmediato era el

Comandante Iwazaki Sanchez.- lEso era cuando ustedes tenian unas oficinas al

frente de Palacio de Gobierno? DIJO: No, sali de la Escuela de Inteligencia y ahi

en el mismo lugar estaba ubicado el Servicio de Inteligencia del Ejercito, estoy

hablando donde actualmente esta ubicado el SIN.- GDesde que salio de la

Escuela de Inteligencia siempre ha trabajado en el SIE? DIJO: Asi es, solamente

en mil novecientos ochenta y uno estuve en la Primera Region Militar, por el

conflicto sobre, el Falso Paquisha, despues de ese ano regrese a ~ Lima al

Departamento de Electronica.- GEn mil novecientos noventa, estuvo trabajando

en el Departamento de Electronica del SIE? DIJO: No doctor.- l.En donde estuvo

trabajando? DIJO: Desde e1 aiio ochenta y uno que regrese practicamente al

departamento del SIE-TRE.S, que era Departaxne~to de Apoyo hasta el diez de
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Rodriguez Zabalbeascoa, me orden6 que pase a trabajar con el integrando el

"Plan Caballero".-c..<)ue to sa era el Plan Caballero? DIJO: Consistia en un plan

que estaban haciendo los oficiales en la DINCOTE, sobre analisis de documentos

incautados a Sendero Luminoso.- Bien senor Flores, eso 10 vamos a ver mas

adelante, ahora Ie voy a preguntar por algunos jefes del Ejercito Peruano para

que me diga usted si los conoce, lConoci6 al General del Ejercito Nicolas de Bari

Hermoza Rios? DIJO: Afirmativo.- lCuando 10 Conoci6? DIJO: Cuando nos dio

un agasajo en mil novecientos noventa y dos.- lEso fue en la sede del

pent~gonito? DIJO: En la sede del cuartel General del Ejercito.- lEse agasajo les

dieron a todos los integrantes del Destacamento Colina? DIJO Afmnativo doctor.-.
GEl General Hermoza Rios dio un discurso en esa oportunidad? DIJO: Asi es

doctor.- lConoci6 usted al General Julio Salazar Monroe? DIJO: Afirmativo

doctor.- tEl era Jefe del Servicio de Inteligencia Nacional? DIJO: Si, es correcto.-

lc6mo 10 conoce usted al General Salazar Monroe? DIJO: Si, cuando me convoc6

a su oficina para darme una instrucci6n sobre el trabajo que iba a realizar en la

DINCOTE.- lConoci6 al Coronel Victor Silva Mendoza, quien fue Jefe de .

Inteligencia del Ejercito? DIJO: Asi es doctor, desde el ano noventa y uno.-

lUsted trabaj6 ,pajo 6rdenes del CorQnel Silva Mendoza? DIJO: Era el jefe- del
~

SIE.- lConoci6 'usted al Coronel Alberto Pinto Cardenas? DIJO: No, doctor.-

Senor Flores, Albevto Pinto Cardenas fue el Jefe del SIE en el ano noventa y dos,

lRecue7da usted? :liIJO: Si doctor.- Senor testigo Ie repito la pregunta, lConoci6

a Alberto Pinto Cardenas? DIJO: No doctor.- lConoci6 al entonces €omandante

Luis Cubas Portal? DIJO: Asi es doctor.- tQue cargo tenia el Comandante Luis

Cubas Portal? DpO: Era el jefe del Departamento de Personal y Log1stica.- lEI

era quien se encargaba de ver toda la logistica, toda la iinplementaci6n para el,

Destacamento Colina? DIJO: No, eso no conozco, doctor.- lConoci6 al General

Juan Rivero Lazo? DIJO: Si, doctor:- lQue cargo tenia el General Juan Rivero

Lazo? DIJO: Era el Director de Inteligencia del Ejercito? to sea, Jefe de la

DINTE? DIJO: Si, doctor.- lConoci6 al Coronel Federico Navarro Perez? DIJO:

Tambien doctor.- GEl estuvo encargado de la jefatura del Destacamento Colina?

DIJO: Era el Jefe del Frente Interno, de la DINTE.-tConoci6 al entonces capitan.

Santiago Martil! Rivas? DIJO: Afirmativo, doctor.- lC6mo asi 10 Cohoci6 al

capitan Santiago Martin Rivas? DIJO: Cuando pas6 a trabajarconjuntamente en

la DINCOTE en el trabajo de analisis.- lA partir de esa fecha conoci6 a Martin

Rivas? DIJO: Asi es, doctor.- lL1eg6 a tener cierta amistad con Martin Rivas?

\
, I

,

I

I

}
..

DIJO: No doctor.- .lConoci6 usted al entonces, capitan. Carlos Pichilingue
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grupo de analisis.- lA partir de esa oportunidadusted conocio a ese capitan

Pichilingue? DIJO: Asi es doctor.- lConocio al abogado Vladimiro Montesinos

Torres? DIJO: De vista nada mas doctor.- lComo de vista? DIJO: No he tenido

relaciones de conversaciones con el.- lNunca se ha reunido con Vladimiro

Montesinos Torres? DIJO: Si, doctor.- lEntonces como dice que se conoce de

vista y usted dice que se ha reunido con el? DIJO: Porque era una reunion corta,

no era una reunion de trato directo con el.- Testigo, dirijase aca, lMe esta

mirando? DIJO: Si doctor.- Senor Flores, durante este proceso usted ha dado

num<:rosas dec1araciones uniformes, concordantes, en tal sentido la Fiscalia, con

el mayor respeto cordialidad Ie exige que mantenga la linea informativa que ha.
estado brindando.- esta bien doctor.- Le pregunto senor Flores, lConocio al

Comandante Fernando Enriqqe Rodriguez Zabalbeascoa? DIJO: Asi es doctor.-

lDesde cuando, como asi 10 conocio? DIJO: Desde que empez6 en el aiio noventa

y uno en el departamento de apoyo, era mi jefe.- Testigo, cuando usted dice SIE-

TRES, lEse es departamento de apoyo? DIJO: Asi es doctor.- Testigo, ustedes

dicen en el SIE creo que Ie Haman "negociados" creo que asi Ie llaman en el argot,

de inteligencia, expliqueme mas testigo, lQUe hacia ese "negociado"? DIJO: El

Departamento ~ Apoyo estaba encargado de las fotografias, ahi tenian camaras
..

fotograficas, tenian imprentas, sellos, encargados de los disfraces, encargados de

las penetraciones- ,audiofonicas, nada mas doctor.- lCuando ustedes dicen los

disfrac~s, se refierfa la indumentaria que utilizaban los agentes de inteligencia

en sus operativos, vigilaneia y seguimientos? DIJO: Asi es doctor.- lCon quienes

recuerda usted haber trabajado en ese SIE-TRES, Departamento de apoyo?

DIJO: Por los aftos ya pasados no recuerdo doctor.- lEse departamento de apoyo,~

hacia trabajos ',de vigilancia, de seguimiento a determinadas personas a.

determinados objetivos? DIJO: No doctor.- lSolamente daba la infraestructura e

implementaeion de eso? DIJO: Asi es, cuando 10 solicitaban los otros

departamentos, de ahi salian los aparatos.- Testigo, usted ha dicho que en

febrero del afto noventa y uno el Com andante Rodriguez Zabalbeascoa 10 invito a

usted a formar un grupo de analisis de documentos, lEs correcto eso? DIJO: Es

incorrecto, doctor, en la situacion militar el oficial de mayor grado ordena al

inferior.- lLe ordeno entonces? DIJO: Asi esdoctor.- lComo Ie ordeno el
, .

Comandante Rodriguez? DIJO: me dijo que a partir de ese momento pasaba a

trabajar con ellos en el plan caballero.- lEn que consistia ese "Plan Caballero"?

DIJO: Consistia en el analisis que ellos ya estaban realizando en la DINCOTE.-

c.Que otr08 elementp8 del SIE estaban realizandq" ese analisis? DIJO:Martin
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Rodriguez.- GY Fernando Rodriguez Zabalbeascoa? DIJO: Asi es, habia tambien

otro oficial DISIC del Ejercito con el grade de Capitan, el estaba viendo la parte

informatica, no participada todos los dias, una vez nomas Ie vi ahi.- c:'..Comose

dividieron ustedes el trabajo de analisis de documentos, quienes realizaban en

realidad 10s analisis de 10s documentos? DIJO: Perdon doctor, me olvidaba pero

tambien asistia al1ugar e1 Comandante Paucar Carbajal.- c:'..Quelabores hacia el

Comandante Paucar Carbajal? DIJO: Ninguna.- GEntonces para que asistia, para

hacer relaciones publicas, para conversar con los oficiales, que cosa hacia el?

DIJO; Yo desconozco su trabajo, porque Ie veia conversar con el Comandante

Rodriguyz, nada mas.- GQuienes hacian el trabajo de analisis de documentos, del.
trabajo real, material, quienes 10 hacian? DIJO: Santiago Martin Rivas con

Pichilingue, nadie mas.- lY usted que hacia entonces? DIJO: Yo me dedicaba al

tipeo de los documentos, de los informes.- c:'..Loque ellos analiza ban se evacuaba

en unos informes, se elaboraban unos informes? DIJO: 8i, eran notas de

informacion.- c:'..Adonde iban esas notas de informacion? DIJO Enos 10

guardaban, 10 tenian ahi pero no se a donde 10 dirigian.- c:'..Quehacia el Teniente

Coronel Luis Cubas Portal, eI asistio? DIJO: No, yo no 10 he visto.- lNunca

asistio? DIJO: ~o, senor.- lQUe labQr realizaba el Comandante Alberto Pinto

I.

Cardenas? DIJO: Como 10 manifeste ya en un principio, a e1 no 10 conozco.-

lNunca 10 he vi~to1ahi? DIJO: No 10 he visto.- lQUe labor realizaba el entonces
t: .

Mayor ~oberto Hu:~an Escurra, que labor realizaba en la DINCOTE? DIJO: No

participo en el analisis, una vez 0 dos veces creo que 10 vi en un grupo que

integraba alIa en la DINCOTE que se llamaba el " Plan Avispa".- pero testigo, ese

es otro plan, ac~ estamos hablando del u' Plan Caballero".- Por eso Ie digo doctor,

10 vi par el edi~cio de la DINCOTE.- lpero usted ha visto al entonces mayor.
Roberto Huaman Escurra realizando analisis de documentos? DIJO: No doctor.-

En concreto senor Flores, los unicos que hicieron analisis de documentos fueron

Martin Rivas y Pichilingue y usted era quien transcribia 0 tipiaba las notas

informativas que eran producto del trabajo de analisis de documentos, c.Ha sido

asi? DIJO: Asi ha sido doctor.- lEsos documentos fueron incautados a Sendero

Luminoso, recuerda usted que tipo de documentos eran, usted vio, revis6 esos

documentos? D,IJO: Yo no me dedicaba a eso doctor.- lUsted no tenia acceso a

esa documentaci6n? DIJO: ,No doctor, solamente en una oportunidad vi en el

~

, i I

departamento de la DINCOTE que habian unos papeles apilados como basura,

pero ahi estaban sub-oficiales, personal oficial de la Marina que se dedicaban ha

hacer ese trabajo aparte, no se donde trabajaban el~os.- GEn que aInbient~ 0 piso
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DIJO: En el mismo piso que trabajaba Benedicto Jimenez, Marco Miyashiro, no

se que pi so era, segundo 0 tercero creo.- lEI trabajo se realiz6 conjuntamente

con Benedicto Jimenez y Marco Miyashiro? DIJO: No doctor, eUos tenian sus

oficinas aparte.- lY Fernando Rodriguez tambien participaba de 10s anaIisis de

documentos? DIJO: No doctor.- Testigo, de 10s trabajos que realizaban usted, el

mayor Santiago Martin Rivas, Pichilingue Guevara y el Comandante Rodriguez

Zabalbeascoa, lReportaron al SIE esos trabajos de anaIisis de documentos,

mandaban ~formes peri6dicos? DIJO: Desconozco doctor.- Testigo, los informes

que 1~ ordenaba tipiar a usted el Comandante Rodriguez Zabalbeascoa, lSe 10s

entre gab a a el una vez que estaban realizados? DIJO: No, a Pichilingue a a. .
Martin Rivas.- tHasta cuando trabajaba en la J)INCOTE? DIJO: Mas 0 menos

hasta e1 mes de julio.- Testigo" en sus dec1araciones ha sostenido que en febrero

del aflo noventa y uno fue invitado al SIN en re1aci6n a estos anaIisis de

documentos que venian realizando en la DINCOTE, explique usted, l C6mo Cue

esa invitaci6n, con quien se reuni6? DIJO: Como Ie estoy diciendo, no es por

invitaci6n, me condujo el Comandante Rodriguez Zabalbeascoa al Servicio de .

Inteligencia Nacional -SIN- ahi nos reunimos en la oficina del asesor Vladimiro

Montesinos conJel Comandante Pauc~ Carbajal, e1 Comandante Rodriguez, el
~

Capitan Santiago Martin Rivas, el Capitan PichilingUe, el Capitan Ronald Robles

C6rdova, no rectle:t!do si estuvo el marino, esos eramos todos los que estitbamos

ese dia, conversan1~ con el doctor Montesinos.- lQue dijo aproximadamente el

doctor Montesinos? DIJO: Yo no escuche lei conversaci6n de ellos porque en,ese

momenta cuando les iba a hablar me condujeron ala oficina del General Salazar

Monroe.- Pero s~iior Flores, hace un momento a dicho que fue Ueva<lo hasta la1

oficina del doctQr Montesinos, que usted estuvo en el mismo ambiente.- Asi es
, '

doctor.- tY e1 doctor Montesinos habl6 0 dijo alga? DIJO: No dijo nada,- lY para

que 10 Uevaron entonces a usted? DIJO: Para pasar a que me de instrucciones e1

General Salazar Monroe.- tEntonces s610 10 Uevaron para que e1 senor

Montesinos Ie yea el rostro, para conocerlo, eso fue? DIJO: Asi me parece,- tPero

el doctor Montesinos 10 salud6, Ie dio Ia mano? DIJO: Si, creo que nos salud6 y

nada mas, despues no escuche 10 que conversaron.- lY no Ie dio ninguna

felicitaci6n? DIJO: Ninguna.- Testigo, Ie recuerdo que sus dec1araciones estan

por escrito, digame, lY de ahi donde 10 llevaron? DIJO: Ala oficina del General

Salazar Monroe, para que me de instrucciones para mi conducci6n en la

DINCOTE con los policias, 0 sea el comportamiento que debia. de tener con eUos.-

lSolamente hab16 a. solas con e1 ° tam.bien 10s °tr°s oficiales? DIJO: A solas.-

. I
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Pichilingue y a usted solo 10 trasladan al despacho del General Salazar Monroe

dandole este instrucciones a usted, lAsi fue? DIJO: As! fue.- lRecuerda usted

mas 0 menos en que fecha fue? DIJO: Ese mismo dia diez de febrero de mil

novecientos noventa y uno.- lEsa vez fue la primera vez que visit6 el SIN? DIJO:

Si senor.- lQUe paso despues con el trabajo, ustedes continuaron hasta julio de

mil novedentos noventa y uno, lNo es asi? DIJO: Asi es.- Senor Flores, en total

usted a realizado cuatro visitas al SIN, digame, lCuando fue 1a segunda visita

mas 0 menos de que se trat6, digalo 1entamente y exp1ayese? DIJO: La fecha no

recU€;rdo pero fue para darnos un memorandum de felicitaci6n presidencial.-

lEsa felicitaci6n presidencial se 10 entreg6 a usted e1 mismo doctor Montesinos?.
DIJO: Afirmativo doctor.- lY que Ie dijo el doctor Montesinos? DIJO: Nos entreg6

a cada uno as! como si fuera un programa.- lA todos? DiJo: A todos.- lUsted

estaba acompaflado, quienes mas estaban? DIJO; Estaba Rodriguez

Zabalbeascoa, Martin Rivas, Pichilingue, el Comandante Paucar Carbajal y nadie

mas.- lEsa fue la segunda oportunidad? DIJO: Asi es.- lEn esa oportunidad

tambien hab16 con e1 general Julio Salazar Monroe, Jefe del SIN? DIJO: No .

doctor.- tEl doctor Montesinos 10 felicito, Ie dijo algo en relacion a esos

documentos? D!JO: No doctor, tampo~o recuerdo 10 que hablaron ese dia.- <.De..

que se trato e'n la tercera visita? DIJO: La tercera reuni6n que tuvimos fue

cuando se realiz6. ~l dia de la artilleria.- lCuando es el dia de la artilleria? DIJO:

No recuerdo doctJ.\ l Que pas6 ahi? DIJO: Rodriguez Zabalbeascoa me dijo si

queria irme a la reuni6n porque habia un almuerzo aqui en la. escuela, de

artilleria, inmediatamente yo acepte y no fuimos, ahi lleg6 el doctor Montesinos.-

lUsted salud6 ~ doctor Montesinos, este ya 10 reconocia como un an81ista de la
~

documentaci6n. incautada al grupo terrorista Sendero Luminoso? DIJO:.
Desconozco doctor.- lPero si 10 reconoci6 el doctor Montesinos? DIJO: Asi es.- tY

cuando fue la cuarta oportunidad? DIJO: Fue cuando regresamos de DINCOTE.-

lCuando hubieron los problemas en la DINCOTE? DIJO: Desconozco esos

problemas.- c.Que pas6 entonces? DIJO: Nos reuni6 y cuando se refiri6 a

Femando Rodriguez, Ie dijo "tll 1a cagaste".- Senor Flores, he revisado sus

declaraciones que es importante, lpor que Montesinos Ie dice esa groseria at

Comandante Rodriguez Zabalbeascoa: "ill la cagaste"? Desconozco dootor, y 10

dijo del ante de todos.- tQuienes mas estaban? DIJO: El misqlo personal que Ie

menciono aunque ya no estaba Paucar Carbajal, estaba Pichilingue, Martin Rivas

y Rodriguez Zabalbeascoa.- lY que Ie respondi6 el Comandante Rodriguez

Zabalbeascoa a1 Capitan Montesinos Torres? DIJ9: No Ie clijo nada, see quedo
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cauaao.- l~sas IUerOn. las cuatro oportunidades centrales en que ustedes se

reunieron con Vladimiro Montesinos Torres? DIJO: Asi es doctor.- Testigo, en

julio de mil novecientosnoventa y uno, como eran las relaciones con la Policia,

trate de ser mas explicito, lCuaI era la mecanica de un dia de trabajo en la

Policia? DIJO: Nos habian asignado una oficina en la zona del palomas, yo

entraba y no salla hasta que terminaba el trabajo, no sabia de donde traian los

documentos para el anaIisis, almorzaba en la calle frente a la Prefectura.-

lTuvieron alguna vez con los comandantes de la Policia Benedicto Jimenez 0

Marco Miyashiro? DIJO: No senor, nunca vio eso.- lFue testigo alguna vez de

una discusion 0 friccion con los jefes de la Policia? DIJO: Tampoco doctor.-

Entonces cuando ustedes se retiran de la DINCOTE en julio de mil novecientos

noventa y tres, lEI anaIisis ya habia concluido? DIJO: Me parece porque el

Comandante Rodriguez simplemente me ordeno que regrese pero al SIN, ya noal

SIE. - l Cuando regresan al SIN el doctor Montesinos les' ordena seguir con e1

anaIisis continuar con el trabajo en un ambiente del SIN? DIJO: Yo no tengo esa

informacion.- lQue paso luego de julio de mil novecientos noventa y uno, que

paso con el grupo de analistas? DIJO: Nos fuimos aun ambiente del garaje que

anteriormente que habia sido un taller de mantenimiento que habia pertenecido

al SIE Y que qu~daba dentro de las instalaciones del SIN.- lEso era un garaje 0

taller de mantenimiento? DIJO: Un taller de mantenimiento, era muy amplio y

tenia dos ambien11s~ en uno de ellos colocamos un escritorlo para trabajar y el
otro ~biente era "Como una sala y el otro era como oficina.- lUstedes hicieron

reparaciones al lugar? DIJO: Asi es doctor.- Testigo digame, en ese garaje a

partir de julio de mil novecientos nov,enta y uno, lUstedes continuaron con el
....

anaIisis? DIJO: 'Viano doctor.- lFormularon algiln documento final, algiln trabajo

final sobre los apaIisis de los documentos, 0 sea cual es el producto tangible,.

material? DIJO: Por la parte posterior del SIN habia unas oficinas donde se

empezo a realizar el Manual contra Sendero Luminoso.- lManual de Inteligencia

Estrategica? DIJO. Algo asi doctor.- 0 sea ese manual fue redactado en ellocal

del SIN? DIJO: Asi es doctor, fue en la parte posterior del SIN donde habian unas

casas de madera, 10 hicimos en computadora.- lO sea el trabajo final de anaIisis

de los documentos incautados se trabajo en el SIN? DIJO: Asi es doctor, el SIN.-

lQuien les da ~se ambiente? DIJO: Desconozco.-c.Quien redacto el dotumento

final? DIJO: Martin Rivas y Pichligue Guevara, yo me encargue de tipear el

documento.- lCuantas paginas. tiene mas 0 menos ese manual? DIJO: Mas 0

menos trescientas hojas.- c.Cuando terminaron de elaborarse? DIJO: Mas 0

menos en agosto de mil novecientos noventa y uno Mire testigo, esta.rnos: yendo
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documentos a Sendero Luminoso, en febrero comienzan a trabajar ustedes, en

julio salen de la Policia y en agosto hacen el documento final, ahora digame, (,A

quien entregaron ese documento fmal? DIJO: Desconozco doctor.- (,Sabe usted si

se entreg6 una copia de ese documento al Comandante General del Ejercito?

DIJO: Desconozco doctor.- (,Cuando trabaj6 en la DINCOTE lleg6 a tener amistad

con el Comandante Benedicto Jimenez? DIJO: No doctor, ni con el Marco

Miyashiro.- (,Usted los vio en alguna oportunidad coordinar con el Capitan

Martin Rivas? DIJO: No trabajaban.- (,0 sea Ia Policia analizaban sus

docu~entos de forma separada? DIJO: Elios estaban separados de nosotros.-

c.Entonces que hacian ustedes ahi? DIJO: Como Ie digo, yo me dedicaba al tipeo. '

de 10 que me dictaba Martin Rivas 0 Pichilingue Guevara, solo eso hacia yo.-

c.Sacaron copia de la documentaci6n incautada a Sendero Luminoso? DIJO: Yo

no veia eso doctor.- lSe volvi6 a reunir con el General Julio Salazar Monroe luego

de los trabajos en la DINCOTE? DIJO: Ya no mas doctor.- (,Cuando estuvieron

trabajando en el SIN el General Salazar Monroe los visit6? DIJO: Solo en

setiembre el dia de inauguraci6n.- Ese es otro tema testigo, yo Ie estoy hablando

en cuanto al trabajo que realizaban en el SIN, lEn ese ambiente ustedes recibian

la visita del Gc$.neral Salazar Monro~ 0 de Vladimiro Montesinos? DIJO: > No
~

doctor.- Testigo', el trabajo final de analisis co~c1uye en un Manual de

Inteligencia Estrat6gica sobre Sendero Luminoso, lTiene usted conocimiento que

los Cap,itanes M~ Rivas 0 Pichilingue Guevara expusieron este manual ante

los altos mandos del Ejercito? DIJO: No'doctor.- Senor testigo, despues. de

elaborar el Manual de InteligenciaEstrategica sobre Sendero Luminoso el

siguiente paso fue elaborar 10 que se' conoce como el "Plan Cipango" lEs
)

correcto? DIJO: Es correcto doctor, yo hice ese plan que me dict6 Martin Rivas.,

En este acto el seiior Fiscal solicita a la Presidencia que 1a senora secretaria

ponga a 1a vista del testigo, el documento en menci6n obrante en el tomo

treinta y tres a fojas ocho mil doscientos sesenta y dos a ocho mil doscientos

sesenta y nueve. Seguidamente el senor Director de Debates dispone un
receso de diez minutos.============================================

Reiniciada la audiencia y leido el documento por el te,tigo Flores Alvan"

quien se ha desprovisto de sus lentes oscuros, manifiesta: Si ddctor, es

~

~ II
I

I
I
I

II
II

Ii

afirmatlvo, yo 10 he tipiado.- Testigo, digame (,D6nde se tipe6 ese plan de

operaciones Cipango? DIJO: En las oficinas del SIN.- c.Quienes Ie dictaron ese

plan de operaciones? DIJO Solamente Santiago Martin Rivas.- (,Quien Ie puso

esa denominacion o. nombre "Cipango"? DIJO: ¥e parece que fue Sa,ntiafjo
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novecientos noventa y uno? DIJO: Si, se hizo en agosto de mil novecientos

noventa y uno.- ~Que se hizo con ese plan de operaciones Cipango, a d6nde se

comunic6 ese plan? DIJO: Yo me concretaba al tipeo, el tramite que enos Ie

daban yo no 10 hacia.- Testigo, usted hace un momenta manifest6 que en el mes

de agosto de mil novecientos noventa y uno tambien tipe6 el Manual Estrategico

sobre Sendero Luminoso, lEs correcto? DIJO: Si.- lFueron los Capitanes

Pichilingue y Martin Rivas quienes Ie ordenaron ese Manual? DIJO: Si los dos.-

lUsted tiene alguna copia? DIJO: Una parte del documento que se imprimi6 en

tres -disquetes, una parte del borrador 10 tenia en la DINTE y tenia los tres

disquetes, resulta que no se en que momenta neve un disquete a mi casa y 10.
encuentre alIi, pero el resto 10 deje por enfermedcid cuando de un momenta a otro

me detectaron tuberculosis d~ origen diabetico, ese mismo dia abandone todo, 10

deje todo sin relevarme y se qued6 parte dellibro que se hizo, ya no regrese hasta

el dia de hoy pero encontre en mi casa una parte de ese libro que estaba impreso

en el disquete.- lDe ese Manual de Inteligencia Estrategico? DIJO: Si, deseo

entre gar parte de ese material ala Sala.- En este acto el testigo Marco Flores,

Airin entreg6 a la Sala, parte del Manuel de Inteligencia Estrategico sobre

Sendero Lum~oso.- El Tribunal, ~ISPONE: Que se agreguen a los autos,

ORDENA que ~e saque las copias pertinentes y se ponga a disposici6n de las

partes procesa16s,i para su analisis correspondiente.- Eneste estado el seiior

Director de Deb&ies Ie pregunt6 al testigo 10 siguiente: lLa parte que usted

tiene es exactamente igual a la que ha revisado? DIJO: Eso es dO,ctor.

Continuando con su interrogatorio el seiior Fiscal: Testigo, lLos documentos

impresos del M~ual de Inteligencia Estrategico se Ie entreg6 al Capitan Santiago
1

Martin? DIJO: Iba haciendo poco a poco y enos 10 habian enviado a encuadern8!

y ponerle la tapa.- lEn alguna oportunidad tuvo el documento fmal? DIJO: No.-

Testigo, usted ha reconocido el plan de operaciones Cipango.- Asi es doctor.-

Senor Flores, en el anexo uno del plan de operaciones Cipango se senala la

siguiente conformaci6n del destacamento que se integra a raiz del plan de

operaciones Cipango, se senala como Jefe de Operaciones al General de Brigada

Juan Rivero Lazo, lEs correcto? DIJO Si.- Testigo, como oficial de control al

Teniente Coronel de Caballeria Fernando Rodriguez Zabalbeascoa, lEs .correcto?
, ,

DIJO: Si, es correcto.- Testigo, oficiales de caso, al capitan de, Ingenieria Enrique

Martin Rivas lEs correcto? DIJO: Si, es correcto.- Testigo, y al capitan de

Ingenieria Carlos Pichilingue lEs correcto? DIJO: Si.- Testigo, en total tenian un

adicional de veintipnco agentes de inteligencia, .:.Es correcto? DIJO: Si.- Senor
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Lazo, entre otras obligaciones tiene las siguientes: mantendra coordinacion

permanente con el Comandante General del Ejercito, Jefe delComando Conjunto

y con el Servicio de Inteligencia Nacional, (.Es correcto? DIJO: No recuerdo eso.-

(.Usted trabajo con este plan de operaciones Cipango? DIJO: No.- lQuienes

aplicaron este plan de operaciones Cipango? DIJO: Los oficiales encargados del

caso.- Testigo, a raiz de la aprobacion de este plan de operaciones Cipango, a

fines de agosto de mil novecientos noventa y uno, se conformo un destacamento

especial de inteligencia, lEs correcto? DIJO: Si, pero el personal iba llegando

poco, a poco, primero llegaron diez agentes, despues llegaron cuatro, otros cuatro

y despues llego uno, no recuerdo mas.- lEso fue en el mes de setiembre de mil.
novecientos noventa y uno? DIJO: Fue mas 0 menos en el mes de Agosto.-

Testigo, entonces se fue formando poco a poco el destacamento lEs correcto?

DIJO: Si.- lQuien era el Jefe de este destacamento? DIJO. El aiio noventa y uno

comandante Rodriguez Zabalbeascoa.- lDonde tenia como centro de reuniones,

como sede este destacamento, don de se reunian, donde trabajaban? DIJO:

Solamente algo de dos 0 tres dias se reunio toda la gente en e1 garaje,'

posteriormente ya no los veia, solo llegaban los jefes de grupo que coordinaban

con Pedro Supw Sanchez, que era el ,mas antiguo y el a su vez rendia cuen1:a al

Capitan y el C~pitan daba cuenta al Comandante:- 0 sea testigo, que quienes

asistian al centr& 9 base que tenian ustedes, lEsa base esta ubicada en el SIE 0

en el SIN? DIJO: ~~ el SIN, ya eran las instalaciones del SIN, anterior-mente era

en el garaje del SIE pero posteriormente ya'se in<::luyeen 10 que era el SIN.- tLos

que concurrian permanentemente eran coordinadores, los jefes de grupos? DIJO:
....

Asi es, los jefes: de grupo nada mas.- ~Quienes eran inicialmente los jefes de
j

grupo? DIJO: Chuqui Aguirre, Sosa Saavedra y si mas no recuerdo Yarleque.

Ordinola.- Testigo Flores, aparte de ello concurrian los oficiales del caso, eloficial

Martin Rivas.- lEs correcto eso? DIJO: Siempre estuvo presente alli.- c',Tambien

e1 Capitan Pichilingue? DIJO: Asi es doctor.- lUsted tambien estuvo en forma

permanente tambien en ellugar? DIJO: Yo tambien estuve de forma permanente

alli.- c',Que labores realizaba en ese destacamento? DIJO: Cuidar durante el dia el

material que habian traido del SIE, era armamento, municiones, material de

ingenieria que son los escritorios, las mesas, material de intendencia que eran

cascos' de mineros, algunos uniformes que utilizan de telefonica 0 gasfiteros 0

vended ores de helados era 10 que yo recordaba alli.- lEn donde se guardaba

eso especificamente? DIJO: Dentro de unos armarios.- lTambienestaba

guardado alii el an;namento que tenian listed? 1;)IJO: Asi es.- c,Que t,ipo de

~
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que era fusiles automaticos pesados que tenian tripodes que se ponen en el

suelo, cinco FAL, como diez HK de nueve milimetros con silenciadores de

fabricaci6n aleman a, pistol as Taurus pero estas 10 tenian los jefes de grupo que

eran repartidos como dotaci6n personal, habia fulminantes, granadas tipo pilla y

no recuerdo mas.- ~Tenian picos y palas? DIJO: No recuerdo.- GTenian cascos

mineros, uniformes, overoles? DIJO: Eso si habia.- GQue vehiculos utilizaban?

DIJO: Tres automoviles Toyota y dos camionetas, las Cherokee llegaron

posteriormente, un Volkswagen tambien.- ~El Volkswagen naranja era el que

utilizaba Martin Rivas? DIJO: Ese es el primer carro en el que nos

d~splazabamos del SIE a la DIRCOTE, posteriormente ese vehiculo formaba parte

del Grupo Colina.- Senor testigo, en setiembre del noventa y uno se puede

afirmar que el Destacamento Colina ya esta completamente implementado enese

ambiente del SIN GEs correcto eso? DIJO: Es correcto.- Testigo, estamos

hablando de tres autos Toyota y luego viene un auto Volkswagen, ~Es correcto?

DIJO: Es correcto.- lHay dos camionetas? DIJO: Hay dos camionetas con tolva

abierta una raja y una gris media negra.- lLes asignaron dos vehiculos

Cherokee? DIJO: No se eso, porque llegaron dos camionetas Cherokee.- lDe

d6nde llegaron!esas dos camionetas, quien les proporcion6 esos vehiculos? DIJO:. >

Los vehiculos fueron proporcionados por el SIE.- lQue les proporciono la DINTE?

DIJO: La DINtE~ proporcionaba el dinero.- Senor testigo, quisiera que nos
expliccp-a como lregaba la dotaci6n de dinero para ustedes, asimismo cuanto

gastaban mensual, en gastos administrativos, de mantenimiento de. sus

actividades ~A cuanto asciende en d,61ares? DIJO: Lo que recababa el Capitan
" . ~

Pichilingue en \a DINTE eran mas 0 menos de once mil dolares mensuales, en

esa epoca el~61ar costaba cincuenta centavos y nos daban en monedil

extranjera.- lSUS operaciones sus pagos los realizaban en d61ares 0 los

cambiaban a moneda nacional? En moneda nacional, en soles.- Testigo, ese

dinero que llegaba de la DINTE, lLlegaba a traves del Capitan Caceda

Pedemonte? DIJO: Asi es.- lEI mayor Caceda Pedemonte era el responsable del

manejo eeon6mico de la DINTE? Dijo: Era el tesorero de la DINTE.- lUsted se

reunia eon freeuencia con el? DIJO: No doctor.- lEI Capitan Piehilingue era el

jefe administt;ativo? DIJO: Asi es.- lUsted era el asistente 0 ~eeretario

administrativo del Capitan' Pichilingue Guevara? DIJO: Exaetamente, de los tres

pnicticamente.- Senor testigo, entonees usted era secretario del Comandante

Fernando Rodriguez, del Capitan Martin Rivas y del Capitan Pichilingue, lUsted

.

0 I

I.
I

I

~

realizaba esa funclan netarnente administrativa? DIJO: Si doctor.- ,,:En que
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~a:SlcWC::lll el QInero que. reclblan'r' UIJO: En diversos gastos, no recuerdo en este

momento.- lEse dinero. se gastaba por ejemplo en pagar a colaboradores del

destacamento Colina? DIJO: ASI es.- Senor testigo, ese pago a los colaboradores

del destacamento Colina se hizo en aplicacion del plan de operaciones Cipango,

lRecuerda usted? DIJO: No conozco.- Testigo, se 10 voy a recordar. En este

estado el senor Fiscal solicita el senor Director de Debates que se Ie ponga a

la vista al testigo 10s recibos que el testigo ha presentado, son recibos de

pago a diversos colaboradores del Grupo Colina, especificamente el recibo de

fojas ocho mil trescientos veintiuno y ocho mil trescientos veintidos, de fecha diez

y dieciseis de diciembre de mil novecientos noventa y uno respectivamente.

I

I

I

I
In~rviene el Senor Director de Debates inquiriendo al senor Fiscal, pero

digame senor Fiscal, lEn esos documentos dice de modo expreso "Plan

Cipango"? Manifestando el senor Fiscal: Senor Presidente, en otro documento

Ie voy a mostrar. Seguidamente por Secretaria se da lectura a los recibos para

su mejor entendimiento, lei do el documento el senor Director de Debates

consult a al testigo si reconoce el do cum en to, manifestando este que sl y que

ademas 10 redacto y agrega: Senor Presidente si me permite quiero hacer una

ac1aracion, tanto "tamalon" como "Isidro" son alias, e1 primero del acusado

Montes de Oca j el segundo de Ortiz Mantas, ambo~ son militares e integrantes

de Colina.- Prosiguiendo con su interrogatorio el senor representante del

Ministerio PUbllc1::Testigo, entonces para entendernos Ie voy a leer la re1acion,"
de integrantes del destacamento militar Colina, para que me diga si integraron 0

no este destacamento: lFernando Rodriguez Zabalbeascoa? DIJO: Es correcto.-

lSantiago Martin Rivas? DIJO: Es correcto.- lCarlos Pichilingue Guevara? DIJO:. ,
Es correcto.- lPedro Suppo Sanchez? DIJO: Es correcto.- lJuan Pampa Milla?

DIJO: Es correcto.- lAntonio Sosa Saavedra? DIJO: Es correcto.- lFernando'

Lecca Esquen? DIJO: Es correcto.- tAngeI Pino Diaz? DIJO: Es correcto.- lJulio

Chuqui Aguirre? pIJO: Es correcto.- lHugo Coral Goicoechea? DIJO: Es

correcto.- lNelson Carbajal Garcia? DIJO: Es correcto.- lWilmer Yalarque

Ordinola? DIJO: Es correcto,- lPablo Atuncar Cama? DIJO: Es correcto.-

lAntonio Arce Janampa? DIJO: Es correcto.- lJose Alarcon Gonzales? DIJO: No

es correcto, no 10 he visto a el.- lCarlos Caballero Zegarra? DIJO: Es correcto.- .
~

lHector Gamarra Mamani? DIJO: Es correcto.- lJulio Salazar Correa? DIJO: Es

correcto.- tJose Tena Jacinto? DIJO: Es correcto.- lEdgard Cuba Zapata? DIJO:

No es correcto doctor, sf 10 reconozco pero el no integro.- lY a Jose Alarcon

Gonzales tampocolo recuerda? DIJO: No 10recuerdo doctor, pero a Edgard Cuba

Zapata 10 regresaron:- Senor Flore::>,Ie recuerdo que_Jose Alarcon Gonzales ~e

I

~I
\;

L
r

~

I

I
I

I

I
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mcorporo en mayo de" mil novecientos noventa y dos.- No recuerdo doctor y

tampoco Ie hice algu.n recibo de pago para el.- Bien senor testigo, prosigo con la

lista. ~Cesar Alvarado Salinas? DIJO: Es correcto.- c.Rolando Meneses Montes de

Oca? Es correcto.- c.Gabriel Vera Navarrete? DIJO: EI era el chofer de Santiago

Martin Rivas, el era de profesi6n chofer militar, posteriormente Ie rec1asificaron

como auxiliar de inteligencia operativa.- GJuan Vargas Ochochoque? Es

correcto.- tIsaac Paquiyauri Huaytalla? Es correcto.- c.Manuel Hinojosa Sopla?

Es correcto.- tPedro Santillan Gald6s? Es correcto.- c.Rosa Ruiz Rios? Es

correcto.- ~Mariella Barreto Ri6fano? Es correcto.- c.Estela Ccirdenas Diaz? Es

correcto.- ~Haydee Terrazas Arroyo? Es correcto.- c.Shirley Rojas Castro? Es

cor.recto,- ~Luz Iris Chumpitaz Mendoza? Es correcto.- Y su persona senor

Flores.- Es correcto tambien respecto a mi persona doctor, aunque no ha

nombrado a Pretell Dfunaso.- 'c.Que paso con Pretell Damaso, el falleci6? DIJO:

No, solo que usted no 10 ha mencionado.- Gracias testigo, figura en mi list a pero

su nombre estaba sobrepuesto con plum6n negro, digame ~Cada uno tenia un

seud6nimo y un nombre de identificacion? DIJO: Asi es, por ejemplo Santiago

Martin Rivas se identificaba como Kike.- Digame testigo, todos los trabajos de

inteligencia, las notas informativas, las comunicaciones que elevacuaba a los

Organos de Intdligencia, ~Las suscribia como Kike? DIJO: Es correcto.- c.Quien. '

tipeaba 0 redactaba esos informes de inteligencia, como se hacia ese

procedimiento? DlfP: De las notas de informacion que habian, de ahi hacian,..
informes, sacaban 'un extracto y eso 10remitian como informes de inteligencia, se

" "

convertia en inteligencia.- c.Y esos informes de inteligeneia, usted 10s tipeaba,

quien los redactaba, c6mo se hacia ese procedimiento? DIJO: De las notas de
, ~

informaci6n haaian informes y sacaban un extracto y eso 10 remitian como

informes de inteligencia, se convertian en inteligencia de los informes.- c.Yesos.

informes de inteligencia usted los tipeaba? DIJO: Tambien.- GUsted se encargaba

de remitir, se encargaba del trfunite administrativo de esos informes, usted los

presentaba? DIJO: Ya no doctor.- tY a quien los entre gab a? DIJO: Solamente a

los que me dictaban, a Martin Rivas 0 a Pichilingue.- GEllos se encargaban ya del

trfunite del documento? DIJO: Asi es.- Testigo, pero usted ante la Primera Sala

Penal Especial ha entregado importante documentacion sobre el destacamento
~

Colina, ~C6mo ,asi obtuvo esa documentaci6n? DIJO: Toda esa documentaci6n,

ellos me la entre gab an para' yo tenerla archivada y guardada,'cuando se deshizo

el grupo, Pichilingue y Rodriguez Zabalbeascoa me dijeron que quemara todos los

documentos.- c.Yque hizo usted? DIJO: No los que me , solo queme un libro de la

caja, de las entrada~ y salldas del dinero.- GE5 la 'd~cumentaci6n que usted ?a

I
I

\
I.
..

, ~

I

~

II

~

--A

Acta N° 15 - Testimonial Flores Alvan 20
'-



t - ..
. >- E
: < tJ

-, : tr. g-
-'" t <t: ~f)

',; ~ ~
hI) 8:~ '~.s

, ."-I ::!..
" : c::(,1';'~
\: Q:;\~'~
\: c::('\IIt.
~,(j\.nI\

~,

"

-

-, '... ""
, - t.:~ti .§

~\i;). '.

t'~...u...u ,""v C-lUL'- La. L ~UUC~Cl '-'CUi:\. rulUl:UllUPl:lUHf Ul..JV: ~S COrreelO, QOClor.-

Seguidamente, el seiior Director de Debates interviene y seiiala 10 siguiente:

Senor Fiscal, esos documentos que habria entregado el testigo estan en el

expediente? Acto seguido, la Sala Ie cede el uso de 1a palabra al seiior Fiscal

quien seiiala: Si senor, estan y forman parte de todo el tomo treinta y tres a

partir de las fojas ocho mil doscientos euarenta y oeho. Seguidamente el senor

representante del Ministerio PUblico solicita a la Sala se ponga a la vista del

testigo la nota de informacion numero cera dieciocho de fojas ocho mil

trescientos noventa y uno y oeho mil trescientos noventa y dos que aparece

autenticada con el nombre de 'Kike' que corresponde al seudonimo que usaba el

capitan Santiago Martin Rivas, A 10 que el seiior Director de Debates exhorta

al testigo, manifestandole: Senor testigo, revisela y diga 10 que nos puede

exponer sobre esa nota, si usted la redacto, si se la dicto Martin Rivas, asi como

su contenido, etcetera. En este estado el abogado defensor del acusado,

doctor Nakasaki interviene y con el permiso de la Sala seiiala: Senor Director

de Debates quiero hacer una precision para hacer el seguimiento de los

doeumentos, el senor Fiscal ha referido que estamos examinando documentacion

que ha sido entregada por el testigo a nivel de la Sala y nosotros tenemos que

han sido entreg~o a nivel del juzgado, no se si ha habido un error 0 se trata: de

otra documentacion. A 10 que el seiior Fiscal manifiesta: Es a nivel del juzgado

anticorrupcion, es' una precision. Precisando el senor Director de Debates: Se
~:

deja co~stancia de1.a ac1aracion. Leido el documento el testigo manifiesta: Si

es correcto y yo 10 he tipeado.- En este estado, el senor Director de Debates

interviene y manifiesta: Testigo, c.Quien se la dicto? DIJO: Martin Rivas.- c.Que
....

dice su contenidq? DIJO: No 10 recuerdo y tampoco puedo leerlo porque la vista

me 10 impide, to~o veo opaco.- (.Y cuando anteriormente Ie hemos pedido que.

revise '\In documento, que es ese grande, 10ha leido? DIJO: Tampoco, doctor.- (.0

sea que ahora usted no puede leer documentos? DIJO: No, porque falta que me

limpien la vista. Acto seguido, el abogado defensor del acusado, doctor

Nakasaki interviene y con el permiso de la Sala seiiala: Pero esta

reconociendo la firma de cada documento que se Ie esta poniendo a la vista,

porque el Plan Cipango se 10 hemos entregado para que examine el contenido

Seguidamente C?1senor Director de Debates interviene y seiiala 10 siguiente:

Para aclarar 10 primero que el testigo ha revisado es el', Plan Cipango y

pre gun tan do al senor testigo, senor Flores, respecto al llamado Plan Cipango

que se Ie puso a la vista, (.La ha revisado? DIJO: La reconozco por la forma en

L,j

f'

0 11

que 10 he hecho.- GMay firm-as ahi? DIJO: No hay. firm-as, 10 reconozco por la

I

J I
I

I

J
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quien manifiesta: Testigo, a cada miembro del destacamento Colina se Ie

conoda con un seudonimo, por ejemplo a Ortiz Manta se Ie conoda como

vrama1on', lEs correcto eso? DIJO: Es correcto.- Testigo, los integrantes del

destacamento Colina recibian un beneficio economico por la informacion que

brindaban a1 destacamento, lEs correcto? DIJO: Elios 10 hacian por necesidad

economica, 10 tomaban como un prestamo 0 como un adelanto de las dietas que

se les daba a todos 0 de 10 contrario, simplemente no 10 devolvian.- Pero senor

Flores, aparecen elios recibiendo sumas de dinero con seudonimos, por ejemplo,

vrama!on" que es Ortiz Manta, integrantes del grupo Colina recibian dinero del

destacamento.- Asi es doctor.- lDe donde provino la orden para la conformacion.
del destacamento Colina, quien ordeno eso? DIJO: Desconozco.- Testigo, usted

era secretario administrativo d~l grupo Colina por tanto tiene que saber quien

ordeno el uso de los ambientes del Ejercito que ustedes usaban, l Que

dependencia del Ejercito habilito el ambiente donde trabajaba el destacamento

Colina? DIJO: No se quien 10 hizo, a mi solo me ordenaron ir a trabajar alIi con

ellos.- Testigo, Los informes que Ie ordenaba tipear el capitan Martin Rivas 0 el

capitan Pichilingue, lCUaJ. era el triunite de esos informes 0 notas de

informacion, a d~nde iban esos? DIJO: .Elios hacian el tramite, yo no sabia nada..

porque cogian sus cartapacios y se los llevaban.- 'lEntonces su intervencion

conc1uia ahi? DW9~ Ahi no mas, inc1uso eran informes que se hicieron en la

DINCOTE, ya en el.~araje no hacian ning(1n inform e.- lA fines de setiembre del

ano noventa y uno Se podria decir que' ya todo el destacamento esta)Ja

conformado? DIJO: Asi es, doctor.- lHubo una reunion de inauguracion del

destacamento ColP1a, es correcto? DIJO: Si, es correcto.- lComo fue esA reunion,
1

quien la convoco? DIJO: A mi no me comisionaron para ningiln acto de comprar

licor 0 traer la comida, solo vi que habian comisiones de arreglo del local, de

compra de parrill ad as, de cerveza, yo no participe en nada, solamente me

invitaron al almuerzo.- lEsa inauguracion Cue una parrillada? DIJO: Asi es.-

lRecuerda usted si entre los asistentes estuvo el Jefe de la DINTE, Juan Rivero

Lazo? DIJO: Asi es. lRecuerda que entre otro de los asistentes estaba el General

Julio Salazar Monroe, jefe del SIN? DIJO: Afirmativo doctor y quiero hacer aca

una ac1aracion, el tambien ha sido procesado en el caso de "violacion del~secreto
. ,-

de las comunicaciones" en. el cual yo tambien estuve 'incurso, ahi un dia

determinado me dijo que queria hablar conmigo el general Salazar Monroe, yo Ie

dije que no tenia nada que hablar conmigo, y me dijo "por favor, quiero hablar

eontigo", se acereo Y tIle dijo "tu eresel timea que di,ces que me ha vista, asi que
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Flores, lRecuerda en que ano fue? DIJO: En el proceso del "chuponeo",

solamente diez de los cien han apelado, diez nada mas han sido procesados, del

cual tambien Julio Salazar Monroe ha salido absuelto, yo tambicn he side

absuelto, no recuerdo en estos momenta cuando fue la conversaci6n, pero fue el

ano pasado.- Entonces testigo, estuvo presente en la inauguraci6n del

"Destacamento Colina" el general Julio Salazar Monroe.- Si doctor.- lEstuvieron

presentes la mayoria de los miembros del "Destacamento Colina"? DIJO:

Afirmativo.- lEso fue en el taller de mantenimiento del SIN que ustedes usaban?

D!JO: Asi es, en el garaje.- lEstuvi,eron presentes el capitan Martin Rivas y

Pichilingue? DIJO: Tambicn.- lQuien hizo el uso de la palabra en esa.
oportunidad, quien dio el discurso central? DIJO: No recuerdo en estos

momentos.- lRecuerda usted que alguien habl6? DIJO: Yo he manifestado en

otras diligencias que cree que fueron Martin Rivas con el general Rivero Lazo.-

lRecuerda usted a que hora termin6 esa ceremonia de inauguraci6n del

"Destacamento Colina"? DIJO: Alas tres de la tarde mas 0 menos.- lEs verdad

que ese dia hubo una juramentaci6n de los integrantes del "Destacamento

Colina"? DIJO: Si, se reunieron en el medio.- "Se tomaron de ,la mano, es ciecto

eso? DIJO: ~i, asi es.- lY juraron. los integrantes del "Destacamento Colina"?
.. .

DIJO: Asi es.- Testigo, al dia siguiente hubo una romeria al cementerio,

lRecuerda usted. ese hecho? DIJO: Afirmativo, yo asisti con Yarleque, nos fuimos

en una camionJt~ y ahi encontramos a la mama del capitan Colina, ahi tom6 la

palabra Nelson Carbajal Garcia.- tEsto fue en el cementerio donde'esta enterrado

el capitan Jose Colina Gaige, donde estuvo presente la senora madre de el?
,

DIJO: Asi eg.- Senor Flores, eso 'fue parte de la ceremonia de todo el1

procedimientQ de instalaci6n de "Destacamento Colina", lEs correcto eso? DI...}"O:

Sf es correcto.- Testigo, hay algo que me ha llamado la atenci6n y es que todos

los integrantes del "Destacamento Colina", a partir de setiembre a diciembre de

mil novecientos noventa y uno todos presentaron su pase ala situaci6n de retiro,

eso fue ante el senor Com andante General del Ejercito, lPor que hicieron todos 10

mismo? DIJO: Era una sugerencia que hizo Martin Rivas para que todos pasen a

la clandestinidad, pero ese tramite no se lleg6 a realizar, solamente firmaron y

qued6 conmigo toda esa documentaci6n.- "Pero hay algunas solicitudes que

fueron de conocimiento del general Rivero Lazo, jefe de la.DINTE quien les dio

tramite a eso y estan en el expediente? DIJO: Eso no conozco.- C.Porque les dijo

el capitan Martin Rivas, que debian presentar el documento de pasar a la

situaci6n de retiro? DIJO: No recuerdo. pero e:Qcinteligencia hay esos: trfunites
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DUCIDE que tiene el Servicio de Inte1igencia.- lEso fue para no involucrar al

Ejercito por las operaCiones de inteligencia que estaba llevando a cabo el

"Destacamento Colina"? DIJO: Para facilitar mas que nada el trabajo que

realizaban.- lPara facilitar su c1andestinidad? DIJO: Asi es.- Testigo, todos los

integrantes del "Destacamento Colina" figuraban como casion oficial del Ejercito,

en determinadas unidades en forma simulada, cual era e1 objetivo de eso, de

simular una ubicacion, por ejemplo, el chofer Vera Navarrete figuraba como su

ubicacion en el batallon contra subversivo de Huancayo, pero sin embargo el

estaba trabajando como chofer de Martin Rivas, lCual era el objetivo de que cada

uno dy ustedes tenia una ubicacion ficticia, simulada en determinados.

,

I

~

I

~

,

estamentos del Ejercito, pero ustedes en realidad estaban trabajando en el

"Destacamento Colina"? DIJo.: Asi es.- lPor que razan? DIJO: Porque este gropo

al parecer era clandestino, en mi caso por ejemplo yo recibia mi sueldo del SIE y

la mayoria tambien que era de donde provenian sus unidades, por ejemplo el

chofer Vega Navarrete estaba cambiado a esa unidad y por no llegar a su destino,

10 castigaron.- Testigo, fue castigado el senor Vera con cinco dias de rigor por no

presentarse a su unidad de destino que era el Batallon Contrasubversivo de

Huancayo en ~unin y el General J~fe de esa unidad Ie impone una sancion

disciplinaria, iRecuerda eso? DIJO: Asi es. - lQue paso con esa sancion

disciplinaria al;~h.ofer de Martin Rivas? DIJO: Me parece que hablaron entre

Genen;ues para qi~ la sancion sea borrada.- lRecuerda usted que intervino el

General Rivero Laze? DIJO: Eso no me consta.- Testigo, usted ha presentado

documentos donde aparece la firma del General Rivero Lazo, quien pi de la

anuladon de la sandon impuesta al chofer Vera Navarrete porque el estaba1

trabajando en l~ aplicacion del plan de operaciones Cipango eso 10 dice River?

Lazo.:- Doctor, eso es correcto, pero no se que trato han hecho entre Genera1es.~

lEntre Generales se trato el asunto? DIJO: Si.- Testigo, el destacamento "Colina"

no era un destacamento secreta si no que era producto del Ejercito, tenia un

reconocimiento dentro de los niveles, de los aparatos de inteligencia, lEs

correcto? DIJO: No Ie podria decir, pero si Ie podria decir que ese plan, disculpe

la palabra, ese plan ha side un plan que nacio abortado- lEI plan Cipango?

DIJO:. Todo el ~rupo, porque todo el mundo se ganaba alii la presencia ~de todos,

porque el personal andaba con sus pistolas, con sus radios, sacando gasolina, se

paseaban por todos lados, lIngresaban y salian de las instalaciones del Ejercito?

DIJO: Todo el mundo conocian quienes eran.- lTodo el mundo sabia que ellos

eran integrantes del grupo Colina, eso esta dici~ndo usted? DIJO: ES\o estoy

~

~

I

J
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QlClenao.- lesngo, eso esta dlclendo usted.- Si doctor.- lEllos tenian acceso ala

Comandancia General, del Ejercito, recuerda? DIJO: Tenian se puede decir

patente de corso.-, lTenian un pase especial? DIJO: No habia pase espacial, ya

los conodan.- Testigo, me podria explicar lQUe cosa era la patente de corso, 0

sea ellos ya eran conocidos dentro de la Jefatura del Ejercito? DIJO: Sobre todo

de la Comandancia General del Ejercito.- lQuien era el Comandante del Ejercito?

DIJO: En el aiio de mil novecientos noventa y uno era el General Pedro

Villanueva Valdivia.- lY en el aiio de mil novecientos noventa y dos? DIJO: El

General Hermoza Rios.- Testigo, se les daba facilidades para desplazarse en la

Comandancia de Ejercito lEs correcto? DIJO: Si, todo militar cuando presenta

s1l camet militar tiene facilidad para ingresar.- Testigo, despues de la operacion,

mas adelante vamos a entrar al detalle de Barrios Altos ahora vamos limitarnos

ha analizar como fue la upicacion del destacamento Colina, la ubicacion fisica,

dentro de la sede del Ejercito, estamos en la inauguraci6n del grupo Colina en

setiembre de mil novecientos noventa y uno, lCierto? DIJO: Es cierto.- Testigo,

en ese taller de mantenimiento lHasta cuando usted estuvo usted fisicamente

trabajando? DIJO: Hasta el mes de noviembre, a fmales del mes de noviembre

me orden an ir a trabajar ala empresa COMPRANSA.- lEso fue a fmes del mes de

setiembre de ~il novecientos noventa y uno? DIJO,: Afirmativo.- e.Yque paso con
ese local, porque ustedes tenian armamento, fulminantes, que paso con el

armamento? Dbfd Desconozco el lugar, posteriormente me entere y he visto
tambi~n cuando te visitado, que to do 10 habian trasladado ala casa de Nelson

Carbajal Garda.- lEs cierto que la casa de Nels,on Carbajal Garda'era conocido

como la "ferreteria"? DIJO: Asi es.- lEsa casa esta ubicada en la Villa Militar?. ~

DIJO: SL- lEn que Villa Militar, la de Chorrillos? DIJO: En Las Palmas frente ala

Fuerza Aerea.- GO sea que esta al costado del SIN? DIJO: Si esta pegado al SIN.-

lAlli ,trasladaron todo el armamento? DIJO: Todo 10 que estaba en el garaje.-

l Que hicieron con toda la documentacion administrativa, los documentos, las

copias, porque usted tenian una abundante documentacion administrativa, que

obra en el expediente, que hicieron con ellibro de caja? DIJO: Yo los tenia.- lSe

los llevo usted ala empresa COMPRASA? DIJO: No, me los lleve ami casa.- lY

cuando se mudaron a la empresa COMPRANSA? DIJO: Yo ,solamente me pase a

trabaJar en re~mplazo de Santillan Gald6s.- lDonde estaba ubicada la empresa

COMPRANSA? DIJO: En la. avenida Paseo de la Republica 'cuadra cuarenta y

seis.- lEn San Isidro? DIJO: No, en Mira11ores.- Testigo, alquilaron ustedes alIi

una casa 0 un departamento, lQue era? DIJO: Era como un departamento que

tenia dos pisos.- c',:renian' el control de 105 aire5.de e5e departamento:? DIJO:
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trabaja con el Capitan Pichilingue, (.Asi es? DIJO: Si, solamente el.- lAlli estaba

el aspecto administrativo, del destacamento Colina? DIJO: Va no, yo estaba como

adjunto al capitan Pichilingue.- lHaciendo que? DIJO: Cualquier documentacion

que el me ordenaba, tipiaba en una computadora viejita, habia otra computadora

que la manejaba la secretaria.- Testigo, el otro lugar que utilizaba el grupo

militar, 0 sea donde guardaban los implementos, lEra la "ferreteria" que era la

vivienda de Carbajal? DIJO: Si.- lUstedes instalaron una central de radio en la

empresa COMPRANSA? DIJO: Desconozco en que momento 10 pusieron alli.-

Test!go, pero funcionaba una central de radio alli lEs cierto? DIJO: Si, se

comunicaban con los carros, con los vehiculos.- Testigo, lO sea que los vehiculos. '

que utilizaba el destacamento Colina tenian radio instalado? DIJO: Si.- Testigo,

la comunicacion era a traves ,de radio y la central de radio estaba en la empresa

COMPRANSA en la avenida Paseo de la Republica, lEs Correcto? DIJO Si.-

lQuien era el encargado de manejar esa central de radio, ese aparato de

comunicaciones? DIJO: Era indistintamente se relevaban los menos antiguos

como cuatro 0 cinco personas entre los cuales yo tambien me quedaba a operar

la radio.- lEran cuatro 0 cinco agentes del Servicio de Inteligencia? DIJO: Asi es,

pero nunc a te~iamos contacto con l<?scarros.- lY entonces para que estaba la
radio alIi? DIJO: Desconozco.- lY quienes tenian los contactos con la radio, quien

daba las indicaciopes? DIJO: Nadie, era como una especie de fachada.- lFachada

de que? DIJO: Det~ste grupo.- Testigo, no Ie entiendo.- Doctor fachada del grupo

Colina, la empresa COMPRANSA era una fachada del grupo Colina.- Testigp, la

empresa COMPRANSA era una fachada del grupo Colina para que siga operando,

l Es cierto eso?, DIJO: Si, es correcto.- Testigo, despues esa empresa cambia de
1

denominacion c1.Recuerda? DIJO: Si, a Proyectos America~- lY por que cambia de

denominacion? DIJO: Porque se hizo escandalo, que era del gropo Colina.- lYa

los habian detectado? DIJO: Si.- lRecuerda cuando se hizo ese de cambio de

denominacion a Proyectos America? DIJO: A mediados del ailo mil novecientos

noventa y dos, que pasamos a trabajar en la calle Los Pinos.- c1.EnMiraflores?

DIJO: En san Isidro.- Senor Flores, en la empresa COMPRANSA como miembro

del Directorio figuraba el General Rivero Lazo c1.Recuerda? DIJO: Desconozco la

composicion de esta empresa.- Testigo, c1.Recuerda usted que la minuta de

constitucion de la empresa.COMPRANSA la redacto el abogado y agente del SIE e

integrante del gropo Colina, el Teniente Pampanilla? DIJO: No recuerdo, el era

abogado y me dijo que 10 habian llamado para que firmara una minuta y.por esa

firma Ie pagaban. cincu,enta soles.- GY quiep 10 habia llarnado? DIJO
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Testigo, usted me dice que en junio del noventa y dos cambian a Proyectos

America porque la emp'resa COMPRANSA se descubri6 era una empresa fachada

del Destacamento Colina, c:Es correcta esa afirmaci6n? DIJO: Es correcto.-

(,Hasta cuando funcion6 Proyectos America? DIJO: Hasta el aiio noventa y tres,

pero ya cuando se hace el escandalo del grupo cuando denuncia el General

Robles todo se vuelve escandalo y ahi es don de Pichilingue en una oportunidad

me mencion6 que iban a irse presos un grupo del personal, pero no querian

aceptar los menos antiguos, entonces acordaron que irian los mas antiguos y el

Gen~ral y los oficiales.- c:De que General me esta hablando usted? DIJO: Del

General Rivero Lazo, capitan Martin y Capitan Pichilingue y que iban a ser.
amnistiados tambien me dijo.- c:Quien Ie dijo eso? DIJO: Pichilingue c:Yrecuerda

cuando Ie dijo eso? DIJO: En el ano noventa y dos.- c:Pichilingue tenia la

seguridad de que indefectiblemente iban a ser amnistiados? DIJO: Asi es, me dijo

que iban a estar seis meses 0 algo asi.- lCon quien estaban negociando

Pichilingue y Martin Rivas esa salida que estaban buscando, sabia usted eso?

DIJO: No doctor.- Senor Flores, el destacamento Colina tenia un centro de

entrenamiento de preparaci6n, c:Que lugar usaban como centro de preparaci6n?

DIJO: En la pl!ya La Tiza.- c:D6nde esta ubicada ~a playa La Tiza? DIJO: En e1
kil6metro cincuenta despues de Santa Maria a la vueita es una playa del

Ejercito.- ~De c{trien depende esa playa del Ejercito? DIJO:' Me parece que de la

Divisi6,n de Fuerz!~ Especiales (DIFE) ese ano porque habia un destacamento de

tropa coman dado por unTeniente.- c:Ese ciestacamento de tropa estaba perenne

en la Playa La Tiza? DIJO: Asi es.- c:En ese lugar los miembros del Destacamento
....

del Grupo Colina recibian entrenamiento fisico? DIJO: Asi es doctor.-
)

c:Entrenamiento, militar? DIJO: Entrenamiento especial era para ellos.- lComo

era ese entrenamiento especial, en que consistia? DIJO: Solamente una vez

estuve alIi y en una tarde mas 0 menos hacian disparos de tiro en senda, que

consistia en mirar a los cerros y ver si son amigos, si son enemigos, si son nmos,

damas 0 algo asi se levantaban los letreros e iban disparando echados esa era

una de las practicas que yo vi, tambien una vez me quede en ese lugar y vi la

practica de allanamiento romper puertas eso tambien he visto.- Testigo, tambien

habra visto la practica de como tomar inmuebles, como ingresar a irimuebles

lSUPO usted de eso? DIJO: Le estoy diciendo que ellos hacian rompimiento de

puertas a patadas 0 con plancha de zapatos asi y rompian puertas.- lRecuerda

usted que para la operaci6n del tres de noviembre del aiio mil novecientos

noventa y uno de Barrios Altos ellos hicieron varia~.sim.ulaciones de ese i:pgreso?
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DIJO: No doctor.- lSabe quien le impartia esa preparaci6n, qUlen real1zaba esa

capacitaci6n a los integrantes del Grupo Colina? DIJO: Era supervisado por

Martin Rivas.- lHabian supervisores extranjeros? DIJO: No senor.- lPero todo

era dirigido por Martin Rivas? DIJO: Asi es y me entere tambien que habia un

karateca pero nunca 10 he visto y no se nada de el .- ~Se quedaban a dormir en

algunas oportunidades en la playa La Tiza los integrantes del Destacamento

Colina; DIJO: Asi es doctor, porque para utilizar esos ambientes Martin Rivas me

ordenaba hacer una solicitud pidiendo la playa La Tiza al comando de la DIFE y

yo 10 redactaba y despues salia la tropa y ellos entraban allugar.- lLos vehiculos

del destacamento Colina donde los aguardaban? DIJO: En un principio hasta el

me::; de noviembre estaba en el garaje cere a de la canehita del SIN posteriormente

cuando ya estaba en la empresa y fui un dia a visitarlos por el cumpleanos de

Nelson Carbajal alii vi tambien los vehiculos, pero esos vehiculos a su vez

estaban reunidos la mayoria de los vehiculos porque no estaban todos.-

~Carbajal en su domicilio era conocido como La Ferreteria? DIJO: Asi es.- ~Esos

vehiculos permanecieron en poder del grupo Colina hasta despues del ano

noventa y dos? DIJO: No me consta eso doctor porque yo estaba en la empresa .

COMPRANSA ya trabajando.- ~Los vehiculos fueron entregados por el DINTE

(Direccion de In;.teligencia del Ejercito)? DIJO: Por el SIE, esos vehiculos estaban. >

asignados al SIE.- lEI armamento, las municiones los fulminantes las granadas

etcetera Ie fueron ~:?tregados por el SIE 0 por el DINTE? DIJO: Por el SIE.- ~El
dinero ,en efectivo'~que usaba el grupo Colina era otorgado pOr,la DINTE? DIJO:

Por la DINTE.- ~A traves del Mayor Maximo . Caceda Pedemonte? DIJO: Es

correcto.- (.Y como era esa entrega de dinero, era en forma mensual? DIJO: Como
. ~

anteriormente he mencionado, ese dinero era recabado mensualmente.- lDe ese

dinero que ustedes recibian habia un arqueo, habia una rendicion de cuentas y

ante quien? DIJO: No conozco eso.- ~Ustedes llevaban un libro de cuentas, de

caja de ingreso y egresos? DIJO: Eso era una especie de fmta porque no se

rendia, a mi no me consta que se diera cuenta de los gastos al General, no he

visto eso.- lY ese dinero 10 manejaba directamente Martin Rivas? DIJO: No, era el

Capitan Pichilingue solamente el.- lUsted no tenia un dinero de caja chica para

cualquier emergencia? DIJO: No doctor.- Testigo, tengo. .entendido que todo

integrante deL Ejercito es evaluado por su superior inmediato, l~uien los

evaluaba a ustedes, quien evaluaba a los integrantes del Grupo Colina? DIJO: No

me consta eso porque a mi deberia haberme evaluado el Comandante Rodriguez

Zabalbeascoa pero no recuerdo si 10 hizo.- lSabe usted quien autorizo u ordena

la formaci6n de la ~mpresa COMPRANSA? DIJO: ':fanlpOCO senor.- <'.Esa "era una
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dedicaba a labores de asesoria en construccion es verdad eso? DIJO: De

consultona.- (..El Mayor Pichilingue es Ingeniero Civil, es correcto? DIJO: No, es

Ingeniero Militar, como 10 es tambien Martin Rivas.- Testigo, vamos a trabajar un

poco en la estructura del destacamento Colina, vamos a recapitular alguna

informacion, de abajo hacia arriba; habian tres Sub Gropos, el primer sub gropo

estaba encabezado por el agente Chuqui Aguirre, el otro sub grupo por el agente

Sosa Saavedra y el tercer sub. Grupo por el agente Yarlaque Ordinola, esos tres

grupos estaban integrado por un numero indeterminado de agentes del

des..tacamento Colina, lExistia un coordinador entre esos tres sub grupos? DIJO:

El coordinador era Pedro Suppo Sanchez.- lPedro Suppo Sanchez era un. '

integrante del destacamento Colina y por que el es designado como coordinador?

DIJO: Porque era el mas, antiguo.- lA1 senor Suppo Sanchez tambien Ie

asignaron un vehiculo, recuerda usted eso 0 que estaba ,a cargo de un vehiculo?

DIJO: Indistintamente manejaba el carro, porque vivia en el Callao, y para esa

facilidad le daban una Cherokee.- (..Elusaba la Cherokee roja? DIJO: No, era gris

media oscura.- lY cuales eran las funciones de Suppo Sanchez, que cosa

coordinaba 0 era para ver los temas de compartimentaje? DIJO: Desconozco, solo

para e1 parte ~ilitar, que si estan p~esentes 0 si faltan, eso es 10 que da eLparte"
en la parte mllitar.- tY cual era la funcion de los jefes de 10s sub grupos, por

ejemplo Chuqai,,;Sosa y Yar1aque, que cosa tenian que hater? DIJO: Tampoco se

de su actuacion,j1>orque ellos 1aboraban fuera de 1as instalaciones del garaje.-

(..Por encima de Suppo,tenemos un jefe 'operativo, que era el Capitan Santiago

Martin Rivas, es correcto eso? DIJO: Es correcto.- Senor testigo, su choferera e1

agente Vera N~varrete y ahi Ie voy a hacer una consulta, lEI era chbfer militar y
1

posteriormente fue rec1asificado como agente de inteligencia operativo, un AIO?

DIJO: Asi es.- (..Como se produjo 1a rec1asificacion, quien dispuso eso porque el

era chofer militar y aparece como agente, quien hizo eso? DIJO: No conozco el

trfunite que han hecho para que se rec1asifique porque eso 10 hacia la cabeza e1

General, el es el unico que puede en este caso, e1 General Rivero Lazo.- Testigo,
I ..
">- E
. c{ '"

C'\' \ ~ ~ Inte1igencia del Ejercito, e1 era chofer, (..Entonces como 10 clasifican como agen,te

1~.!!~ de inteligencia? DIJO: No se, sale de mi conocimiento.- (..En la otra orilla esta el
'N@-8 ' .
:,~ ~~ aspeCto administrativo y el jefe administrativo era el. entonces CapitanI "'"

\\:~</I! Pichilingue? DIJO: Corn:cto.- Testigo, de que se ocupaba el Capitan Pichilingue,
..i tu 1 y le ruego mayor detal1e explique usted, (..Cual era el campo de accion del
~'2: ....

, ~ ~ ~ Capitan Pichilingu~ Guev~a, que co sa hacia, cu~ era su responsabilidad? DIJO:
. "

"

hasta donde recuerdo Vera Navarrete no ha estudiado en la Escuela de
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veces me dejaba parte de los que no estaban para pagarles tambien, despues se

hadan los tranutes conjuntamente con el, sobre el personal en el Cuartel

General, despues trabajaba como administrativo en la empresa CONPRAMSA,

mientras estaba aca como operativo, indistintamente trabajaban asi los dos,

tanto el Capitan, como el Mayor Martin.- Testigo, pero el Capitan Pichilingue,

tambien tuvo presencia y participo en algunas operaciones, GEl estuvo en el

lugar de los hechos? DIJO: Asi es, afirmativo, a mi no me consta pero el era parte

de los grupos que trabajaban en operaciones.- GEl estuvo en la operacion a los

Barrios Altos? DIJO: No me consta ninguna operacion que yo haya visto.- GY

usted en el area administrativa, el auxiliar era usted, es correcto? DIJO: Si.- GY.
tambien en esa area se puede ubicar al abogado Juan Pampamilla? DIJO:

Desconozco 1a actuaci6n de e~, porque eso es 10 que el me dijo, que hizo nada

mas, de que 10 Hamaron para firmar una minuta y Ie pagaron cincuenta soles.-

GSe entero que el agente Pampamilla, integrante del destacamento Colina, habia

sido infiltrado en la Asociacion de Abogados Democraticos de Sendero Luminoso,

tuvo usted conocimiento de eso? DIJO: Si senor.- GEl produda informacion, les.

llegaba informacion al destacamento Colina proveniente de Juan Pampamilla?

DIJO: No cono~o esos detalles, no conozco.- tLo que si conoce es que el estuvo
.. .

infiltrado en la Asociaci6n de Abogados Democraticos? DIJO: Si, asi es.- tYeljefe

operativo Santiago Martin Rivas, cual era su area 0 campo de acci6n? DIJO:

Netam~nte operaJio, se encargaba de todo 10 que es la preparacion militar del
destacamento, tambien cuando estuve en La Tiza, el Capitan Pichilingue ep la

cabeza, hacia el footing a correr ahi, pero a Martin Rivas, nunca 10 he 'visto

correr, una vez nada mas 10 he visto un' grupito de agentes.- Testigo,por encima) ,

del jefe operativo Martin Rivas y el jefe administrativo Pichilingue Guevara estaba. ,

en e1 ano mil novecientos noventa y uno, el Teniente Coronel Rodriguez

Zabalbeascoa, GEs correcta esa afirmacion? DIJO: Si, es correcta, sobre todo por

el grado.- Testigo, y en el ano de mil novecientos noventa y dos, estaba el

Teniente Coronel Federico Navarro Perez, GEs correcto? DIJO: El Coronel

Federico Navarro Perez permaneda en la DINTE,era un sub Director y Jefe del

Frente Intemo.- GDe que se encarga e1 Frente Interno? DIJO: De ver los

problemas intemos del pais respecto a Sendero Luminoso, los problemas de

huelgas, sindicatos, etcetera.- Testigo, siguiendo la linea. de coman do del

destacamento Colina tenemos en un myel superior al general Rivero Lazo, Jefe de

la DINTE - Direccion de Inteligencia del Ejercito.,. GEs correcto? DIJO:.Asi es,

doctor.- lPorencima del general Rivero Lazo tene~os al general Henn.oza ,Rios, es
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el SIN cuyajefatura era la del General Julio Salazar Monroe, lEs correcto? DIJO:

En esa epoca asi era.- 'Y el asesor principal del SIN era Vladimiro Montesinos

Torres, c',Es cierto? DIJO: Asi es.- Entonces tenemos la linea de inteligencia y la

de comando. En este estado el seiior representante del Ministerio PUblico
solicita a la Presidencia un receso de cinco minutos a efecto de ordenar su

documentacion y poder culminar sui interrogatorio; a 10 que el seiior

Director de Debates accede.=====""=""""==""=""=""=========================

Reiniciada la audiencia, la Sala concede el uso de la palabra al senor Fiscal,

quie~ manifiesta: Senor Presidente, la Fiscalia quiere hacer una precision, hace

un momenta al pedir el reconocimiento de un documento falto completar con un. '

recibo que se refiere ala aplicacion del Plan de Operaciones Cipango y que obra a

fojas ocho mil trescientos cua,renta y cinco. En este acto' el senor Director de

debates dispone que por secretaria se de lectura al documento en mencion.

Leido el documento el testigo tnanifiesta que si reconoce el documento. Acto

seguido, el abogado defensor del acusado, doctor Nakasaki interviene y con

el permiso de la Sala seiiala: Senor testigo, c',En su contenido y firma 0 por la,

forma y metodologia? Seguidamente, el seiior Director de Debates interviene

I,

I

,

I

\

I

y seiiala 10 si~iente al testigo: Ahora que ha cambiado de lentes a uno mas
..

daros, c',Haleido bien el documento, reconoce integramente el contenido y fuma?

DIJO: Si doctor:-Prosiguiendo el interrogatorio el seiior Fiscal: tEs verdad que

el dest~camento d;lina tenia un escudo que 10 identificaba como tal? DIJO: Ese

escudo solo fue usado para el dia de la inauguracion. En este estado, el seiior

Fiscal se dirige al Tribunal y manifiesta: Solicito senor que se Ie muestre a1

testigo el escudp del destacamento Colina a fojas ocho mil quinientos quince,
)

igualmente la f~tografia del capitan Jose Colina de fojas ocho mil quiniento~

cincuenta. La Sala dispone tambien que el testigo pueda reconocer to do el

documento del Plan Cipango. A continuacion, el testigo seiiala: EI dia de la

inauguracion del grupo Colina, cuando se termino todo, el escudo fue arrojado a

la basura Seguidamente el seiior Director de Debates interviene y seiiala 10

siguiente: Testigo, c',pero ese escudo que usted ha visto en el documento que ha

revisado es ese? DIJO: No, es la copia que yo entregue a colores.- Testigo, y a

fojas ocho mil quinientos cincuenta obra una fotografia que se afirma que fue del
, "

capitan Jose Colina.- Si senor Presidente.- lUsted conoda a ese capitan? DIJO:

De vista, nomas Acto seguido el seiior Fiscal es autorizado por el Tribunal

para continuar con su interrogatorio como sigue: tEse escudo que usted ha

~

, ~

I

I

L

II

I

reconocido rue usadp en la, ceremonia de inauguraTion del destacaxnento Colina?
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OlJU: Asi es.- Vamos a remontarnos al veintisiete de junio del noventa y dos en

relaci6nal almuerzo en la Comandancia General del Ejercito,("Esverdad que

usted asisti6a un almuerzo alli?DIJO: Afmnativo.- ("Por que motivo se llev6a

cabo ese almuerzo? DIJO: Fue un agasajodelGeneralHermoza algrupo Colina.-

("Que motiv6 que se llevea cabo ese almuerzo, un redamo 0 que 10 determin6?

DIJO: No recuerdo eso.- ("QuienIeparticip6a usted de esealmuerzo? DIJO: Casi

la mayoria delgrupo Colina.-lAsistieron todos? DIJO: Era la mayoria pero no

puedo afmnar si eran todos.- ("Aparte de los integrantes del Grupo Colina

concurrieron tambien otros militares? DIJO: Si, Martin Rivas y Pichilingue, pero

no r.ecuerdo si fue el General Rivero Lazo 0 el coronel del Frente Interno.-

(,,~ecuerda si asisti6 el general Julio Salazar Monroe? DIJO: A esa reuni6n ya no

he asistido.- ("En ese almuerzo el general Hermoza hizo el uso de la palabra?

DIJO: Asi es.- ("Aparte del. General Hermoza alguien mas hablo 0 dio un

discurso? DIJO: Creo que hablo Martin Rivas tambien.- ("Usted grab6 ese

discurso del general Hermoza Rios? DIJO: Asi es, doctor.- ("Usted llev6 una

grabadora? DIJO: Yo soy escucha y el escucha esta preparado para cualquier

evento que pueda uno grabar y como era una especie de felicitaci6n para todo el

personal, pues que mejor momento para tenerlo enmi archivo como un honor,

pero yo reaccio~o despues de diez aiios al ver que mi Comandante General e-sun. .
corrupto, 10 unico que me quedaba era decir la verdad de 10 que ocurri6.- ("Por

que dice que s-u .1Comandante General, Hermoza Rios, es' un corrupto? DIJO:
~:

Porque luego de t1iez aiios el fue sancionado cree con ocho aiios por habersele

encontrado veinte millones de d6lares hallados. en sus cuentas.- (;Y es por eso

que usted se decide a decir toda la verdad? DIJO: Asi es.- ("Quehizo usted con
, ...

esa grabaci6n d.el discurso del general Hermoza Rios? DIJO: Eso 10 transcribi, y

todo transcrito ',con el audio ha sido entregado a la Fiscalia.- tEn que Fiscalia

entreg6 usted, a que Sala? DIJO: Esto ha side al doctor Richard Saavedra

Lujan.- t!.Yla transcripci6n del discurso que usted hizo se la entreg6 tambien al

Fiscal Richard Saavedra Lujan? DIJO: Asi es, todo esta en el expediente.- Senor

Presidente de la Sala, en este momenta solicito se Ie ponga a la vista, la

transcripci6n del discurso del general Hermoza Rios, que obra a fojas ocho mil

doscientos setenta a ocho mil doscientos setenta y cuatro,cuya transcripci6n la

ha realizado el senor testigo, a efectos de que 10 reconozca (en este acto se Ie

pone ala muestra el documental. Leido el documento ef testigo manifiesta: Si,

es correcto son cuatro paginas que trans crib L- En este estado el senor Director

de Debates refiere: Dada la importancia del documento, vamos a proceder a dar

lectura, sefiorita secretaria de 1ectura.- En este -=sta40 1a seiiorlta se.cretarla
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noventa y dos, senor general director de inteligencia, senor coronel, senor mayor,

senor capitan, senores' agentes, la primera obligacion del comandante es estar

cerca de sus subaltemos, la razon de ser de la institucion es la institucion

misma y la base de la institucion es la tropa, por eso es que todos nos

consideramos soldados, estamos viviendo una fase historica muy dificil, hemos

estado viviendo durante once ailos, primero muy dificil que la sentiamos

nosotros en carne propia, seguramente ustedes los mas antiguos legados al

analisis de la situacion, 10 han percibido durante todo este tiempo, pero la

Fuet.:za Armada y el Ejercito en particular estaba, no diriamos solos, estaba

trabajando anonimamente tal como 10 hace siempre, un trabajo que ademas de. '

anonimo era incomprendido, un trabajo para esfuerzos de pacificacion, que hacia

y organizaba, era satanizad~, encontrabamos obstaculos' por todas partes, no

habia un liderazgo politico, no era facil cumplir la tarea, ~ra dificil cumplirla, no

porque necesitaramos Patente de Corso porque nadie la de be tener, sino porque

habia muchas trabas desgraciadamente politicas y legales, cuando yo viajaba a

todos los frentes, a todas las zona de emergencia, a todas las unidades y

dialogaba con los oficiales de los frentes y les preguntaba que se necesitaba para

llevar mas rapi~o, para llevar adelant~ esta guerra, siempre encontraba la mjsma

respuesta, el Problema econ6mico naturalmente, 'era decision politic a y marco

legal, entonces ~pia que definir que se entendia por decision politica, y llegamos

a la conclusion c¥ todos los oficiales, de que la decision politica era elliderazgo

que de beria asumir el politico y asumir e1'liderazgo de una guerra,. quiere decir,

asumir la responsabilidad de la conduccion de esta guerra, el marcolegal

naturalmente estaba referido a todo el sacrificio que costaba combatir, morir,
i

luchar para capturar y luego resuUar enjuiciado y luego ver como salian, como

dice el presidente, como una coladera de las carceles por jueces 0 amedrentando

0 sobornando, entonces viviamos pues una crisis muy profunda, que hacia que

habiamos llegado casi a un punto inviable en nuestra cultura 0 de nuestra

situacion politico-social, entre tanto la subversion seguia, ahora existe una

epoca, una nueva era, habemos un marco legal, ahora tenemos un liderazgo

politico, aca estamos todos pero dentro del conjunto de la instituci6n siempre

existe gente anonima, gente anonima que por una parte sufre muchp con los
~ I

familiares de todos los oficiales, personales tecnicos y sub oficiales y de la tropa

que sufren mucho, no solo por la perdida de vidas, sino por la misma ausencia y

el riesgo en que vive cada quien, y ese anonimato significa mucho, porque ese

anonimato es 10 que da la fuerza moral a los hombres casados, por general la., "
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hombre para seguir adelante y ese es uno de los aspectos anonimos, otro aspecto

anonimo para enfrentai esta guerra son ustedes, tienen una mision importante y

fundamental porque esta guerra es politica, por tanto hay que darle un

tratamiento politico fundamentalmente, la tropa visible tiene que trabajar con los

objetivos estrategicos establecidos fundamentalmente para ganar a la poblacion y

para enfrentar a los elementos armados terroristas, ustedes son la parte no

visible de la institucion que cumple uno de los objetivos estrategicos de la politica

de pacificacion en el campo militar: yes el privilegio que debemos dar a nuestra

inteligencia en ese campo, decir la contrainteligencia es parte de esa gran

fupcioq. de inteligencia, toda la institucion y es ahora como un sistema, cuando

uno no tiene inteligencia la tropa visible no puede golpear, porque cuando

golpea, golpea al pueblo, y quando golpea al pueblo la esencia de esta guerra

porque la pierde, pierde el pueblo y esta la gana la que, gana al pueblo, ahora

estamos ganando nosotros al pueblo, primero, porque se ha comprendido y se ha

armonizado mejor una comunidad de inteligencia como un sistema de

inteligencia que no busca la primicia, esto creo que es uno de los grandes
, ,

factores que en el campo de inteligencia hemos logrado hacia adelante, no

interesa la priIjricia, no interesa la primicia, significa despojarse de los intet:eses,
~ -

no solamente institucionales, sino personales, para que el jefe sepa que el que

proporcione es'a- primicia es el hombre mas importante, 'eso no interesa para

nada" interesa qt~ la inteligencia sea oportuna y llegue a quien debe llegar

inmediatamente, yo veo asi ala inteligencia, por eso cuando alguien, me pregunta

y me dice l tienes tu alguien que se este auscultando como esta funcionando los

diferentes estarnentos de nuestra institucion en esta epoca de crisis?;' "no tengo a1

nadie", pero porque no usas el aparato de inteligencia, porque seria mal

I

utilizado, yo no necesito que nadie me traiga ninguna informacion como se decia

como antes, como el chisme, porque hay cosas tan importantes ahora, que esta a

prueba la salud de nuestra nacion, esa tarea que se puede decir auscultar

opinion, estadistica de opinion, eso 10 hace cualquiera, 10 hace mi ayudante, 10

hacen mis asesores, pero ustedes, ustedes son elementos valiosos, son elementos !

valiosos que nos van a permitir ganar esta guerra, estamos seguros que vamos a

ganar, conocemos sin ser optimistas, conocemos profundamente de que estamos
, "

, ,
hablando, estamos hablando de una guerra sin tiempo, de una guerra dentro de

la oscuridad, de una guerra sin frente, pero 10 vemos con optimismo, porque no

es necesario desaparecer 0 cortar alas dos generaciones que se han formado

bajo el signa de «,;sta idc:;ologia criminal, desco~ectado de todas las corrientes
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por las cuales nosotros justamente hemos perdido unos veinte anos, por estar en

ese movimiento pendular de buscar un camino por ir al extremo, nuestro pais se

fue quedando porque buscando el nacionalismo, la subversion iba incubando

este proceso del terrorismo que estamos vivien do ahora, pues ahora ya tenemos

c1aras las cosas, comprenden que ustedes tienen una motivaci6n muy grande,

como de cia el mayor Martin, ustedes son an6nimos pero ustedes estan

motivados, por 10 que el ha expresado, por un patriotismo acendrado, por una

convicci6n muy firme, por un desprendimiento y un valor a toda prueba, eso no

cae no solamente en el anonimato, sino en la mayor escala de la excelencia de las

mqtivaciones de un hombre, esto, yo 10 repito varias veces, todos nosotros

trabajamos impulsados, empujados, por impulsos que se llaman motivaciones, la

que nos mueve porque ganamos, tenemos que ganar, tenemos que vestirnos,

tenemos que luchar por nuestra familia, por eso trabajamos, por eso es uno de

los impulsos que nos lleva a trabajar, pero los hombres no se quedan ahi,

trabajan tambien en 10 que les gusta, porque les gusta ser el futbolista trabaja

porque Ie gusta ser futbolista, el soldado porque Ie gusta ser soldado, a ustedes .

porque les gusta trabajar en este campo, ya es una dimension un poco mas

superior de las ~otivaciones, pero la motivaci6n mayor es aquella que se brinda. '

al resto, trabajar para el Peru, todos nos han dado creo, todos han estado

motivados por 'raf:. tres motivaciones, pero fundamental~ente por la ultima
motiva~i6n trascehdental, trasciende a nosotros mismos, se proyecta hacia el

resto y hacia la sociedad, asi 10 ha expresado el mayor Martin y en ustedes cobra

mayor dimension porque ese servicio ,10 prestan ustedes a la sociedad, y por la
, ,

busqueda de up futuro mejor, desterrando el terrorismo que es el principal

problema del Peru, en este momenta a costa de sus vidas; entonces, e~

sumamente meritorio el trabajo an6nimo, que tienen ustedes porque set

simplemente, porque tiene el mayor nivel de motivaci6n que mueve al hombre

para darse al resto, bueno yo los felicito, el Peru esta en la busqueda de un

nuevo camino, ya usted 10 conocen, esta demas hablar de informes pero todos

estamos impulsados por el mismo afan con valor con mucha dedicaci6n y con

honestidad a toda prueba, para tratar de enrumbar a nuestro pais, no creo que

sea largo el cqmino que requiere nuestra patria para empezar este despegue,

felizmente contra el terrorismo en el campo que nos' compete a nosotros,

estamos dando pasos muy seguros, muy seguros creo en menos de un ano, en

los ultimos meses hemos dado pasos firmes, significativos porque si nosotros

extirpanlOS 0 encerFaIIlOS para que esos lideres de.las cupulas. de esos partidos
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terronstas, pues estaremos y cuanto mas, estaremos acosanaolos, plsanaoles

los talones entonces mas que abrir el campo y el camino para los que deseen

trabajar para el desarrollo de nuestro pais, nuestro pais es un pais que tiene

todas las potencialidades y destruyendo esta lacra,vamos a demostrar mundo

entero, que estaban equivocados con el Peru, vamos a demostrar al mundo que

los peruanos somos capaces de resolvernuestros propios problemas, y vamos a

demostrar al mundo que nuestro pais puede desarrollarsecomo se han

desarrollado otros paises como desde ya, bueno yo los felicito, haber tenido la

ocasi6n de estar con ustedes, ahora de compartir con ustedes, les deseo exito en

sus funciones, existo en sus misiones, se que este tipo de funciones, los mayores

esfperzo cohesivos, por toda esa forma de trabajar sobre todo en este campo,

cohesionado, unidos, de tal manera que nosotros estamos atentos a todo 10 que

ustedes hacen y estamos atentos para apoyarlos en todo, no debe ustedes tener

ninguna limitaci6n para trasmitir sus necesidades, a kaves de vuestro jefe

capitan Martin Rivas, el general de la DINTE que nosotros estaremos en la

obligaci6n de solucionarles los problemas de todos usted, bien senores con la

satisfacci6n de unirnos, y por el exito que vamos logrando en el camino de la.

Pacificaci6n de nuestro pais, salud. Y no aparece firmas.- Acto seguido el seiior

Director de De!»ates Ie pregunta al testigo 10 siguiente: Testigo ("Se ratifica en. ,

el tenor de ese documento que acaba de escuchar y luego transcribi6y grab6

antes? DIJO: st"tt ratifico.- Continuo interrogando el seiior Fiscal en 10s
siguieotes termiAos: Testigo, usted escuch6 ese discurso, ahora digame, en

junio de mil novecientos noventa y dos, ("Quien era la maxima autoridad militar,

quien era el jefe de mayor poder, de ~ayor rango en el EjercitoPeruano? DIJO:

EI ComandanteiGeneral del Ejercito.-~Y quien era elCom andante General del

Ejercito?DIJO:,Nicolasde Bari Hermoza.- Testigo, ese discurso signifie6 e~

respaldo clarisimo y rotundo de la maxima autoridad del Ejercito a la labor que

ustedes estaban desarrollando, GAsi 10 entendieron ustedes? DIJO: Asi es.-

GUsted coment6 con los demas integrantes del Destacamento Colina en relacian

a este discurso tanemotivo que dio el General Hermoza Rios, que expresaron los

demas integrantes del destacamento Colina, ese dia 0 en los dias sucesivos, cual

fue el sentimiento, que sintieron cuando el General Hermoza Rios dando ese

discurso? DIJO: No se comenta nada.- Eneste estado el seiior Fiscai solicita

al Tribunal que se pongaa la vista del Testigo; en cuanto a la conformacian del

destacamento "Colina" un oficio firm ado por el General Rivero Lazo, director de

la Direcci6n de Inteligencia del Ejercito, que obra a fojas seis mil oehocientos

~

- I

ochenta y dos, mediante 'el cual se ordena que."los agentes del SIE paser>. a
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U!:SpU:S!C1UI1 Ut:l \",umanUaTItt: Kuanguez L.aOalOeascua.- AI respeC1:0 1a a.elensa

del acusado Fujimori Fujimori, con la venia de 1a Direccion de Debates,

expreso 10 siguiente: Para contro1ar adecuadamente este acto de

reconocimiento, quisiera saber que es 10 que sostiene la Fiscalia, acaso que

tambien este documento ha sido redactado por el testigo.- AI respecto el senor

Director de Debates, refirio 10 siguiente: Que diga 10 que tenga que decir,

despues se va hacer 1as preguntas puntuales, eso esta c1arisimo, 10 vamos a leer

y de alii vamos hacerlas preguntas.- EI senor Fiscal, continuo interrogando al

testigo, como sigue: (.Que sabe de ese documento, usted 10 redacto, 10 vio,

quieR 10 hizo? Luego de leerlo DIJO: Ese documento ha sido redactado en la

DIl'lTE porque alii abajo figura e1 nombre de la persona que 10 redacto.- Testigo

pero ese documento usted 10 llege a ver antes, se 10 dieron a usted, usted 10

archivo, alguien se 10 entreg6, cemo sabe usted de ese documento? DIJO: Ese

documento me 10 entregaron cuando tenia que hacer 1a-re1aci6n del personal

para e1 pago de setenta y cinco soles que se daba cada quince dias.- c.Puede

identificar quien exactamente Ie entreg6 en sus propias manos ese documento

que usted ha reconocido? DIJO: Carlos Pichilingue.- lCarlos Pichilingue se 10.

entreg6 a usted? DIJO: Asi es.- c.Que hizousted con e1 documento? DIJO: Saque

y copie los nom;.bres para hacer la re1acion de 10s agentes para hacer el pago del. .
plus.- c.Ese documento 10 entre go 0 10 archive en los archivos? DIJO: Ese

documento 10 tC;;ri:ia...e1mismo Comandante Rodriguez Zabalbeascoa.- Testigo, una~-
vez qu~ copie lost nombres, c.Lo devo1vie? DIJO: S1.- c.A quien se 10 entre go?

DIJO: AI mismo Pichilingue y e1 10 'entrego al Comandante Rodriguez

Zabalbeascoa.- En este estado la eJefensadel acusado Fujimori Fujimori,
. . ~

consulta al tes~igo, si, ese documento esta. dentro paquete de documentos que

entre go e1 testigo.- AI respecto el testigo senalo: No, yo he copiado esto~

documentos en un momenta que 10 dejaron.- Seguidamente el senor Director

de Debates, Ie pregunto al testigo 10 siguiente: lUsted 10s fotocopio 0 10

transcribio? EI testigo DIJO: Lo tipie a maquina, asi Iigero y despues 10 devo1vi,

agarraron su maletin y se fue.- (.Y ese documento tipiado es 10 que ha entregado?

DIJO: S1.- AI respecto el senor Fiscal senalo 10 siguiente: Este documento

incorporado a raiz de 1a intervencion de 1a juez Victoria Sanchez Espinoza, por

eso he hecho 4n deslinde este es e1 tomo veintinueve, 10s documentos 4ue Ie ha

entregado es e1 tomo treinta y tres, es raiz de 1a intervencion de la jueza Victoria

Sanchez, se encontre en la DINTE y se ha incorporado en el proceso.- EI senor

Director de Debates Ie pregunto al testigo 10 siguiente: Testigo Y lEse es el

docurnento que usted transcribi6?DIJO: Si, corroborado por xni.- Cont.iD.uo

Acta N° 15 - Testimonial Flores Alvan 37



: )0. E:0:( i!?
. tV Q.~ ,",-,:>

\ '-. :oct en
\ ': <:) ~. 0

'<I) '" U
:~-C:.$!
'NtO",
:">(~~:0; ~.3
..q.lI~~
':(,.) .:c
: ~
I I.U ',"
:'t i/f.
:~i~
~.j""
.

,UU.C.I'I"UgiUIUU CI IIcnul' ~ UliCi:l1 CUIDU IIIKUC; C.\ Ui:UlLU::; i:UIU::; uc ::;Cl Vl1..:1U Gll..:lIVU CU

el Ejercito? DIJO: Treinta y seis afios.- <,-Ensus treinta y seis afios de

activo en el Ej~rcito' en alguna oportunidad tuvo conocimiento

Comandante General de Ejercito ofrezca un almuerzo, un agasajo al

servicio

que el

persona

subalterno de alglin destacamento <,-Supo usted alguna vez? DIJO: A otro

personal no.- <,-Nose llego a enterar de ninguna manera? DIJO A otro personal

nunc a, solamente a nosotros.- <'.Solamente a ustedes? DIJO: Solo a nosotros.-

<'-Cuando usted solicitaba la playa la Tiza para los entrenamientos fisicos se

remitia unos oficios a la DIFE, <'.Es correcto? DIJO: Correcto.- Testigo, la DIFE

estaba a cargo del General Perez Document, <,-Recuerda usted? DIJO: No

re.cuerdo, yo no me encargaba de hacer el tramite para la playa la Tiza, solo hacia

el documento y 10 entregaba al oficial que me ordenaba Martin Rivas, yo no veia

el tramite que se hacia para, pedir la playa para que vayan ellos a ocupar.- <,-A

quien estaba dirigido el oficio, a quien se remitia el documento? DIJO: Se remitia

ala DIFE.- Testigo, y el Jefe de la DIFE era el General Perez Documet <'.Recuerda?

DIJO: Algo asi me parece, no recuerdo bien.- <'.Quien firmaba el oficio pidiendo la

playa la Tiza? DIJO Martin Rivas.- Testigo, firmaba como uno de los jefes del. .

Colina, <,-Comofirmaba el? DIJO: No recuerdo eso. <'.porque OOino tiene que usar

seudonimo po~-que esta dirigiendose ~ un General.- Testigo, supongo que alIi ya

no firm a como 'KIKE sino como Santiago Martin Ri~as <,-Asifue? DIJO: Si y con su

sello.- lHabianlibcumentos que el capitan Martin Rivas Tmnaba con su sello?
~:

DIJO:, Asi es.- <,-'ifesos documentos que el Capitan Martin Rivas firmaba como

uno de los Jefes del bestacamento Colina quedaron archivados con u,sted,

archivo las copias los cargos de esos documentos 0 quien los tenia? DIJO: Esos

yo los tenia.- <'.'/eso es 10 que ha presentado usted? DIJO: Asi es.- Senor testigo

usted al inicio ~e esta audiencia ha senalado que el senor Vladimiro Montesin~s

Ie entrego a usted la felicitacion el pedido de ascenso que suscribio el entonces

Presidente de la Republica Alberto Fujimori Fujimori, <'.Asi fue? DIJO:

Desconozco esto doctor.- Testigo, usted ha dicho a inicio de audiencia que el

senor Montesinos Ie entrego a usted la felicitacion presidencial, lLo recuerda?

DIJO: Por supuesto es 10 que dije.- En este estado el senor Fiscal solicita que

por secretaria se muestre al testigo el documento de fojas ocho mil doscientos

sesenta y un~ de fecha veinticinco de junio de mil novecientos noventa y uno en

la parte final figura el nombre de Marco Flores Alban, Tecnico de Tercera. Leido

el documcnto el scnor Director de Debates inquiere al testigo: <,-Seratifica en

10 que ha dicho? DIJO: Afirmativo.- En este acto prosigUe el interrogatorio el

seiior Fiscal: Testigo, en .Junio del aiio noventa Y,uno el grado que ostentaba en
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el ~Jerclto era Tecmco 'de Tercera, l~S correctol UIJU: ~s correcto.- lcuando

paso al retiro fue con el; grade de Tecnico de Primera? DIJO: Asi es.- lCuando

ascendi6 a Tecnico de Segunda, cuiU1do fue su ascenso inmediato? DIJO: No

recuerdo doctor por el tiempo transcurrido.- lFue a raiz de esta felicitaci6n

Presidencial? DIJO: Esa felicitacion doctor no me sirvio de nada, nunca me

tuvieron en cuenta para nada, ni para un viaje como daban a otros, sin embargo

la oficialidad si hizo valer para sus ascensos que se subieron rapidito no mas,

como era el caso de Cubas Portal ,que llego a General de Division, a mi me

correspondia otro tipo de documento y tan es asi que me llega una transcripcion

de ese documento solamente mi nombre y el tenor que ha leido la doctora.-

lQtlien Ie dio la transcripcion a usted? DIJO: El Mayor Saldarriaga, el firma esa

transcripcion.- lDonde trabajaba el Mayor Saldarriaga? PIJO: Trabajaba en el

Departamento de Personal y' Logistica del Ejercito, cuando ya no estaba el

General Cubas Portal porque viajo alextranjero creo que a Tapei.- Senor Testigo,

a raiz de ese documento en el ano mil novecientos noventa y dos asciende a

Mayor el senor Santiago Martin Rivas, se produce su ascenso inmediato al igual

que Pichilingue Guevara, lEso fue asi? DIJO: Asi' es.- Senor Flores, vamos a'

retomar el inte;rrogatorio en cuanto a la estructura y al funcionamiento del.
Destacamento eOlina que todavia no esta agotado" por ello Ie pido que haga un

esfuerzo en su memoria a fin de que brinde al Tribunalla informaci6n necesaria'- < '

para el esclarecinji~nto de los hechos, en tal sentido digame, cu81es eran las".,.

funciones especificas que desarrollaban los denominados sub grupos, que cosa

hacian porque una cosa es la ejecucion de las operaciones especiale~ pero en: ese

interin hay un espacio, entonces a' que se dedicaban los denom~nados sub

grupos y por qLte era necesario que exista un coordinador por decide el primer

grupo Chuqui Aguirre, el segundo Sosa Saavedra y el tercer grupo Yarlaque

Ordiriola, es decir toda una estructura, c.Cual era su funci6n, que cosa hacian

eUos? DIJO: Yo no veia el trabajo que hacian ellos doctor.- Per testigo, de alguna

forma el trabajo que eUos hacian se tenia que pIas mar en algo material, lAnte

quien reportaban ellos ese trabajo? DIJO: Ante Martin Rivas, en el caso de Tena

Jacinto el era alumno de filosofia de La Cantuta y el de alii hacia su informe y Ie

brindaba a Martin Rivas.- Senor testigo, Tena Jacinto inicialmente, el estudio en
~

la Escue1a de inteligencia del Ejercito, lRecuerda usted eso? DIJO: todos pasaron
, .

por la Escuela de Inteligencia.- lY el forma parte de los denommados PIL (puesto

de inteligencia)? DIJO: no se si pertenecia a eso doctor.- lEI se incorpora en el

aiio noventa y dos al Destacamento colina recuerda usted ese hecho? DIJO: Asi. I -

es.- don Marco Flores, Jacinto Tena Jacinto' q1.IC cBtaba infiltrado cn la

~

~ ,
I
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estudiando profesorado 0 f1losofia aprovechando eso y como hombre de

inteligencia el informaba 10 que sucedia en ese centro de estudios.- ()nformaba

ante Santiago Martin Rivas? DIJO: Asi es doctor.- lEsos informes eran escritos,

eran verbales, como era esa informacion? DIJO: Eran por escrito.- Digame

testigo, esos informes Ie lIegab an a Santiago Martin Rivas lUsted tenia acceso a

esos informes? DIJO: Entre esos informes hay un informe que presente a la

Fiscalia.- Entonces testigo, usted me dice que to do ese manejo administrativos de

los informes de los agentes del Gru'po Colina usted los archivaba, lEs asi? DIJO:

Si doctor, yo los tenia.-lUsted archivaba los informes de la actividades diarias

que Ie presentaban los sub gropos de inteligencia? DIJO: Me los entregaban.
despues que eran explotados, tambien hacian vigilancia 0 seguimiento de

personas, siempre 10 hacian en parejas, para eso estaban las mujeres.- Senor

Flores, uno de los primeros trabajos que realiza e~ Grupo Colina fue el

seguimiento a los lIamados abogados democraticos, lRecuerda usted? DIJO: No

doctor, no recuerdo, aunque yo tenia la lista de estos abogados democraticos que

tambien ha side encargado ala Fiscalia.- Testigo, para las actividades especiales

que ustedes realizaban por ejemplo lq de barios altos, se elaboraron planes

especificos PFa objetivos determinados? DIJO: Desconozco.- lCO~O se
coordinaban tTabajos de envergadura? DIJO: Desconozco.- Senor testigo, esas

actividades de._e,?vergadura requieren un nivel minimo de coordinacion, por 10

menos contar c¥ el personal necesario, armamento, recursos economicos, etc,

lusted tuvo conocimiento de esas coordinaciones? DIJIO: No ~octor, porque

tambien parte del material se Uevan van del garaje se va a casa de Pino Diaz

ubicada en el jir6n Qui1ca en el centro de lima, ahi en una oportunidad se
i

reunieron en horas de la noche pero no conozco para que, y terminaron como a

las dos de la 'manana.- lPino Diaz tambien era integrante del Grupo Colina?

DIJO: Es correcto doctor.- lSabe usted si un agente conocido como Abadia Ie

remitia informacion a Pino Diaz? DIJO: Desconozco.- lTiene conocimiento del

agente Abadia? DIJO: Si, Abadia era un colaborador de Colina infiltrado en

Sendero Luminoso como man do militar, su nombre era Pastor Arteaga Douglas,

no se si Douglas era su nombre 0 su apellido, pero algo asi.- tEste agente

infiltrado era miembro de] SIE? DIJO: Asi es, pero no integrante ,del Grupo
, -

Colina.- cAbadia Ie pasab~ informacion a Martin Rivas? DIJO: Afirmativo, no me

consta pero yo me encargaba con Pichilingue de pagarle por las inmediaciones de
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>::ialamanca, Ie daban la plata como ayuda.- ::>enor Flores, en autos obra

abundante informaciop sobre este colaborador que brindaba informacion al

Grupo Colina, digame, ~Usted Ie pagaba a este agente en forma personal? DIJO:

Pichilingue me decia: "ahi esta el agente" y yo me acercaba a el, Pastor Douglas

era un agente AlE; es decir, era agente de escucha, de mi misma especialidad por

eso 10 conocia, entonces como Ie digo yo me limitaba a entregarle el dinero

directamente.- ~El fmnaba alg(ln recibo por la entrega de ese dinero? DIJO: No

recuerdo.- Testigo, e1 estaba inf1ltrado en un comite de Sendero Luminoso,

incluso ten go en ten dido que tenia un cargo importante, ~El brindo informacion

para la operacion de Barrios Altos? DIJO: No recuerdo, no me consta porque eso

10 manejaba Martin Rivas.- lEI tambien entrega sus informes de sus actividades?

DIJO. Yo no recibia esos informes.- lSUS informes iban directo a Martin Rivas?

DIJO: Asi es, nunc a he visto informes formados por Abadia, inc1uso creo que

eran verbales.- lEn alguna ocasion se comunicaba telefonicamente con ustedes?

DIJO: No doctor.- lLos agentes del Grupo Colina usaban celulares? DIJO: Solo

habia un celular que en un principio en La Tiza 10 usaban todos pero ya en mil

novecientos noventa y dos 10 tomb el Coronel Federico Perez y un dia 10 perdio.':'

~O sea que la,s coordinaciones que hacian eran basicamentepor radio de los.
vehiculos? DI';O: Asi es doctor.- Digame senor testigo, los jefes de los sub. ' ,

grupos, 0 sea Chuqui, Sosa y Yarleque, lEnos coordinaban directamente con

Mrtin Rivas? DiJRNo me consta, solamente en el aspecto'militar para dar parte:.
de 108 faltos asi como todos los dias se dan en la tropa 0 la Policia, pero solo vi

eso por poco tiempo, respecto alas actividadesde enos no me consta.- lC6mo y

quien definian los objetivos a golpear, como se elegia? DIJO: Eso no me consta,
....

no tengo conocimiento.- Pero testigo, usted ha sido secretario administrative del

Grupo Colina;. estaba en una ubicacion estrategica y tenia acceso a una

informacion c1asificada, incluso usted Ie hacia pagos a colaboradores del Grupo

Colina.- Asi es doctor, pero no tenia ese conocimiento, y respecto al colaborador

que menciona, se les decia asi pero eran los mismos agentes.- lPero en el caso de

Abadia? DIJO: Era el unico.- lNo tenia acceso alas copias de esos planes y

objetivos militares? DIJO: No doctor, adem as yo no tenia ning(ln intereses en

estar al tanto de 10 que hacian pero tampoco 10 desconociapues me enteraba par
I

los peri6dicos:- Asi es senor Flores, todos al interior del Ejercito sabian quienes

estaba operando, eso no' era un secreta porque la DINTE daba los recursos

economicos, el SIE daba los vehiculos y el armamento, enos ( el Grupo Colina)

tenia acceso al Comandante General, habian almorzado con el, inc1uso les habia

dado un discurso, todos sabian 10 que eUos hadarl,_~cluso usted sabia.-:ConlO le
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Sanchez, cuando su esposa fallecio fui al velorio can mi esposa en el Callao y

Suppo Ie conto cosas: a mi esposa que yo mismos no sabia Ie dijo: "despues de

chifar gente, estos se ponen a chupar", eso Ie dijo ami esposa.- lQue es chifar?

DIJO: Matar.- Es decir senor Flores, que se referia a que despues de asesinar

ellos celebraban tomando licor DUO: Asi es.- (,Y eso cuando fue, despues de

Barrios Altos? DIJO: Asi me parece.- (,Supo Sanchez conduda una camioneta

gris en el destacamento Colina? DIJO: Asi es doctor, como yo vivia en Talara dos

veinticuatro en Jesus Maria a veces en la tarde eI me dejaba 0 se iba a ver a una

se~orita en 'EI Porvenir' entonces yo me quedaba enel carro y eI se iba a ver a

esta dama.- lUsted tenia cierta amistad con el integrante del grupo Colina, Supo. '

Sanchez, era su amigo? DIJO: Teniamos solo una relacion laboral.- lEn alguna

oportunidad usted tuvo co~ocimiento de que alg(ln integrante del destacamento

Colina quiso retirarse de ese destacamento, alguna vez 10 expresaron? DIJO: No,

doctor, la agente Shirley Rojas Castro, un dia ella se nego a participar de los

entrenamientos del grupo Colina y el Comandante Rodriguez Zabalbeascoa la

amenazo, Ie resondro diciendole que Ie iba a hacer una corte marcial y de ahi no

recuerdo, esa llamada de atencion fue en el garaje.- lPero recuerda que tambien

el mayor Pid]!ilingue Ie dijo a Supo Sanchez que del grupo Colina solamente se
~ -

salia muerto; recuerda eso? DIJO: No doctor.- lConoda usted a Marlella

Barreto? DUO.:. ~i doctor.- lElla integro el grupo Colina? DUO: Asi es doctor.-

lSabe usted co~:'o murio? DIJO: Murio descuartizada.- tY quienes fueron los

autores? DIJO: Desconozco, de eso tambien se esta investigando, hace poco dias

estuve en el juzgado y di mi manifestacion de que desconozco todo hecho porque

ese ano yo estaba trabajando en la' DINTE, del noventa y seis 1U. noventa yi

nueve.- Testigo, a raiz de esa negativa de hacer ejercicios de entrenamiento fisi,co

de la agente Shirley Rojas, el mayor Martin Rivas decidio de que ya en el aiio

noventa y dos las mujeres no integraran el grupo Colina, tRecuerda usted esa

decision? DUO: No, doctor, ya no estaba can ellos.- lHasta cuando usted

permanecio activamente en el destacamento Colina? DUO: En la parte

administrativa hasta el mes de noviembre donde me pasan a la empresa

r

I

.

COMPRANSA.- Testigo, pero la empresa COMPRANSA era una empresa de

fachada del destacamento Colina.- Asi es doctor, en ese ano, el nov~nta y uno

todavia no funcionaba sino a partir del ano noventa J do.s es que empieza a

funcionar como empresa consultora, contratos con la municipalidad para pintar

pistas, contratos con la Municipalidad de Huaral para hacer catastros,

..

.

exportacion e imp,ortaci6? de repuestos y entre ellos como yo era tra.p.scriptor
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Flores, es que esa em pres a era una fachad a.- Era l6gico doctor.- Testigo, y

despues se convirti6 'en Proyectos America que funcion6 hasta fmes del ano

noventa y dos, ~Recuerda usted? DIJO: Asi es, porque eso Ie vendieron a Javier

Uzcueta Caycho, cufiado de Pichilingue.- Testigo, entonces usted permanecio de

alguna manera en e1 destacamento Colina hasta fmes de Diciembre del ano

noventa y dos, lEs correcto? DIJO: No doctor, continue con Uzcueta Caycho

apoyandole para cuidar la empresa que ya estaba en Santa Felicia.- lPero el

destacamento Colina, hasta cuando realiz6 sus operaciones especiales de

int~ligencia, como las que usted denomina, 10 de chifar gente, hasta cuando

estuvo activo realizando esas actividades? DIJO: Desconozco, ya no supe hasta.
cuando.- lUsted sabe que e1 veintiuno de diciembre del noventa y dos se

desactiva el destacamento Colina? DIJO: No me consta eso porque ya no estaba

con ellos.- Testigo, pero usted era secretario administrativo.- Doctor, era

secretario administrativo en la empresa.- Pero testigo, esa era una empresa de

fachada del destacamento Colina, era 10 mismo.- Asi era doctor, exactamente,

porque desde ahi salian con los carr os a Huaral a trabajar.- ~A trabajar que?

DIJO: A hacer catastro me decian.- Testigo, pero no hadan eso, ~Iban a matar

gente? DIJOi Desconozco eso, 9-octor.- Testigo, usted como secretario
.. .

administrativo del grupo Colina, tenia conocimiento, informacion de la forma

como se gestivJlaba los requerimientos de personal y apoyo logistico al

destacamento C~lIna, lCua.1 era el procedimiento que se tenia que seguir para

que tuvieran ese apoyo'? DIJO: No 10 conozco doctor porque el destacamento

Colina empez6 a funcionar en una sola que vez que yo hice el Plan Cipango y en
....

base a ese plan se abasteci6 de todo al' destacamento Colina.- lSe puede afirmar)

que el Plan Cipango fue la partida de nacimiento del gropo Colina, en base a egO

se cubri6 las necesidades de personal, logistica y armamento? DIJO: Asi me

parece.- lY ahi se fij6 la linea de coman do y la de inteligencia del destacamento

Colina, es correcto? DIJO: Asi es.- Testigo, hay informacion que se maneja y son

las propias dec1araciones de los agentes y es que el SIE tambien brindaba

informacion que era recepcionada por el destacamento Colina, c.Tuvo usted algl1n

nivel de conocimiento de que los agentes del SIE brindaban informaci6n de

inteligencia al destacamento Colina? DIJO: No me consta.- ~Supo usted como

miembros del Ejercito Peruano que el SIE instalo en Lima varios puestos de

inteligencia que se denominaban PIL 0 Puestos de Inteligencia Lima que

recepcionaban informaci6n de inteligencia, sabia eso? DIJO: No me consta

I

II

.

i

. I

~

porque nunea estu.ve en un PIL, pero cerca de m~ casa en. la primer a cuadra de ~

I
I

t
I
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ubicado un departamento que 10 habia comprado el agente Hans Ibarra Portilla,

ahi se reunian los agentes del PIL, ahi justamente tambien habian abogados

democraticos, eso si me consta porque cuando visitaba a Hans ahi, el venia en la

noche a hacer su trabajo de f1lmaciones.- lHacia seguimientos? DIJO: No, el

hacia f1lmaciones particulares, como trabajo particular, entonces una mitad de

su departamento habian abogados, esos eran tambien "abogados democraticos",

este agente era como un agente doble, trabajaba para los abogados porque habia

estudiado Derecho y ahi se reunian y daban parte de sus informes que hacian

los agentes.- lEsa casa era una especie de PIL? DIJO: El 10 facilito para eso.-

lTrabajaba ahi tambien el miembro Colina, el abogado Pampamilia? DIJO: No.-

~Pode'mos seiialar la ubicacion exacta del "Destacamento Colina" en la Direccion

de Inteligencia del Ejercito, esa seria la ubicacion exacta dentro de la estructura

del Ejercito, cuaI seria la ubicacion dentro de la es~ctura del Ejercito del

"Destacamento Colina"? DIJO: El SIE apoyaba con materiallogistico y la DINTE

el dinero.- Pero testigo, usted como un miembro del Ejercito, una persona que no

es civil lDonde ubicaria fisicamente yo al "Destacamento Colina", que area del

Ejercito, en la DINTE, en el SIE, en el SIN? DIJO: Fisicamente en el SIN.- c:.0 sea

que para usted el "Destacamento Colina" estaba en el Servicio de Inteligencia del, ,
~ .

Ejercito? DIJG: En el Servicio de Inteligencia Nacional.- Pero eso era fisicamente

testigo.- Asi ,~s. doctor.- Pero testigo, como destacamento del Ejercito, ese~

destacamento n~~odia ser de otro lugar que del SIE dependiente de la DINTE.-

Asi es doctor.- lEso ha side asi 0 no, Ie ruego que haga un esfuerz~ de memoria?

DIJO: Mire Ie voy a explicar una cas a que ha ocurrido.- EI senor Director de

Debates refiere: Senor Fiscal ya esta dirigiendo la conc1usioR al testigo,
i

reformule su pregunta; por su parte el Fiscal indica:. En concreto la pregunta

es, lEn que d'ependencia 0 unidad 0 estamento del Ejercito, usted ubicaria .al

"Destacamento Colina" y Ie ruego que sea 10 mas explicito po sible? DIJO: En el

SIN, porque diez dias despues de ocurrido el "Caso de Barrios Altos", Martin

Rivas, Pichilingue, Rodriguez Zabalbeascoa y el suscrito, aunque yo estuve

alejado un poco de elios, pero escuche la conversacion donde en forma sarcastica

Zabalbeascoa decia "el dia que yo me fui a pedirle luz verde a Vladi, Vladi me dijo

~
I

I
w

!

~

~ I
"sacales la mierda" en esa es la forma que recuerdo y es relevante parq mi, el que

ordenaba ah( era Vladimi,ro Montesinos.- lO sea que Vladi~o Montesinos era

quien ordeno, para usted, inicialmente la operacion en los Barrios Altos? DIJO:

Porque el dijo.- tPor que 10 dijo Rodriguez Zabalbeascoa? DIJO: Asi es.-

lMontesinos Ie dijo "sacales la mierda"?; DIJO: Asi es.- ~6 sea Rodriguez. .
I

I

I
I

~
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.ui::lucuut::a~(;oa Ie rue ,a peQ1r autonzaclOn a Montesmos'? DIJO: Correcto, asi es.

En esteestado el Fiscal indica: Senor Presidente Ie ruego para hacer un ajuste

ami interrogatorio ante la version del testigo, para poder continuar alas tres de

la tarde, voy a ser breve; 10 que pasa es que tengo bastante informacion que

quisiera ordenar, ante 10 cual el senor Director de Debates dispone un receso

de la audiencia basta las tres de la tarde.==============================

Se reinicia la audiencia, el senor Fiscal prosigue el interrogatorio COn el

testigo Marco Flores Alvan, como sigue: Solicito que se Ie ponga a la vista del

testigo Marco Flores Alvan el documento que obra a fojas ocho mil doscientos

sesenta y dos el plan de operaciones Cipango. Testigo ireconoce el documento?

~uego de observarlo DIJO: Ese documento yo solo me limite a tipearlo, ahara que

10 he leido eso no me corresponde a mi, en ningt1n aspecto tengo alguna

responsabilidad sobre 10 que se orden a alii, esta relacionado con los oficiales.-

En este acto intemene el Director de Debates quien refiere al testigo, que la

pregunta que se Ie esta haciendo es si ese documento usted 10 reconoce, usted

dice que 10 tipeo, lEse documento es copia del documento que tipeo? DIJO: Ese

documento es copia del documento que he tipiado.- (,10 ha leido con sus lentes

blancos? DIJO: Si.- En este acto el seiior f"lScal retoma el interrogatorio,

usted en la s~sion de la manana ha senalado, qU,e en diversas oportunidades se

ha reunido con Vladimiro Montesinos por las razones que ya ha explicado,

c.Tenia conoci;ni~pto cual era el cargo que ocupaba en el Servicio de Inteligencia~-,.
Nacional e1 dodor Vladimiro Montesinos Torres? DIJO: No conocia.- lEn que

oficina recibe al grupo de analista ,el abogado- Vladimiro Montesinos Torres, en

que ambiente del SIN? DIJO: En un segundo piso en la parte posterior de la. ~

oficina que seiencontraba el General Salazar Monroe, la oficina de este General

daba para la parte del campo y la oficina del doctor Montesinos estaba en -Ia

parte posterior a e1 .- Testigo, esa oficina donde los recibia el doctor Montesinos a

usted y a la comision de analistas, es esa oficina donde se visualiza los videos

donde se Ie ve con el congresista Kouri Bumachard visualizado el catorce de

Setiembre del ano dos mil lSe trata de ese ambiente, de esa oficina? DIJO: No

recuerdo doctor, porque esa oficina era pequenita las que he visto despues son

modemas y amplias -Senor Flores, en alg(1n momenta tuvo conocimiento que el
~ '

abogado Vladimiro Montesinos Torres habia sido militar, que habia tenido un
, ,

grado militar que habria' sido miembro del Ejercito; lSabfa de ello? DIJO: Si

sabia doctor.- lTenia conocimiento que habia alcanzado el grado de Capitan del

ejercito? DIjO: Algo de ello recuerdo senor.- Testigo, como hombre de inteligencia

con mas de treinta anos de servicio <,-Sabia que el sefior Montesinos' era una
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pt:r~una con mucno poaer aentro del ~Jercito Peruano? DIJO: Si.- Senor Flores,

la situaci6n 'es que los oficiales que se reunieron con usted se reunieron tambien

con Montesinos Torres y usted se reuni6 con el General Julio Salazar Monroe lEs

correcta esa afirmacion? DIJO: Si es correcta doctor.- Senor Flores, el poder que

tenia segtin su percepcion como hombre de inteligencia con mas treinta aiios en

el Ejercito que el doctor Vladimiro Montesinos Torres tenia mucho poder dentro

del Ejecito que el General Hermoza Rios lEsa era la percepcion que tenia? DIJO:

No, porque en esa epoca cuando nos manifesto nos dijo ustedes tienen las

puertas abiertas para cual quier necesidad que tuvieran.- lEso es 10 que les dijo

Montesinos Torres? DIJO: Si, pero posteriormente ya no 10 he vuelto a ver en

ningtin caso.- lSabia que el abogado Vladimiro Montesinos Torres era asesor del.
Ex Presidente Alberto Fujimori Fujimori? DIJO: No, ya que no tenia ningu.n

interes de estar averiguando la situacion del abogado Montesinos.- Testigo, por

las notas de inteligencia que se cruzan en los estamentos del Ejercito usted

lTenia de alguna manera la percepcion de que Vladimiro montesinos torres era el

jefe real del Servicio de Inteligencia Nacional? DIJO: Tampoco doctor no puedo

mencionar eso.- Testigo, de sus visitas en el SIN; de su trabajo realizado en el

SIN porque no olvidemos que el plan Cipango y el Manual de Inteligencia

estrategica s~ elaboraron en las .instalaciones del Servicio de Inteligencia

Nacional usted con ocasion de ese trabajo lEn alguna oportunidad via en las

instalaciones CleJ::SINal ex presidente Fujimori Fujimori? DIJO: Nunca 10 he
visto.~ Senor te!tigo, en sus reuniones con Montesinos en alguna oportunidad

Montesinos Ie manifesto que el era asesor de fujimori Ie comenta algo de eso?

DIJO: No.- lEI general Hermoza Rio,s en algu.n momenta Ie comento eso estaba
, ~

enterado de e~o? DIJO: Tampoco senor.- lSabia usted que el senor Fujimori

vivia en el Servicio de Inteligencia Nacional? DIJO: Si doctor pero en el Servicio

de I1;1teligencia del Ejercito.- lComo se entero usted de eso? DIJO: Cuando en el

ano noventa y dos fui me visita al SIE porque yo trabajaba en COMPRAMSA y un

dia tenia necesitaba no se de que y fui a mi departamento y alli me dijeron que

estaba vivien do el Presidente y tambien vi tambien una mota y me dijeron que

era de su hijo.- lQuien Ie dijo eso? DIJO: Los trabajaban en el Departamento de

apoyo.- c.En el SIE vivia tambien Martin Rivas? DIJO: Si, asi es.- lDonde eran

los dormitorio.s de los oficiales de inteligencia en el SIE, donde estaba ubicado, si

se puede de alguna maner'a. graficar la ubicacion de los domiitorios? DIJO: Estan

en la parte sur del Servicio de Inteligencia, ahi hay un edificio de dos pisos y

dentro estan los cuartos cada oficial tiene asignado su cuarto.- lEI SIE forma

parte de un complejo que todos conocemos COI;IlO "Pentagonito? DIJO; No, c1

II
II

I-
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n;uLaguIlllu Ie Ulcen ?1 cuanel venera! ael t;Jerclto.- ~Y donde esta el ~:HK(DIJO:

Esta en la parte posterior por la avenida Buena vista y es la puerta numero tres

en el distrito de San Borja.- lQue edificacion comprende el SIE? DIJO: EI SIE es

un edificio de tres pisos con un sotano.- lEn el primer pi so que oficinas hay? En

el ano noventa y dos habian departamento de personal y logistica estaba el

departamento de informatica, estaba el departamento de contra inteligencia y

esos tres estaban alIi; en el segundo piso estaba el SIE- uno, que era el

departamento de busqueda, el" departamento de Analisis y sintesis de

informaciones que era el SIE ocho; esos son los dos que estaban en el segundo

pise.- tLos dormitorios donde estaban ubicados; en que lugar? Dijo: A un

cs:>stado en otro edificio practicamente detras del auditorio del SIE.- ~Estos

dormitorios eran para miembros deL Servicio De Inteligencia del Ejercito? DIJO:

Para oficiales que trabajaban alIi.- lPichilingue tambien vivia alIi? DIJO: No me

consta que Pichilingue viviera alIi.- Senor testigo, los "agentes de inteligencia

operativos por decir ~Los integrantes del Destacamento Colina don de

domiciliaban? DIJO: Cada uno en SUS respectivos domicilios no conozco eso.-

Testigo, se encargaba de conseguir la vivienda de los integrantes del

Destacamento Colina el Jefe de la DINTE lEI General Rivero Lazo? DIJO: Se

hicieron solic~udes para que les dieran tres ~asas una de esas casas de
preferencia eran para los mas antiguos figuraran Supo Sanchez, Sosa Saavedra y

Chuqui Aguirr~~-~<!Esas gestiones las realiz6 el General Juan Rivera Lazo? DIJO:
,..

No, el simplemente recomendaba porque simplemente cada uno para hacer la
. "

peticion ya que el interesado hace" sus gestiones y en este casa cuando" uno

quiere una casa recurre a un alto oficial para que 10 recomiende, pero en este. ~

caso era un caso especial ya que se dio induso casas a personal que no

necesitaba.- Testigo, en este caso Era Supo Sanchez Pedro Guillermo, miemb1"o

del grupo Colina e inclusive condecorado por Hermoza Rios ~Recuerda usted?

DIJO: El no necesitaba.- (.El senor Jesus Sosa Saavedra tambien era integrante

del grupo Colina? DIJO: Es correcto.-l El senor Julio Chuqui Aguiire tambien era

integrante del grupo Colina?; DIJO: Es correcto.- En este estado el Senor Fiscal

solicita que por secretaria, se muestre a la vista del testigo el oficio de fojas

ocho mil cuatrocientos treinta y tres suscrito por el General Juan Rivero Lazo en
,

relacion al pedido de viviendas para los tres integrantes del grupo Colina. Leido

el documento el Senor Fiscal inquiere al testigo, lUsted tipeo ese documento?

DIJO: Si, yo 10he tipiado pero no he realizado ningUn tramite de ese documento.-

En este acto el Director de Debates indica que por secretaria se proceda a
dar lectura del dO'cuD1en1:o en Dlencion. Leido <::1documento el sefior :Director
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ae ueDates mterroga, al testlgo, (..Se ratifica usted que ese documento 10 tipeo por

10 menos? DIJO: Asi es doctor es correcto.- En este acto retoma el

interrogatorio el senor Fiscal quien pregunto al testigo, En la sesi6n de la

manana mencion6 el operativo Barrios Altos ocurrido el tres de noviembre de mil

novedentos noventa y uno en horas de la noche; usted en la manana ha

sostenido que aproximadamente diez dias despues concurri6 al Servicio de

Inteligencia Nacional en compania del Comandante Rodriguez Zabalbeascoa,

Martin Rivas y Pichilingue (..Porq~e concurren ustedes al SIN, que pas6? DIJO:

Estoy diciendo que alIi concurriamos todos los dias en el garaje, alIi narra el

comandante Rodriguez Zabalbeascoa el permiso que fue a pedirle a Montesinos.-

tiEl permiso para que? DIJO: Para luz verde para la operaci6n.- (..Que operaci6n?

DIJO: No 10 se, no 10 dijo.- (..Para la operaci6n de Barrios altos? No dijo eso en

ninglin momento.- (..Yque 'Ie dijo montesinos (.. DIJO: ahi dijo que Ie saque la

mierda.- Senor Flores, se enter6 usted que dias despues del crimen de Barrios

Altos, Santiago Martin Rivas se reuni6 con Vladimiro Montesino para informarle

de este operativo (..Se entero usted de esto 0 de alguna manera se enter6 de esa

reuni6n que tuvieron? DIJO: No supe nada doctor, de ninglin modo.- (..Elcapitan

Martin Rivas era el Jefe operativo del Destacamento militarque se denomin6

Colina? DIJO~Es correcto doctor.- (..Martin Rivas ~n el escenario de los hecnos en
el teatro de operaciones es 10 que se conoce como un man do militar, es 61 que

daba las 6rde~e,? DIJO: Asi es.- (..Martin Rivas dirigi6 la operaci6n especial de,.
inteligencia en e1 solar de Barrios Altos en el jir6n Huanta ocho cuarenta? DIJO:

No me consta - (..Seenter6 usted que el dirigi6 eso? DIJO: Tampoco.- (..Comose

enter6 usted de ese acontecimiento, de ese crimen? DIJO: Al dia siguiente el
....

Lunes cuatro el comandante Rodriguez Zabalbeascoa me recoge de mi casa para

dirigirnos al garaje recien yo estaba vivien do en Talara en Jesus Maria el estaba

viniendo no se de donde y nos vamos al trabajo que estaba en el garaje pero

antes compr6 elperi6dico La republica y nos fuimos al garaje al momenta de

sentarse al escrito y leer la noticia comenz6 a sollozar y dijo mis galones como

que iba a perder sus galones; en este peri6dico ahora que recuerdo no figuraba

que el autor era el grupo Colina sino que era Sendero Luminoso por una

venganza, pero el sollozaba y al rata me dijo vamos a La Tiza y efectivamente nos
,

fuimos a la playa en su propio vehiculo un Dodge azul celeste que era' de su

propiedad, esto era en la'mariana del cuatro de Noviembre y cuando llegamos

todo estaba tranquilo algunos estaban durmiendo me puse a conversar alIi con

Supo Sanchez en una de esas me dijo anoche cuando veniamos de casi nos

voltearn.os en una 'curva ~iniendo de Villa a porqu~- e5tabarn.o5 e5capandono,5 En
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"'In.'" i&C~UIDU:lVJ.eneel senor IIscal qUlen rel1ere que, t>upo estaba manejando

esa noche la camioneta gris.- retoma 1a respuesta el testigo, hablandome de

eso salio de la Qucha Pino Diaz y como riendose dice y ayer que Ie han hecho

cargar las cajas de municiones al chiquillo.- lA que chiquillo se referian, que Ie

han hecho cargar? DIJO: Desconozco.- Que hizo el com andante Rodriguez

Zabalbeascoa en la playa La Tiza l Con quien se reunio con qui en converso alIi?

DIJO: Yo desconozco porque el entro y desaparecio alIi en e1 cuarto.- lEn el

cuarto de quien? DIJO: Habia un cuarto en ese ambiente de la Playa La Tiza.-

c=.Quienes estaban en ese cuarto? DIJO: no se quienes estaban.- Testigo, cuando

Rodriguez Zabalbeascoa Ie dice vamos a la Playa La Tiza lEra para reunirse con

es Destacamento? DIJO: No se reune con el Destacamento mas me parece que.
para hablar con los jefes que estaban alli 0 con Martin Rivas no se, pero no 10he

visto a €:l.- lUsted vio que converso con Martin Rivas? DIJO: No, ese dia no me

converso de nada.- lUsted el cuatro de noviembre se'encontro con Yarleque?

DIJO: No.- lVio en la Playa La Tiza a Chuqui Aguirre? DIJO: No yo vi. ala gente

durmiendo nada mas.- lQue hora era mas 0 menos? DIJO: Las diez u once de la

maiiana.- lLas once de la manana y seguian durmiendo los militares? DIJO: Si

seguian durmiendo con sus snikers con sus bolsas de dormir.- El cuatro de

noviembre e!-a cumpleaiios de Martin Riva~, usted que era secretario
administrativo lLo recuerda? DIJO: No recuerdo pero si se que es su cumpleanos

esa fecha.- ~3e percato que hubieran consumido Hcor, se dio cuenta de que
~::

habi';l habido uda celebracion de cumpleaiios? DIJO: Si habian tomado hasta el

segundo dia inc1uso.- lTuvo conocimiento que supo Sanchez Ie compro la torta

de cumpleaiios despues del crimen q,e Barrios Altos para Martin Rivas? DIJO: no. ~

se.- lComo s~be que estuvieron tom an do dos mas, como se entero? DIJO: Al

segundo dia d~l cuatro habian botellas de cervezas que estaban alIi que habian

sobrado y estaban alIi tomando.-.c.Usted se quedo en la playa La Tiza? DIJO: No,

me regrese con el mismo comandante.- lEn el trayecto el comandante no Ie

menciono nada? DIJO: Nada.- Testigo, cuando el comandante se pone a llorar en

ese Destacamento y dijo ya perdi mis galones 0 algo asi, estaba leyendo su

dec1aracion dijo ya me "jodi" con mis galones 0 algo asi lQue mas decia? DIJO:

No recuerdo mas nada.- (..Tuvo alguna participacion en .el operative militaren

Huanta och<? cuarenta? DIJO: Ninguna, en absoluto.- lQuienes eran los

encargados de controlar el armamento del grupo Colina; quien era el armero 0 el

responsable de que el armamento por ejemplo no se permera? DIJO: El

armamento estaba en un ropero con llave y yo me quedaba todo el dia.- lUsted

tenia la llave? DIJO: Si tenia la llave dentro de una caja en cualquier rru~mento sc:
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empresa.- .Senor Flores, pero los primeros dias de noviembre del ano noventa y

uno todavia no funcionaba la empresa estamos hablando del tres de noviembre

de mil novecientos noventa y uno. ubiquemonos alii quien era el responsable

usted tenia la llave de esa gaveta del lugar donde se guardaba el armamento

tenia que ser un lugar un poco amplio para guardar ya que tenian fulminantes,

granadas tenian que guardarlo en un sitio muy seguro lquien era el responsable

de eso? DIJO: De cuidar nada mas era yo mismo el que estaba presente

permanentemente.- Testigo, entonces usted se tuvo que percatar que el

armamento del grupo Colina no estaba el dia cuatro de noviembre cuando va

can el Comandante Zabalbeascoa, c.Usted se tuvo que dar cuenta que el que el

armamento no se encontraba y se habian llevado todo su material? DIJO: Yo no

me dedicaba a controlar, no veia yo el armamento no habria para ver si estaban

completos.- c.El Mayor Martin Rivas tenia acceso a ese lugar donde guardaba el

armamento? DIJO: Indistintamente todos los del grupo Colina 0 los jefes podian

entrar y sacar el armamento.- c.Sabe usted que por seguridad los integrantes del

grupo Colina por seguridad se quedaron un total de cuatro dias en la playa La

Tiza c. DIJO: No.- G Cuando vuelve a ver a 108integrantes del grupo Colina en ese

garaje de mant~nimiento? DIJO: Ellos. ya no se reunian a partir de esa epoca ya. .
que solo coordinaban en la calle, ya no llegaban al garaje.: Testigo, despues del

Crimen de B~Ij<!s Altos Martin Rivas y Pichilingue' Guevara siguieron
concu~riendo a e~e taller de mantenimiento ? DIJO: Asi es.- GLe mencionaron

algo sobre el crimen de Barrios Altos?, DIJO:- Jamas doctor.- Senor testigo, Ie voy

a leer la relacion de quienes participaron en ese crimen Martin Rivas, Jefe

Operativo, Pichilingue Sosa Saavedra, Coral Goycochea, Chuqui Aguiire,

Yarleque Ordinqla, Pino Diaz, Carbajal Garcia, Gamarra Mamani y como choferes

Gabriel Vera Navarrete y Pedro Supo Sanchez los dos chOferes conducian la

camioneta usted en la playa la Tiza vio a Pino Diaz yaY arleque Ordinola lEs

correcto? DIJO: No, solo ha Pino Diaz y aSupo Sanchez.- lCuando Ie comenta

Supo Sanchez del crimen de Barrios Altos, Ie dijo algo al respecto; DIJO: Nada.-

c.Y en el velorio de su senora esposa? DIJO: En el velorio de su senora 10 que

manifesto es "que despues de chifar ellos se dedicaban a emborracharse".- c.Y

usted vio las Qotellas en la playa La Tiza? DIJO: Asi es.- Testigo, las camionetas

que fueron asignadas para el destacamento Colina fueron asignada por el

Servicio de Inteligencia del Ejercito GEs correcto? DIJO: Correcto.- Digame, Esas

I..

camionetas en alglin momenta supo que iban a ser designadas a jefes militares,

a militares de alta graduaci6n c.Sabia usted E1so? DIJO: No se eso.- c!.Esas
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camionetas tenian circulinas? DIJO: Habian circulinas en e1 garaje.- Testigo,

,-Pascual Doglas Arteaga <,-Era un miembro del Ejercito? DIJO: Afirmativo.-

<'.Douglas era un agente del Servicio de Inteligencia del Ejercito, del SIE? DIJO:

Asi es.- <,-Este miembro del Ejercito era conocido como "Abadia"? DIJO: Ese era

su seudonimo.- ,-Era colaborador, brindaba informacion? DIJO: Mas que nada

conocido por el destacamento, yo no se si en el servicio Ie conocian como

Abadia.- <,-Supo usted que los integrantes del "Destacamento Colina" que Ie he

dado lectura, tuvieron varlos dias de preparacion militar que desarrollaron en la

playa "La Tiza" para la incursion armada que hicieron en el jiron Huanta

ochocientos cuarenta? DIJO: No me consta.- Testigo. pero usted preparo el oficio

para que ellos utilizaran esas instalaciones, lRecuerda? DIJO: Asi es.- lNo Ie

mencionaron que tipo de entrenamiento estaban realizando? DIJO: No, yo

solamellte Ie he mencionado 10 que he visto, de rompimiento de puertas y el

famo~o "tiro en senda" que para mi era algo nuevo, primera vez que habia

conocido.- <'.Que tipo de vinculacion tenia usted con Santiago Martin Rivas, por

encima de la jerarquia militar, ll<::goa ser amigo de dicha persona, tuvo alg1ln

acercamiento con el? DIJO: No, en ning1ln momento, no, conozco ni sus

familiares como fue el caso de Pichilingue, que me llevo inc1uso a su casa en

Huaral.- <'.Tenia amistad con el agente "Carbajal"? DIJO: Tampoco, solo relacion

por el trabajo.- Testigo, el dia once de noviembre de mil novecientos noventa y

uno, dias despues de los hechos de Barrios Altos, el diarlo "La Republica" publica

un articulo importante del perlodista Gustavo Gorriti, que ha sido incorporado al
~

expediente, donde 'Gorriti realiza una priniera investigacion y da a en tender que

son miembros del Ejercito quienes ejecutan esa matanza, ,-CuaI fue la reaccion
,~ < .

del "Destacamento Cqfu1.a" ante esta investigacion periodistica, la misma que fue,...

de alguna forma reco~da y sustentada por el Parlamento por el senador Javier

Diez Canseco? DIJO: No me consta algo positivo que yo pueda decir al res'pecto.-

La reaccion fue cerrar el taller de mantenimiento como p~.mera medida,
. . "

<'.recuerda eso? DIJ<p:Yo ya no estaba ahi, ya habia salido de ahi.- ~A los cuantos

dias del crimen de Barrios Altos se cerro el taller de mantenimiento? DIJO:

Desconozco, no se que fin Ie dieron, como sacaron el armamento 0 las cosas que~
habian, no he visto porque yo ya estaba trabajando en la empresa ubicada en

Paseo de la Republica.- Testigo, pero usted en la manana, ha dicho que se llevo

la documentacion administrativa a su domicilio; DIJO: Asi es.- lA los cuantos

dias del crimen de Barrios Altos se lleva usted esa documentacion administrativa

a su vivienda, a su domicilio particular ubicado en Jesus Maria? DIJO: Yo los

llevo poco a poco, durante el tiempo que me confiaban yo iba llevando a mi casa~
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y los tenia, nunca los he leido, simplemente los tenia sin ninguna importancia.~

lCuando"deja de asistir al taller de mantenimiento que esta ubicado en el SIN, a

los cuantos dias del crimen de los Barrios Altos? DIJO: Me parece que al medio

mes me envian a ,COPRAMSA.- Testigo, el crimen de los Barrios Altos fue el tres

de noviembre, y a mediados de dicho mes de noviembre de mil novecientos

noventa y uno, usted deja de asistir al taller de mantenimiento y se constituye a

la empresa COPRAMSA que servia como fachada del "Destacamento Colina", lEs

correcto eso? DIJO: Es correcto.- Testigo, en el crimen de Barrios Altos se

utilizan dos camionetas que habian sido asignadas al "Destacamento Colina",

una de las camionetas estuvo asignada al senor Suppo Sanchez que era el

coordinador de los sub grupos del "Desta,camento Colina", lUsted volvia aver las

camionetas despues del crimen de los Barrios Altos, dande las vio, si es que las

vio, Ie entregaron a usted? DIJO: No recuerdo eso, no se que fin tuvieron esas

camionetas Cherokee.- lEsas camionetas Cherokee tenia instalado equipos de

radio como todas sus camionetas? DIJO: No.- lComo se comunicaban entonces?

DIJO: Los que estaban con equipos de radio eran los vehiculos asignados por el

SIE, porque para hacer esas instalaciones se requeria el trabajo de un mecanico

decomunicaciones que habia en el SIE, ese trabajo los hacian en los carros

Toyota y las camionetas Nissan.- c.Ustedes de donde se abastecian de gasolina,

utilizaban los grifos que estaban ubicados dentro del Ejercito? DIJO: Yo no

estaba encargado de ninguno, yo no se manejar vehiculos, el abastecimiento de

estos vehiculos 10 ~acian en cualquier grifo que el Ejercito tenia repartidos, tanto

es asi que 10 hadan en hospital, en el Circulo Militar,.en la ayenida Grau, en

cualquier instalacion militar que hubiera grifos.- lEstos grifos eran adscritos al
'" 1 '

Ejercito? DIJO: Asi t~.- lUsted ha tenido algUn tipo de participacian en la. '.
matanza tie "La Cantuta"? DIJO: Ninguna, no conozco, no me he enterado de

nada, inc1uso el dia sabado tres yo me dirigia a mi casa, no sabia nada de'nada.-

Testigo, Ie estoy hablando de la matanza de "La Cantuta" ocurri;!a en el mes de
. "

julio del aiio mil novecientos noventa y dos; DIJO: Tampoco, el dia'de la matanza

de "La Cantuta" roe dijeron que me quedara operando el equipo ahi en

COPRAMSA, pero tampoco se comunicaron conmigo en ninglln momento.- lParat
que Ie indicaron que se quedara operando el equipo de radio, iba haber alguna

comunicacion con ustedes, usted iba hacer un elemento de enlace? DIJO:

Desconozco, era como un servicio normal que se hacia ahi todos los dias.- lY

quien Ie ordena que se quede en COPRAMSA? DIJO: Pichilingue.- c.Le dijo que

usted se encarga de las comunicaciones 0 algo asi? DIJO: No, que yo

simplemente tenia que estar ahi de servicio.- lUsted se entera del atentado de
J
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Tarata, que percepci6n de inteligencia manej6 el "Destacamento Colin,a" sobre

ese grave crimen perpetrado por Sendero Luminoso? DIJO: Desconozco, yo no

tenia ninguna injerencia en estos casos.- GLo que usted nos quiere sostener que

su labor, su participacion dentro del "Destacamento Colina", se limito y tuvo

como linderos el aspecto administrativo, el manejo de documentacion, el manejo

de logistica, esas cosas financier as nada mas? DIJO: Solamente eso, la parte

administrativa.- Testigo, Pichilingue tambien se encargaba del aspecto

administrativo, pero estaba en el escenario de los hechos, era un tipo que

participaba activamente; DIJO: Asi es.- lUsted se ha acogido ala "Colaboracion

Eficaz"? DIJO: Asi es.- tCuando inicio sus tramites para la "Colaboracion Eficaz?

DIJO:En el ano dos mil uno.- lEI treinta y uno de octubre, es correcto eso?

DIJO: Algo asi, es correcto.- tUsted ya ha side sentenciado? DIJO: Si, a cuatro

anos de libertad condicional, can una reparacion de cinco mil soles.- tRecuerda

el nombre y mlmero de Juzgado que los sentencio? DIJO: Me parece que el

Quinto Juzgado Especial.- tEso no 10 via la Primera Sala Penal Especial? DIJO:

No, no conozco esos terminos juridicos que me esta hablando.- tUsted si mal no

recuerdo ha sido uno de los primeros, sino el primero, me corrige usted,

integrante del "Destacamento Colina" que se acogio a la "Colaboracion Eficaz",

asi fue; recuerda si hubo integrante del "Destacamento Colina" que antes de

usted se haya acogido ala "Colaboracion Eficaz"? DIJO: Fui el primero.- tA raiz

de esa decision suya, Ie pido que sea 10 ma~ sincero, usted ha sido objeto de

amenaza en esa fe,fha cuando decidio acogerse ala "Colaboracion Eficaz"? DIJO:
Huy, he sido amenazado de muerte mas que nada, me decian que cuando salga '

me iban a matar.,~,lpsted como hombre de Ejercito, de Inteligencia tiene que

haberse dado cuent~c:le donde venian esas amenazas, quien 10 amenazo? DIJO:. .
Los que estan presos, pero no se de parte de quien.- tLos que estan presos, osea

10s otros integrantes del "Destacamento .colina" en esa fecha? DIJO: AsI es, es

por eso que yo pedi seguridad a Fiscalia, que me asigno cuatro t:iblicias para que. . ~
me den seguridad,\ tengoseguridad desde que me sentenciaron, 'Inol, yo estuve

cinco anos con atresto domiciliario por otro caso que ya 10 mencione en la

manana y cuando me sentencian, me cambian, ya no eran custodios sino
1'1>

seguridad.- tCu8.l fue el primer caso por el cual ha side procesado, recuerdo que

fue par el caso del "Chuponeo Telefonico" tambien con Julio Salazar Monroe?

DIJO: Asi es y fui absuelto.- El segundo proceso que ha tenido es can el

"Destacamento Colina"; DIJO: Sobre derechos humanos.- Senor Testigo, ahi se

acogio a la "Colaboracion Eficaz" tCorrecto? ; DIJO: Asi es.- tPor e1 proceso de

"derechos humanos" ha side privado de su libertad par orden de al~na
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autoridad civil 0 militar? DIJO: No, nunca.- GUsted fue sometido a proc~so ante

el fuero" privativo miIitar? DIJO: Tampoco.- Testigo, usted en la mailana

menciono algo asi. como que, PichilingtLe Ie manifesto que usted iba a ser

amnistiado, l Como fue esa conversacion, puede ser mas explicito, que Ie dijo

Pichilingue en concreto? DIJO: Que ellos; los que estaban en operativos, iban a

ser amnistiados dentro de seis meses y que iban a saIir libres.- lRecuerda usted

cuando Ie dijo eso el mayor Pichilingue? DIJO: No recuerdo exactamente, pero

me dijo dentro del vehiculo cuando nosotros ya estabamos trabajando en Los

Pinos en el ailo mil novecientos noventa y dos.- Testigo, revisando he advertido

que ante la Primera Sala Penal ha dado cree cinco 0 seis declaraciones, ante el

Vocal instructor ha dado una declaracio~ que obra a fojas cinco mil trescientos

cincuenta y siete, y ampliada a fojas cinco mil seiscientos cincuenta y uno, usted

en este' acto ha dado informacion adicional que no figura en su declaracion

inicia.l ante el Vocal Supremo Instructor, pero verificando el contenido de esa

informacion es concordante con la informacion que usted dio al momenta de

acogerse a 1a "Co1aboracion Eficaz", GQue 10 motivo a usted a sincerarse y decir

toda 1a verdad de 10 que ocurrio en estos hechos, a raiz del funcionamiento de la

actividad desarrollada por el "Destacamento Colina"? DIJO: Cuando uno entra al

Ejercito uno jura, el dia siete de junio por su bandera, por su patria, y tambien

dice "no abandoneis a sus superiores", 10 que mas ira me ha dado es que

despues de diez ailos yo he visto que los jefes que nos dirigieron esa epoca, se

enriquecieron ilicitfUTIente, que estaban metidos en varios deIitos, entonces que,"
me quedaba, si pr€viamente inc1uso esta caso ya habia ,sido denunciado, que 10

llevo el fuero milit8!.! ~ero 10 que mas me extraila en este caso, n9 se esta viendo
quienes han hecho lai teconstruccion del crimen, porque todo ha side una [mta,

1 .

salio en el periodico en esa. vez, no ha side ninguno del "Grupo Colina" que

estaba metido en esa reconstruccion, porque querian linchar tambien a fos que

estaban ahi metidos, a mi me obliga tambien a colaborar es mi ~nfermedad, yo
. '~

soy diabetico y estaiba conla tuberculosis, fuera de que yo no disp\mia de dinero

para mi tratamiento, osea que tengo que el hospital militar que tampoco tiene los

remedios que yo necesitaba, todas esas cosas me obligaron a sincerarme con 1ati
justicia.- Testigo, usted se sincera en octubre del ailo dos mil uno, y brinda toda

la informacion que ahora la justicia tiene en sus manos; lEs correcto? DIJO: Asi

es.- GUsted ha entregado toda la documentacion del "Destacamento Colina" que

tenia en su poder? DIJO: Asi es, solamente ellibro que Ie digo, ese libro nada

mas 10 he quemado, ese libro no tenia tanta importancia para la justicia, me

ordenaron quemar, yo Ie dije "aca esta el libro que 10 he quemado y el resto~
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tambien".-Testigo, para ubicarnos ese libro era de "Caja" de ingresos y egresos

del "Destacamento Colina"; DIJO: Asi es, de las compras, gastos, pagos a los

agentes, ahi toda laestab an figurando.- Testigo, despues de revisar

documentaci6n que tiene usted, cruzando todos los testimonios que obran en ese

proceso, sobre todo analizando el documento "Cipango" y todos los planes

operativos que se han ejecutado, lEs claro 0 no, que los objetivos centrales del

"Destacamento Colina" fue la detecci6n, ubicaci6n y eliminaci6n de los presuntos

subversivos que segUn el "Destacamento Colina" eran elementos vinculados ala

subversi6n, esos fueron los objetivos centrales? DIJO: No, ahi jamas se ha

mencionado que era eliminaci6n.- Testigo en los papeles no 10 dice, 10 que Ie

estoy diciendo por los resultados, los resultados fueron muerte lEntiende?, como

usted dice "chifar", lEso fue? DIJO: Asi, pero no dice en el documento, que se

"chifaban" solamente detecci6n.- Testigo, no 10 dice pero el resultado ha sido ese,

lEntiende? DIJO: Asi es.- Con 10 concluy6.===============================

En este estado el seiior Director de Debates refiere: Senor fiscal usted esta

dando una conclusi6n que el testigo no ha expresado, ni la ha puesto en

consideraci6n.- Por su parte el seiior Fiscal seiialo: Correoto, he terminado

senor Presidente.- El senor Director de Debates Ie replica: Tiene que formular

la ultima pregunta, de modo que el testigo pueda afirmar 0 negar eI termino "si el

objetivo del "Grupo Colina" era".- EI seiiorFiscal, reflrio: En todo caso retiro el

ultimo termino senor Presidente.- EI seiior Director de Debates: Ya con cargo a

las preguntas que form;Ularan las partes.=================================

En este estado la~doctora Gloria Cano, ~bogada de la'Parte Civil formula sus

preguntas: Senor Fl~res, usted ha senalado en la manana que listed fue motivo
de felicitaci6n, inclu~ Ie han mostrado un memorandum de felicitaci6n el cual'1
incluia su nombre, una felic,itaci6n presidenci<,ti; lCorrecto? DUO: Asi es.- tEn

algUn momenta Ie explicaron a usted cual era el motivo de esa felidtaci6n,

porque 10 favoredan con esa felicitaci6n? DIJO: No, en ningUn m~mento me han

explicado nada, sitnplemente me entregaro~ la felicitaci6n.- Tesflgo cu~do Ie

entregaron esa feliCitaci6n, lYa habia acabado la redacci6n del manual, manual

que senalaba usted poco a poco se iba realizando? DIJO: No se e~pezaba hacer

todavia nada, porque ese manual se empieza hacer en el mes de agosto y la

felicitaci6n nos da en el mes de junio 0 julio creo, en junio.- Testigo, usted

tambien ha senalado cuando 10 ha interrogado el senor Fiscal, que habia una

serie de implementos, de armas, ha hecho un listado de armas y enseres que les

entregaron al "Grupo Colina", usted senal6 que habian camaras, eran camaras. .

fotograficas, camaras filmadoras, lQUe habia?; DIJO: Eran camaras fotogniljcas
~ I

I
I
I

I
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y tambien habia una filmadora.- Testigo, por su trabajo administrativo GUsted vio

0 Ie encargaron la revelaci6n de alguna de las fotos, pudo ver alguna de las fotos,

a quien es que se Ie fotografiaba 0 hacia f1lmaci6n de alguien, de alg(1n personaje

en especial? DIJO: Esas fotografias que habian tornado yo las tuve en alglln

momento, todas han side eritregados a la Fiscalia.- Testigo, usted tambien ha

sefialado que con respecto a la empresa COPRAMSA, la minuta habia sido

firm ad a por el abogado Pampa quill a, GEste abogado tam bien se hacia cargo de

sus asuntos legales 0 simple mente habia hecho la minuta, 10 veia usted en la

empresa COPRAMSA? DIJO: No 10 veia.- GHasta cuando trabaj6 usted en la

empresa COPRAMSA? DIJO: Yo empece a fmes del mes de noviembre a a

mediados del mes de noviembre y termine en el ano mil novecientos noventa y

tres mas a menos.- Testigo, usted tam bien ha narrado con respecto a un

almuerzo que les fue ofrecido en las instalaciones de la Comandancia General,

lQuien.es fueron los asistentes, hubo otros agentes de inteligencia 0 s610 fueron

los del "Destacamento Colina"? DIJO: Solamente el "Destacamento Colina" era.-

Testigo, tambien ha referido hay" que el sefior Suppo Sanchez Ie decia que

muchas veces iban a tomar luego de haber "chifado", quiere decir "eliminado" ha

algunas personas, aparte de los casos Cantuta y Barrios Altos, GUsted tom6

conocimiento de otros casos que hayan participado el "Destacamento Colina"?

DIJO: No me consta, porque yo no participe en ninglln operativo.- Testigo, no Ie

estoy preguntando si es que usted particip6, usted asi como se podia enterar de

fotografias, de otro~ documentos que caian en sus manos, Gen alglln momenta
tom6 conacimiento cle otros hechos de igual'manera que no fuera Barrios Altos ni

Cantuta? DIJO: Si, ,~n. aquellos dias Pino Diaz cada vez que hacjan un trabajo<

que eUos hacian, regre~aban al segundo dia y me decia "oye anota tantos", "anota"

dos", "anota seis en el Norte Chico" 0 "anota uno en Pamplona" asi por ese estilo,

y to do 10 anotaba en una pequefia libretita que tenia, eso tambien ha sido

entregado a Fiscalia.- lEsa libreta donde usted anotaba numero ~ lugar tambien. ~"
fue entre gada a la \Fiscalia? DIJO: Asi es.- lY lugar se supon~ de personas

eliminadas? DIJO: Asi es.- Testigo, usted ha referido que no conoci6 de los

hechos ocurridos en la universidad "La Cantuta", tEn alglln m~mento usted

escuch6 0 Ie hicieron referencia con respecto al traslado de los restos del "Caso

Cantuta", luego que en el ana mil novecientos noventa y tres sali6 el escandalo

como usted mismo 10 ha mencionado par las denuncias del general Robles?

DIJO: Una vez yendome en un vehiculo del "Grupo Colina" se pusieron a

manifestar sobre los restos de los huesos calcinados donde narr6 diciendo

"Chiquita" que es PreteU Damason, el dijo que los arroj6 en el "Salto del Fraile", y
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otra part~ ya se conoce donde la encontraron.- lEso era 10 que conversaban

ellos? DIJO: Asi es, yo los oia pero ellos se iban riendo de 10 que conversaban.-

~Usted ha conocido al agente Hinojosa SapIa? DIJO: Si.- lEra parte del

destacamento" DIJO: Si era miembro del "Grupo Colina".- lUsted conocio de

algUn incidente de Hinojosa Sopla en la universidad "La Cantuta"? DIJO: No.-

Usted ha mencionado que trabajo en COPRAMSA hasta el ano mil novecientos

noventa y tres; DIJO: Si.- Tambien ha senalado que luego de la denuncia del

general Robles, Pichilingue Guevara Ie dijo que los iban a amnistiar; DIJO: Asi

es.- tEsto fue en mil novecientos noventa y tres 0 en mil novecientos noventa y

dos, quiero que me aclare? DIJO: En el ano mil novecientos noventa y dos fue

eso.- Testigo, porque el general Robles hizo su denuncia en el ano mil

novecientos noventa y tres; DIJO: No, en el aiio mil novecientos noventa y dos ha

sido eso, porque ya se habia hecho un escandalo, creo que ha sido a finales de

mil novecientos noventa y dos, porque ya estaban siendo llamados por el Consejo

Supremo Militar y ellos ya estaban al tanto de todo.- Testigo, usted ha senalado

de que nunca fue convocado al Fuero Militar, tPero alguna vez 10 convoco la

Inspectoria del Ejercito para investigar sobre los casas Barrios Altos, La Cantuta

0 las otras muertes que formaron parte de los hechos del "Grupo Colina"? DIJO:

Jamas, no. Con 10 que concluyo.=======================================

En este estado el doctor Antonio Salazar Garcia abogado de la parte civil

formula sus preguntas: Ante una pregunta del senor Fiscal, cuando Ie

preguntaron sobre ~l coronel Huaman Ascl,lrra usted hablo de un "Plan Avispa",

tEn que consistia ese plan, tenia usted conocimiento? DIJO: Destonozco, porque

Huaman Ascurra ttaqajaba con los policias.- l6sea Huaman Ascurra era del

Servicio de Inteligencit: en ese entonces 0 dentro de que institucion dentro del

Ejercito era el? DIJO: El trabajaba en el SIN.- l6sea era un espacio del S~rvicio

de Inteligencia Nacional y de la Policia Nacional dentro de la DIRCOTE? DIJO:

Dentro de la DINCOTE si.- lUsted sabe que en los aiios mil nove~ientos no'\{enta

y mil novecientos boventa y uno existia una brigada especial' de detectives

llamada BREDET? DIJO: Escuche si, pero no los he visto en ningiin momento a

ellos.- tSUpo que era una instancia de coordinacion entre el Servicio de

Inteligencia del Ejercito y la Policia Nacional? DIJO: Tambien supe si.- Testigo, en

ese entonces podemos decir, ya que usted estuvo en el aiio mil novecientos

noventa y uno en este grupo de analisis que particip6 dentro del GEIN, lExistian

las tres instancias dentro de la DIRCOTE que trabajaba elementos del Servicio de

Inteligencia Nacional, elementos del Servicio de Inteligencia del Ejercito,

conjuntamente cop la Policia? DIJO: Nosotros trabajabamos aparte, osea
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separados, practicamente encerrados en la sala que se habia as~gnado al

Ejercito:- lNo habia coordinacion entre ustedes? DIJO: Yo no Ie puedo decir eso,

porque no me corresponrna a mi esa coordinacion.- lUsted sabe si esto respondia

a un plan de pa9ificaci6n 'del gobiemo de ese entonces, del hoy acusado Alberto

Fujimori? DIJO: Deseonozco.- Testigo, e1 cinco de abril de mil novecientos

noventa y dos todavia seguia existiendo el "Grupo Colina", se da una Golpe de

Estado en e1 Peru, lComo era la situacion antes y despues de esa feeha para el

"Grupo Colina", hay alguna diferencia para ustedes como integrantes del "Grupo

Colina"? DIJO: Yo no tenia ning1ln interes en esa epoea, yo era tecnico de

tereera, era simplemente una auxiliar asignado al aspeeto administrativo, y de mi

casa a1 trabajo, del trabajo a mi casa, asi era. Con 10 que conc1uyo.===========

En este estado el doctor Nakasaki, abogado del acusado formula sus

preguntas: lA usted 10 conocian dentro del "Destaeamento Colina" como

"Maflo"? DIJO: Yo soy Marco Flores "Maflo".- Una precision Testigo, usted ha sido

eondenado a la pena de seis anos, por delito de Asociacion Ilicita lEs correcto?

DIJO: Es ineorrecto.- c.Porque deUto 10 han condenado DIJO: Por delito Dereeho

Humanos.- Testigo a usted no 10 han condenado por asesinato,.1o han condenado

por Asociacion Ilicita. lEs asi? DIJO: Si.- Testigo, y 10 han condenado por

Asociacion IIicita por haber integrado el grupo "Colina" lEs correcto? DlJO: Si

es correcto.- Testigo, usted no es abogado pero es indispensable establecerla, la

usted 10 condenaron dentro un juicio no durante un tramite de eolaboracion

eficaz lEs correctQ? DIJO: Desconozco los terminos, que me esta diciendo, 10.
unieo que se es cfue me han eondenado' a cuatro anos.- Testigo, c.sabe que Ie

rechazaron su soli~itud de aeogerse ala colaboracion eficaz? DIJO: Desconozco.-.", .

lNo conocen que 10~chazaron?, mire que 10 han tenido que notificar. DIJO:,'-
Nadie me ha notificado, no he hecho ning1ln tramite de apelacion, me han

condenado creo a la una de la manana y alIi quedo todo.- lRecuerda' que 10

condeno por un Tribunal integrado por tres mujeres que presidia'\.la doctora Ines
, , "

Villa Bonilla? DIJG: Asi es.- lNo tiene usted conocimiento que ~u solicitud de

colaboracion eficaz, se la rechazaron porque no se pudo verificar la informacion?

DIJO: Desconozco, todo 10que me manifestaron es que todo ha sido corroborado,.
toda la informacion que he brindado ha sido corroborado.- La defensadel

acusadoFujimori Fujimori, preciso 10 siguiente: Que la condena ha sido por

Terminacion Anticipada por aeogerse al tramite de la conformidad, que 10 podran

.verificar en su momento.- Continua interrogando la defensa del acusado

Fujimori Fujimori: Es correcto senor Flores, que usted por estos hechos ha

dado dieciseis dec1araciones, inc1uyendo dos en este juicio a parte de esta, c'.Es.
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correcto? DIJO: No los he tornado en cuenta.- Pero son varias dec1araciones, c:.Es

asi? DIJO: Asi es.- En este estado 1a defensa del acusadoFujimori Fujimori,

solicito que se Ie facilite el plan Cipango.- Continua interrogando, como

sigue: Usted ha referido que el destacamento "Colina" fue creado en ejecuci6n de

este Plan de operaciones Cipango tse reafirma en la respuesta? DIJO: En base a

eso es que empieza a llegar el personal.- Testigo, usted fue mas preciso en la

maiiana, tEl destacamento "Colina" fue creado como consecuencia de este plan

de operaciones Cipango? inc1uso el Fiscal Ie pidi6 como figura que usted

consideraba que si era como la partida de nacimiento y usted Ie dijo que si.

DIJO: Es el unico documento que existe para que eso se formule.- Entonces que

usted cpnsidera fue consecuencia el destacamento Colina de este plan Cipango

DIJO: Considere eso, porque primeramente se realizaron los estudios que se hizo

e1 libro:- En este acto, intervine el senor Director de Debates, y refiere al

testigo que culmine 1a expHcacion que esta dando.- AI respecto 1a defensa

del acusado Fujimori Fujimori, Ie reitera la pregunta, como sigue: Testigo:

tPor que considera usted? DIJO:. Considero porque alIi indica porque que las

necesidad y todo para formar este equipo.- Testigo de acuerdo ala respuesta que

usted ha dado es importante hacer esta precisi6n, Gusted sabe porque asi 10

dijeron sus superiores, asi se Ie informo que e1 destacamento "Colina" se creaba

en ejecucion Cipango a es una deduccion que usted hace porque hay un

antecedente? DIJO: Yo deduzco.- Testigo usted deduce, l1Unca ning1in oficialle

dijo en ejecuci6n dfl plan Cipango se va hacer este destacamento, DIJO: Nadie.-
Testigo, tes una 'Beduccion suya? DIJO": Si.- tUsted sabe ,diferenciar bien

realidad, simulaciQn 0 fachada, porque usted por ejemplo ha referido que la'- ~ '

empresa COPRAMSA~ ~ra una fachada del grupo Colina, usted 10 ha definido, '

varias veCes asi, DIJO: Asi es.- Testigo, este Plan de operaciones Cipango era

real, 6sea 10 que se pone en el plan Cipango era 10 que tenia que hacerse; a era

alga era simulado, una fachada, habia algo oculto detras el plan ~ipango DIIJO:

De ese documentOi nace otro documento.- 'Testigo, los terminos' de este" plan

Cipango, la mision,que se establece en el plan Cipango c:.era una misi6n real 0

era mision fachada, simulada? DIJO: No Ie puedo decir eso, porq\.1e mi funcion

dentro del grupo "Colina" solamente era tipear, yo no he analizado ni ordenaba

nada, asi yo 10 lea no me corresponde determinar algo concreto.- Testigo, pero

cuando e1 Fiscal en la ultima pregunta Ie pidi6 una precision, si el grupo "Colina"

realizaba aniquilamientos de acuerdo al plan Cipango, usted dijo "en el plan

Cipango no dice eso"; segundo punto, usted COPRAMSA 10 ha calificado como

fachada Gsi usted era un mero tipeador como califica a la empresa COPRA1'1SA
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como una fachada, lcomo se dio cuenta que la empresa COPRAMSA era una

fachada del grupo Colina y no era una empresa en realidad? DIJO: Y yo como

militar que hacia ahL- Testigo entonces su condicion de militar lepermitio

conocer que la empresa COPRAMSA era una fachada, entonces recurro a su

misma condicion de militar, lla mision que se establece en este plan de

operaciones Cipango, era una mision real 0 una mision simulada?, hasta donde

usted conozca, de acuerdo a su condicion militar. DIJO: No puedo responderle

esta pregunta.- lEs correcto que usted tipio que la mision del plan de

operaciones Cipango era la Direccion de Inteligencia del Ejercito SIE realizara

con orden, una sistematica inf11tracion de agentes de inteligencia en la ciudad de

Lima asi como en las localidades de Huaral y Huacho y con la finalidad de

detectar ubicar e identificar a los miembros del Comite Central y Direccion

Nacional del PCL y MRTA, respectivamente en apoyo alas operaciones militares y

de inteligencia tanto de la segunda region militar del Comando Conjunto de las

Fuerza Armadas, y de la Direcci6n de Inteligencia del Ejercito lusted tipio esta

mision? DIJO Si..- lAIguien Ie refirio que esta mision no se iba a realizar?DIJO:

Nadie.- Testigo, lporque usted no tipeo que parte de la mision era aniquilar

personas? DIJO Esto era dictado por Martin Rivas.- En este acto la defensa del

acusado ~imori ~imori, solicito que se Ie facilite el Discurso que dio el

Presidente del Comando Conjunto, General Hermoza Rios.- Continua

interrogando 1a defensa del acusado Fujimori Fujimori, como sigue lUsted

tuvo conocimiento Jlue el destacamento "Colina" fue creado como un grupo de

aniquilamiento? D(JO: No.- lEsta seguro que no tuvo conocimiento? DIJO: No,

solo pera para operaciones especiales.- De Operaciones Especiale~ de Inteligencia'- 1

lCorrecto? DIJO: Asi tCl.- Testigo y usted como agente inteligencia entendia que,~
cuales eran esas operaciones de inteligencia era procesamiento, bllsqueda y

procesamiento de informacion leso era. 10 que usted entendia? DIJO: Las

operaciones especiales son varias, una operacion especial de intetgencia, en mi. ~

especialidad por ejetnplo escuchar una conversaci6n en forma claAdestina esa es

una operaci6n especial de inteligencia, una operaci6n especial de inteligencia es,

infiltrar micrOfono en una casa.- Testigo, pero en los dos ejemplos4jque coloca es

para obtener informacion GCierto? DIJO: Todos son para obtener informacion.-

Testigo, leso es 10 que usted entendia como operaciones de inteligencia? DIJO:

Asi es.- Testigo, entendia como la obtencion de informacion lCorrecto? DIJO: Asi

es.- Testigo, por eso no entendia que el grupo "Colina" era un grupo de

aniquilamiento c.Cierto? DIJO: No.- Testigo, c.sabia usted que el destacamento

Colina se formaba por equipos de aniquilamiento, equipos de contenciof} y
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equipos de seguridad? DIJO: No, no Ie he tomado ning(ln interes a ese

documento, yo no analizaba ning(ln documento, yo me concretaba a tipear.-

Testigo, osea usted integraba el grupo Colina pero usted no sabia que estaba

conformado por grupos de aniquilamiento, teso es 10 que usted sostiene? DIJO:

Si, inc1uso nunca he visto ning(ln operativo que hacian.- Testigo, este discurso

que da el general Nicolas Hermoza Rios, usted ha precisado que solo Ie da el

discurso a los miembros del destacamento "Colina" (,Es asi? DIJO: Es correcto.-

Testigo, usted escucho que se trataba de un discurso que se daba a un grupo de

aniquilamiento 0 a un grupo de inteligencia de acuerdo a los terminos, al dialogo,

al discurso que dio el General Hermoza Rios? DIJO: Ahi esta escrito.- Testigo,

usted escucho que el General Hermoza r:efirio en este discurso, que las Fuerzas

Armadas y el Ejercito que habian sido satanizadas siempre, tenian como mision

lograr lei adhesion de la poblacion, (,escucho que el General Hermoza les dijo esas

palabras? DIJO: Esta grab ado todo y 10 que esta grab ado 10 he transcrito.-

Testigo, escucho en ese discurso que el General Hermoza, indico que era

necesario adoptar un marco legal. para impedir que el Poder Judicial sea una

coladera y permita de terrorist as tEscucho? DIJO: No recuerdo eso, 10 he tipiado

pero yo no Ie tome ninguna importancia, la ha importancia que he tomado es por

la felicitacion que nos dan a nosotros y esta en mi legajo.- Testigo, usted hace un

momenta ha reconocido el contenido del documento tentonces usted se reafirma

en el contenido que aqui aparece? DIJO: Por su puesto.- Testigo tusted hace un

momenta ha referij:lo, que este grupo nacio abortado, porque estas personas,",
andaban con sus equipos, todos sabian quienes eran, tenian patente de corso, y

entraban a la Cornandancia General cuando querian, bastaba Garnet, como si
'-~ ~

fuera "Pedro en su ~a" podian entrara, sin embargo usted ha referido que,~
usted no sabia que el grupo ,"Colina" era un grupo de aniquilamiento tCierto?

DIJO: No les he visto nunca aniquilaban, yo andaba con elios, pero nunca'les he

visto aniquilar, no me consta 10 que hacian ellos.- Testigo en este ~ocumento que
. ....

dirige el General Vuan Rivero Lazo, dice textualmente 10 s~guiente: "por

disposicion del alto, mando esta direccion ha constituido un equipo especial de

agentescon la finalidad de detectar 0 identificar el accionar de elementos;\

subversivos" tTodos los miembros de Ejercito conocian que el grupo "Colina" 0 el

destacamento "Colina" era un equipo de aniquilamiento DIJO: Desconozco.-

Testigo, c.tendria usted alguna explicacion?, ya que ha redactado este documento

porque el General Rivero Lazo diria que se trataba de equipo para detectar e

identificar subversivos DIJO: Yo no he redactado ning(ln documento solo he

tipiado nada mas.- Redactar 0 tipiar DIJO: No es igual.- Otra cosa seria dic\ar,
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no redactar, corrijo, itiene usted alguna explicaci6n a partir que usted ha

tipeado este documento, porque ramn el General Rivero Lazo se referiria al grupo

"Colina" solamente como un grupo cuya finalidad de detectar e identificar el

accionar de los elementos subversivos? DIJO: No se cual seria su finalidad, no

Ie podria dar ninguna respu~sta al respecto.- Testigo, no seria que tenia el mismo

conocimiento que usted, los dos eran integrantes.- En este acto interviene el

senor Director de Debates, senalo 10 siguiente: Que la defensa del acusado

Fujimori Fujimori en su pregunta esta haciendo una deducci6n.- AI respecto la

defensa del acusado Fujimori Fujimori, retiro 1a pregunta; continuando con

el interrogatorio como sigue: Testigo, usted ha referido ha Sala, hace un

momenta que cuando 10 convocan Ie ordenan integrar el grupo de anaIisis, usted

es llevado al Servicio de Inteligencia Nacional con Martin Rivas Pichilingue,

Rodriguez Zabalbeascoa, ellos quedan con Montesinos y usted luego pasa a

convocsar al despacho de Salazar Monroe para que Ie de instrucciones sobre su

trabajo, lEs cierto? DIJO: Asi es.- iRecuerda usted si en su primera

manifestaci6n policial, la que dio 'el veintitres de febrero del dos mil uno, que

obra en autos, mencion6 estos datos, mencion6 a Montesinos y a Salazar

Monroe en las circunstancias indicadas? DIJO: No recuerdo.- Testigo, porque no

10 hizo, irecuerda usted si esos dos datos los puso en la ampliaci6n de la

manifestaci6n que fue el veintiseis de febrero del dos mil uno? DIJO: No

recuerdo.- Testigo porque no 10 hizo, irecuerda la primera ampliaci6n de la

manifestaci6n del,Feinticinco de marzo del dos mil uno? DIJO: Por nii mal que
sufro no me peflnite recordar.- Testigo, puede explicar iporque en la

continuaci6n de la.l'pmera ampliaci6n de la manifestaci6n del veintiseis de
marzo del dos mil, un~,:usted no retiri6 estos datos? DIJO: Yo todo iba diciendo,,t
estos datos de Montesinos siempre 10 he dicho.- La defensa del acusado

Fujimori Fujimori, seiialo 10 siguiente: La norma seftala dejar apuntado
...

cuando hay discrepancias con dec1araciones dadas, al final hare todas estas. ,
dec1araciones que estoy seiialando no aparece ningt1n solo dato.- AI respecto el

senor Fiscal manifesto 10 siguiente: Quiero puntualizar que las declaraciones

que esta. haciendo el senor abogado son basicamente en marzo de~ dos mil uno,

el procedimiento de colaboraci6n eficaz que plantea ante el Fiscal Provincial

Richard Saavedra, es el treinta y uno de octubre del dos mil uno, a partir de esa

fecha, ya el testigo Marcos Flores da una serle de versiones y comprende a

Vladimiro Montesinos como quien da luz verde en la operaci6n de Barrios altos,

Seguidamente el senor Director de Debates senalo 10 siguiente: toda objeci6n

tiene que ser de caracter juridico, hechos no introduzca porque al testigo yq 10

II
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esta condicionando, 10 que si es absolutamente claro, es cuando se d~tecta una

diferencia de version, esta se note, para eso tenemos que tener constancia

estrictamente de 10 que dijo, y una pregunta previa es, si Ie preguntaron a1

testigo sobre ese tema y ~ que dijo, evidentemente hay una obligacion de hacer

dejar una constancia expresa, Ie pediria a usted que haga la puntualmente la

constancia con cargo' a la valoracion en su caso, no vamos hacer una polemiea

que si dijo, no dijo, se haee la eonstancia, se tiene presente y la valoraremos en

su ma.- AI respecto Ia defensa del acusado Fujimori Fujimori, expreso 10

siguiente: La uniformidad es respecto a todas las declaraciones y en segundo

lugar la eolaboraci6n fue reehazada.- Continua interrogando Ia defensa del

acusado Fujimori Fujimori como sigu~: GRecuerda usted la testimonial que dio

en este proeeso con feeha veintinueve de mayo del dos mil uno? DIJO: No

reeuerdo.- GPorque en esa oportunidad tampoeo menciono la presencia de

MontesinQs y Salazar Monroe en la cireunstancias indicadas? DIJO: Recuerdo.
que desde un principio Ie he mencionado a Montesinos y a Salazar.- Testigo,

usted fuera de esta audienci~, en la declaracion diecisfete de las diez

dec1araeiones anteriores, en la uniea oportunidad que menciopo a Montesinos y

a Salazar fue en su declaraci6n instruetiva del diecinueve de setiembre del dos

mil uno GEs eorrecto? DIJO: No recuerdo.- En este acto interviene el senor

Fiscal y senalo 10 siguiente: A fojas mil novecientos euatro de autos ohra, la

manifestacion policial de Marcos Flores Alvan de fecha'veintitres de febrero del

dos mil uno, ahi ~o meneiona a Montesinos.- AI respecto el senor Director de.
Debates, Ie ref1ri~ al senor Fiscal, 10 siguiente: Esta I;liirmando exaetamente 10 .
que ha dicho aqui.- El senor Fiscal, refirio 10 siguiente: En la respuesta de

marcos Flores AlV~ ~enciona a Vladimiro Montesinos en los ~erminos que ha
,..

men cion ado en la manana en menci6n que "tiene luz verde y el doctor Ie

manifesto que Ie saquen la "mierda" esa ,pregunta nQ se ha hecho.- AI respecto

el senor Director de Debates, manifesto 10 siguiente: Senor Fi~a1, 10 que esta
. ~ ~

claro es que ha eSfi cita no se refiere la pregunta.- El senor Fiscal al respecto

senalo: Que Marc~s Flores Alvan a nivel de sus declaraciones es que a partir de

febrero, del dos mil uno, ya habia mencionado a Vladimiro M~ntesinos.- AI
respecto el senor Director de Debates, manifesto 10 siguiente: No es e1 tema

puntual aca se pregunta tema puntuales.- La defensa del acusado Fujimori

Fujimori, senalo, 10 siguiente: EI dato con el que estoy trabajando, porque

. fmalmente mi trabajo es generar con vice ion en la Sala, e1 dato con que estoy

trabajando es e1 siguiente euando 10 convoean para que integre el equipo de

analisis llega con el Rodriguez Zabalbeascoa, Martin Rivas y~ Piehilingue, los
~
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cuatro donde Montesinos, tres quedan con Montesinos para 10 del ghlpo de

anaIisis y el senor Flores Alvan se va al senor Salazar para que Ie de instrucci6n.-

AI respecto el senor Director Debates refirl6 10 siguiente: Eso10quenosha

dicho al Tribunal Ie consta porque 10 ha dicho ahora, 10 que esta expresando

usted, es que ese dato.no 10 ha dicho nunca antes.-La defensa del acusado

Fujimori Fujimori agreg6: Solo en la instructiva,de dieciseisdec1aracionessolo

en lainstructiva.- Seguidamente el senor Director de Debates pregunto al

Testigo: Mas alIade cualquierdato, la afirmaci6nque se hace aqui,quiere que

usted responda, lusted ese dato de la presencia con Montesinos y luegoque

usted se va a hablar con el General Salazar, ese dato solamente 10 ha dicho en la

instruc:!ivade fecha diecinuevede setiembre deldos mil uno, 0 usted 10 ha dicho

siempre? DIJO: Siempre 10 hecho, siempre 10 repito porque es 10 que mas me ha

impresionado, siempre 10 repito porque Vladimiro Montesinos Ie ha dado lugar

"para'que Ie saquen la mierda".- Testigo, me refiero .a la primera, Ie vuelvo a

I,

preguntar, Ese dato es la primera vez, que va usted, que ve a Montesinos y luego

10 llama el senor Salazar Monroe, lesa afirmaci6n que nos ha dicho ahora

solamente 10 ha referido en una instructiva 0 sea en dieciseisveces anteriores no

10 ha hecho, recien 10 hace aqui y en una instructiva les cierto 0 no? DIJO: No

recuerdo.- Testigo, ahora me dice que no se acuerda, lno se acuerdasi 10 ha

dicho antes 0 ha sido permanente esa afirmaci6n? DIJO: Yo siempre me recuerdo

que siempre.- Testigo, esa anecdota ya la ha dicho, pero ha eso no me refiero, la

pregunta no es a,~eso.- Retoma el interrogatorio 1a defensa del acusado
.. .

Fujimori Fujimori~ en los siguientes term in os: Testigo, usted ha referido en el

juicio que Rodriguez ~abalbeascoa Ie refiri6 a usted que el a su vez Ie pidi6

permiso a MontesinoJ ~ara que cometa alguna de estas operaciones especiales,

usted ha dicho para que Ie de luz verde y asimismo usted ha referi~o que
Montesinos ha dicho sac ale la "mierda" y que Montesmos daba las ordenes, es 10

que usted ha dicho.- A continuaci6n irite,rvine el Director d~ Debates,. y Ie. .
pregunta al testigo to si~iente: Testigo lSe ratifica en ese dicho, e~ cierto? DIJO:

No puedo afirmar que el daba las ordenes.- lQue afirma usted? DIJO: Que el

pide periniso nada mas.- lY que Ie dice Montesinos? DIJO: Mon~esinos Ie dice

"sac ale la mierda nada mas".- lUsted se reaflrma en eso? DIJO: Eso es 10 que

menciona Rodriguez Zabalbeascoa, cuando conversa can 10s tres.- lUsted 10

.escucha? DIJO: Si 10 escucho.- Continua interrogando 1a defensa del acusado

Fujimori Fujimori, en los siguientes terminos: lUsted reitera 10 manifestado

en la manana al termino de ese dialogo de Rodrigue y Montesinos, que

Montesinos Ie da1?a las ordenes, en RPP 10 han repetido toda la manana, t!.,se

, I-

. ~
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reafirma en que Montesinos daba las ordenes? DIJO: No.- Testigo, ustffd en su

instructiva del once de Diciembre del dos mil uno, se Ie pregunta 10 siguiente:

para que diga ~si tiene conocimiento que las decisiones u operativos realizados

por el grupo "Colina" se sustentaban 0 estuvieron autorizados por el encausado

Vladimiro Montesinos Torres, previa coordinaci6n con las altas esferas oficiales

del Ejercito Peruano y el Ex Presidente de la Republica dijo que no me consta

DIJO: Es l6gico.- lComo explica usted entonces que no Ie conste la participaci6n

que tenia Montesinos y que haya referido y reiterado hace un momento que

Rodriguez Zabalbeascoa Ie indico que Montesinos Ie dio luz verde y Ie dijo que Ie

saque la "mierda".- AI respecto intervine el senor Director de Debates y

senalo,:, Aca hay problema de datos, es ~na pregunta global, que dice no solo a

Montesinos sino ya inc1uye al acusado, una cosa es, si la pregunta hubiera sido

lIe consta si Montesinos dijo?, ahi hay una contradicci6n, pero dice que todas

esfer~s etc, es una pregunta compleja cuyo rechazo si seria coherente, en to do

caso que es tema que hay que precisar.- AI respecto la defensa del acusado

Fujimori Fujimori, preciso 10 sigJIiente: En la instructiva Ie preguntaron sobre

si tenia conocimiento que las decisiones u operativos por ,el grupo Colina

sustentaban 0 estaban autorizadas por el encausado Montesinos Torres, previa

coordinaci6n, porque es otro papel que Ie asignan al resto, con las altas esferas

oficiales del Ejercito y el ex Presidente de la Republica.- Seguidamente, el senor

DireCtor de Debates interviene y senala 10 siguiente:' La previa coordinaci6n

es una dato adicional. Acto seguido, el abogado defensor del acusado, doctor
~

Nakasaki intervie!1e y con el permiso de la Sala seiiala: Por eso soIamente

estoy preguntando la parte que se refiere a Vladimiro Montesinos; entonces retiro'- < '

la pregunta senor Dir~~tor de Debates, ya finalmente el testigo ha dicho que no
...

se ratifica en 10 de la orden que dijo en la manana En este estado, la Sala Ie

cede el uso de la palabra al senor Fiscal quien manUiesta: Es una apreciaci6n

del senor abogado Acto seguido, el se:nor Director de Deb~tes senala 10

siguiente: Abogadq de la defensa, usted esta en el dominio de ~s pregJntas,

proceda a pregunt8! 10 que considere Acto seguido, el abogado defensor del

acusad~, doctor Nakasaki interviene y con el permiso de la S~ senala: Es
que es un hecho que esta sosteniendo Seguidamente, el senor Director de

Debates manifiesta: Senor abogado, no hagamos comentarios si usted domina

el tema, 10 que digan otras partes es su dicho, usted concentrese en 10 suyo Acto

'seguido, el senor abogado de la defensa, doctor Nakasaki, es autorizado por

e1 Tribunal para continuar con su interrogatorio como sigue: Testigo, usted

ha referido en la manana desconocer que el entonces comandante Cubas Portal
~
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haya brindado apoyo al grupo Colina, e,Se reafirma usted en esa respuesta?

DIJO: En el Ejercito las responsabilidades son escalonadas, en este caso, aca no

esta inc1uido el anpero que era el que manejaba, cuidaba, arreglaba, repartia y

sin embargo el que autoriza que el armero entregue las armas es el comandante

Cubas Portal,entonces qui~n es el responsable.- Testigo, usted en la manana

respondi6 y es 10 que he tornado nota, respecto a Cubas Portal que desconoce

que haya apoyado al grupo, esa fue la respuesta DIJO: Ah, al grupo de anwisis.-

No, testigo, al grupo Colina 0 lSe referia al grupo de analisis? DIJO: Me referia al

grupo de anwisis porque ahi no particip6 en nada Seguidamente, el senor

Director de Debates interviene y senala 10 siguiente: e,Testigo, cual es el papel

de Cubas Portal, que hizo en este juego? DIJO: La orden viene de arriba, 0 sea

del Jefe del SIE que orden a al Comandante de Personal y este Ie orden a al

armero' a que entregue las armas. A continuacion, el senor abogado de la

defensa, doctor Nakasaki, es autorizado por el Tribunal para continuar con

su interrogatorio como sigue: Testigo, 0 sea usted si Ie asigna al coronel Cubas

Portal responsabilidad en el apayo' logistico del grupo Colina DIJO: Asi es y todos

tienen ahi alguna responsabilidad.- Entonces entendi mal 10 que usted dijo en la

manana ya que usted se referia al grupo de anwisis DIJO: Asi es.- Testigo, me

llamaba la atenci6n porque por su testimonio el general esta preso entonces eso

es 10 que queria trabajar pero ya qued6 ac1arado, e,Usted recibi6 la felicitaci6n
, ,

presidencial por integrar 0 participar en operaciones de aniquilamiento? DIJO:

No, yo no me fui ~. trabajar por ninguna felicitaci6n tampoco.- Testigo, no Ie he ... .
preguntado su motivaci6n, la pregunta es concreta, lUsted recibi6 la causa 0 el

motivo de la felicit~9i6n presidencial fue por 10 queusted hubiera realizado

integrando un equipoiae aniquilamiento? DIJO: No.- lLa felicitaci6n presidencial

se Ie dio' a usted por 10 trabajos de tipeo que hizo apoyando al equipo de
, .

analistas? DIJO: Asi es.- lSabe usted SI el motivo por el cual a los analistas

Martin Rivas 0 Pichilingue Guevara se les' dio la felicitaci6n presrhencial fue por. ,
el trabajo de analiSis que hicieron? DIJO: Desconozco.- Testigo, p~ro en el caso. .

suyo fue por sustrabajos de tipeo DIJO: Asi es.- lPodria explicar a la Sala

porque usted ha definido al grupo Colina como una organizaci6n c1andestina y~
paramilitar? DIJO: El grupo Colina era un grupo especial de inteligencia pero

basado en el documento Cipango.- tY porque c1andestina?, vayamos por partes

'ya que son dos categorias distintas DIJO: Porque toda operaci6n especial de

inteligencia es c1andestina.- Testigo, 0 sea se refiere usted a que no es de

conocimiento publico DIJO: Asi es y sin embargo esta misi6n. naci6 abortada

porque to do el mundo 10 conocia.- lEntonces usted defme al grupo Colina cQmo
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c1andestino 0 no c1andestino? DIJO: No era c1andestino.- Testigo, en todo caso

ratifique usted porque en sus dec1araciones 10 defmia como c1andestino DIJO:

Pero 10 que hacian no se veia pero eUos estaban presentes por todos lados.-

Testigo, pero una cosa es que conozcan a las personas y otra que sepan que se

dedicaban a aniquilar personas DIJO: E inc1uso para que usted se de cuenta,

tambien se habian relevado el general Rivero con el general Chirinos y el general

Chirinos Ie hace de conocimiento al general Robles.- Testigo, hace un momento Ie

pregunte sobre si usted tenia conocimiento que en e1 instituto era de

conocimiento publico que e1 destacamento Colina se dedicaba a aniquilamientos

y usted dijo que no, que no Ie constaba lEs asi? DIJO: Porque no me consta.- lY

porque 10 califica como para militar? DIJO: No recuerdo eso.- 8eguidamente, el

senorDirector de Debates interviene y seiiala 10 siguiente: Esa calificacion de

paramilitar no 10 ha dicho en esta audiencia. Acto seguido, el abogado defensor

del acusado, doctor Nakasaki interviene y con el :l)ermiso de la 8ala seiiala:

La dijo en su dec1aracion instructiva y en varias dec1araciones, expresamente dijo

c1andestino y para militar. 8eguidamente, el senor Director de Debates

interviene y seiiala 10 sigulente: Testigo, explique usted. DIJO: Paramilitar

porque eran militares que estaban de civil.- A continuaci6n, el senor abogado

de la defensa, doctor Nakasaki, retoma el interrogatorio como sigue: lPor 1a

vestimenta? DIJO: Asi es.- lRecuerda usted, senor Flores, si en 1a primera
, .

dec1aracion usted entrego toda esta documentacion que ha hecho referencia e1

fiscal 0 si 10 hizo l$stante despues dentro del proceso? DIJO: Todo fue entregado
", '
~

en un solo b10que:- lEn su primera dec1aracion? DIJO:' No recuerdo si fue en 1a

primera, tercera, oo~se, fue en 1a fiscalia en donde se realizo en forma reservada.-, ,

Testigo, estos documtntos usted no los ha entregado en la fiscalia, por ejemp10,

e1 Plan Cipango, usted los entre go ante la juezVictoria Sanchez, hay un acta de

recepcion de documentos, lPorque no entrego estos documentos que usted tenia,

en su poder desde que tomo contacto con la primera autoridad po~cial y fiscal en. ,
este caso? DIJO: No eran 10s indicados porque todo 10 que yo\hab1e en mis

instructivas hab1e tambienpresionado por 1a Policia y todo 10 que hab1e ha sido

pub1icado.- lO sea la Policia 10 presionaba cuando usted dec1araba? DIJO: Asi<b

es.- lUsted tenia abogado en esas diligencias? DIJO: No tenia abogado.- lDec1aro

sin abogado? DIJO: Asi es.- lY en presencia de un representante del Ministerio

PUblico? DIJO: El fiscal era un doctor que no recuerdo un apellido, pero iba un

rata y de ahi se retiraba a otro sitio, inc1uso uno de 10s policias me dijo que me

iban a apretar.- lO sea 10 amenazaron? DIJO: Asi es.- lLe comunico eso al fiscal?

DIJO: En la siguiente instructiva que tuve por 1a avenida Arenales, ahi es donde
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dije que esas dec1araciones no tenian ningUn valor porque habia sido presionado

por la Pollcia.- c.Puede explicar usted porque el Plan Cipango no lleva fmna?

DIJO: Desconozco porque yo solo tipee y se Ie di a Martin Rivas.- lLa copia que

usted retuvo es una copia antes 0 despues de entregarsela a Martin Rivas?

DIJO: La guarde antes de dMsela, hice el documento por duplicado, una para el

archivo y otra para Martin Rivas.- lLa que usted entreg6 es la qued6 como copia

suya? DIJO: Asi es.- C.Por eso no tiene firma? DIJO: No tiene firma, no se si 10

han fmnado a la primera pero la doctora Sanchez Espinoza recabo documentos

en la Direcci6n de Inteligencia como tambien en el SIE.- tY quien seria el autor

del Plan Cipango, quien deberia ser el funcionario u oficial que tenia que recibir

la responsabilidad de la auto ria del Plan Cipango?, ya que no tiene firm a DIJO:

El que me dicto fue simplemente Martin Rivas.- C.Pero, era un plan que

corresporidia a Martin Rivas, el jefe operativo como usted Ie ha referido a la

fiscalia, a Rodriguez Zabalascoa, al Jefe del SIE, al DINTE? DIJO: No se quien

seria responsable mas arriba pero el que ordenaba como segundo jefe era Martin

Rivas.- Testigo, usted ha referido en la manana que el fiscal Ie pidi6 que usted

fije la cadena de comando del grupo Colina y el empez6 a indicarle una serie de

nombres y cargos y usted Ie iba diciendo si 0 no y en un momento dado lleg6 a

indicar que arriba, a la cabeza del grupo Colina estaba el Comandante General

del Ejercito, Nicolas Hermoza Rios, el Jefe del SIN, Julio Salazar Monroe y el

asesor del SIN, Vladimiro Montesinos, c.Se reafirma en que ellos tres integraron

tambien la cadena df comando del grupo Colina? DIJO: Si, me reafmno:- lC6mo

Ie consta a usted que el general Hermoza: integraba la .linea de comando del

grupo Colina, porqu~_hfcho concreto? DIJO: Porque nos felicita cQn el almuerzo

que nos da.- Testigo, y!Por el discurso, tambien imagino DIJO: Tambien.- Usted,
es militar y por tanto sabe que es comando, c.Nq es asi? DIJO: Asi es.- tPodria

definir a la Sala que cosa es comando? DIJO: Eso nunca 10 estudie.- Testigo,

pero usted es del Ejercito DIJO: Pero mi funci6n no se concretatJa a estudiar el. ,
tema.- lPero, no sabt usted que comando es quien da 6rdenes militares?DIJO:

Mando, comando, lio se la diferencia.- lUsted ha conocido que el general

HermozaRios haya dado alguna orden a1 destacamento Colina? DIJO: No.-\!.

Testigo, 0 sea usted 10 ubica en la linea de comando por el almuerzo y par el

discurso lEs asi? DIJO: Pero era nuestro Comandante General.- Testigo, la

p~egunta concreta es si el integraba la linea de comando no del Ejercito sino del
destacamento Colina DIJO: Eso no conozco, no me consta.- Es importante, Ie

vuelvo a pregunta, lA usted Ie consta que el general Hermoza Rios integraba la

linea de comando del destacamento Colina? DIJO: No me consta.- tLe consta ql}.e
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el general Julio Salazar Monroe, Jefe del SIN, integraba la linea de comando del

grupo Colina?, mire que el SIN no tiene nada que ver con el Ejercito DIJO:

Tampoeo me eonsta.- lT~stigo, y Vladimiro Montesinos? DIJO: Porque Ie pi de

permiso a el para hacer el operativo.- lTestigo, 0 sea Ie consta por ese dialogo

que usted senala con Rodriguez? DIJO: Asi es.- Que de diecisiete veces 10 ha

declarado dos veces, ya la Sala 10 vera en su momento, usted ha referido en la

manana que no tiene conoeimiento de quien dispuso la constituci6n de la

Empresa COPRAMSA, lSe reafirma en esa respuesta? DIJO: Asi es, me reafirmo

porque no se quien dispuso eso.- En su manifestaci6n policial del veintiseis de

febrero del dos mil uno que obra a fojas mil novecientos catorce a mil novecientos

veintiosho, usted responde a la pregunta cincuenta y uno 10 siguiente a la

pregunta de quien fue la idea de crear la Empresa COPRAMSA, a que actividad

se dedicaban y que realizaban con los fondos y usted textualmente dijo: "La idea

fue tie Martin Rivas y Pichilingue, solicitaron luz verde al Comando del Ejercito

Peruano, General Hermoza para la formaci6n de COPRAMSA, lPodria explicarnos

la contradicci6n? DIJO: No. retuerdo eso, doctor Seguidamente, el senor

Director de Debates interviene y seiiala 10 siguiente: El dato senor testigo,

esta ahi, esa es una declaraci6n que usted ha dado, ha sido expresa, GQue es 10

que no recuerda? DIJO: No recuerdo 10 que he dicho en esa epoca.- Testigo, pero

10 esta escuchando y aca ha dicho una co sa distinta DIJO: Digo una cosa
, ,

distinta porque en realidad, esa palabra de 'no me consta', yo no estuve presente

para cuando pidiq.ron la luz verde para la formaci6n de COPRAMSA.-Iadefensa ,. .

del acusado F'1ijimori Fujimori retoma el interrogatorio como sigue:

Entonces la respl1e~ta correcta es la de ahora, que no Ie consta y que en esa"

oportunidad no dij<4 :'Para terminar testigo, en su manifestaci6n policial, usted

refiri6 que Rodriguez Ie habia confesado que dicho grupo habia cometido dichos

actos refiriendose a Barrios Altos; pero que los mismos no estaban planificados.

como sucedieron Y que se habian cometido excesos, lSe reaf~a en ese dicho, ~
. .

dado ante la Policia? DIJO: No me reafirmo porque eso no fO dije, jamas

Rodriguez me mencion6 nada.- Testigo, hace un mom en to usted Ie ha referido a

la Sala que si Ie refiri6 algo muy importante, que se puso a llorar pIJO: Eso si.-

Testigo, entonces si Ie ha referido cosas, entonces sostiene que eso no 10 refiri6

en ningun momenta DIJO: Eso no me refiri6.- Testigo, usted refiere que cuando

. fue a la playa La Tiza via dos aetos de entrenamiento del destacamento, uno,

romper puertas y otro, una practica de tiro en send a donde habian los bandidos,

mujeres y nmos y habia que escoger a quien Ie disparo, tEn que consistia esta

practica, tenian gue dispararles a todos 0 s610 a los bandidos? DIJO: Dispavar a
, I
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los bangidos.- Testigo, 6sea 10 que usted via que el grupo Colina se erttrenaba

para disparar bandidos, no mujeres y ninos DIJO: Asi es.- Eso es todo, gracias.

Con 10 que concluy6.=====:============================================

Acto seguido, e1' senor Director de Debates, procede a interrogar a1 testigo

como sigue: Testigo, partiendo de 10 ultimo, usted respondiendo al abogado de la

defensa dijo que Chirinos Ie hace de conocimiento a Robles, lexpliquenos y

ac1arenos usted acerca de eso? DIJO: Me entero por e1 peri6dico, a este

destacamento inc1uso Ie quisieron hacer como un destacamento piloto con sus

sedes en otras Regiones Militares.- tY usted como sabe eso? DIJO: Porque 10

manifest6 Martin Rivas, entonces cuando se releva el mando entre el general

Chirinos con el general Rivero Lazo.-tCufu1do fue eso? DIJO: A finales de

noviem~re del ano noventa y dos que hubo un relevo de mando y la l6gica era

que e1 grupo continuaba funcionando y al re1evarse contaba tambien con el

grup~ Colina.- lUsted esta deduciendo por la l6gica ulterior de los

acontecimientos? DIJO: Asi es.- Testigo, pero usted no estaba ahi DIJO: No,

doctor y posteriormente el que lba a ser comandante general era el General

Robles pero como no Ie hacen Comandante General, el denuneia y pide asilo en

1a Argentina, posteriormente.- tY con eso que nos quiere decir 0 explicar? DIJO:

De que el grupo seguia existiendo cuando se relevan entre generales.- Testigo, y

10 usted seflala de que Chirinos Ie hace de conocimiento a Robles, a usted no Ie

consta porque Chirinos ni Robles se 10 dijo. DIJO: Asi es.- tQuien se 10 dijo?

DIJO: Ello menci~na por television y por la radio denuncia.- Testigo 0 sea que.

usted 10 escucho ~omo cualquier ciudadano por las fuentes public as DIJO: Asi

es.- Testigo, aqui H~dos hechos que son centrales, Cantuta y Barrios Altos, una

organiza~i6n que es &;lina, su insercion dentro de la estructura del Ejercito y es

materia de indagaci6n y enjuiciamiento la articulacion con el maxima poder civil,

eso es 10 que estamos aqui debatiendo 6 enjuiciando; por 10 qU,e usted nos ha"
dicho, en principio, Colina era un destacarnento integrante del ~IE, lCo~ecto?

i , ,
DIJO: No, con personal. del SIE.- Testigo, entonces fue un destacamento con

personal del SIE, cuyo jefe operativo era. DIJO: El com andante Rodriguez

Zabalascoa.- lY que papel jugaba Martin Rivas? DIJO: Segundo jefe.- Testigo y

encima,en 10 que es mando funcional y del organigrama, del senor Rodriguez

Zabalascoa, lQuien se encontraba? DIJO: El coronel Silva Mendoza.- tQue

. cargo tenia ese senor Silva? DIJO: Era Jefe del SIE en el noventa y uno y en el

noventa y dos entro Pinto Cardenas.- Testigo voy a ese nive1, desde luego si era

un grupo integrado por gente del SIE, e1 comando Colina era, del SIE. DIJO:

Deberia haber sido el Jefe del SIE el Jefe del gropo Colina pero no era asi ya que

I.
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e1 dinero, la parte de intendencia nos daba la DINTE.- lY la demas .1ogistica?

DIJO: El SIE tambien apoyaba y estabamos en un local del SIN.- lO sea era

mixto todo con el DINTE, SIE Y SIN? DIJO: Asi es.- <,-Pero el jefe operativo, el

primer jefe Rodriguez era un agente de inteligencia del Ejercito? DIJO: Al SIE

lIegaban siempre oficiales de diferentes armas, no eran oficiales de inteligencia

propiamente.- lCuando se refiere a armas significa los de infanteria, caballeria,

etcetera? DIJO: Asi es, como Pichilingue y Martin Rivas eran de ingenieria.- lLe

consta a quien Ie daba cuenta Rodriguez Zabalascoa de sus acciones, de las

acciones del grupo Colina? DIJO: No se a quien Ie daba cuenta.- lRivero Lazo

que cargo tenia? DIJO: Era general de la DINTE.- lA elle daban cuenta? DIJO:

Desconozco.- lPero Ie daban el dinero? DIJO: El dinero, sL- Testigo, el gran tema

aqui es saber exactamente que hacia e1 grupo Colina, era una labor de

inteligencia DIJO: Hacian tambien una busqueda de informaciones.- Testigo, su

conatancia como una persona que ha estado ahi treinta y tantos aiios, usted

tiene que tener un conocimiento bastante cercano <,-Quehacia el grupo Colina?

DIJO: Practicamente los tres meses que estuve con elIos, la mayoria estaba

trabajando en la calle, buscando informacion, seguimiento de presuntos

sehderistas y cuando habian algunos paros armados Salan a cubrir estos eventos

que realizaba Sendero.- lPara obtener informacion? DIJO: Asi es, eso es 10 que

me consta.- c.Que mas? DIJO: Se paseaban tambien por la playa, hacian

entrenamientos en La Tiza.- Testigo tambien dice usted que ese grupo tenia

annamentos a su pisposicion c.Cierto? DIJO: Asi es, todas esas cosas.~ c.Y aparte': - '

de usarlos en sus: entrenamientos cuando iban a hace!' determinados operativos

los lIevaban con~~g~ en algunos casos? DIJO: Nome cOnl'jta porque ellos
trabajaban en la no~ y yo estaba en mi casa 0 me quedaba con eUos si habia,~
algo en la oficina, nada mas pero nunca estuve con ellos en ninglin operativo.-

Testigo, pero usted decia que en una libreta apuntaba lCierto?DIJO: Si.-'lQuien

Ie decia eso? DIJO: Pino Diaz que era un miembro mas del ~estacamento.-
- "

Testigo, usted hab>la de que habian tres grupos, lEn que grupo estaba este

senor? DIJO: No Tecuerdo.- Testigo, pero a usted Ie decia que apunte, GQue

apuntaba usted? DIJO: Apuntaba los asesinatos que ellos cometian.- Testigo,<C

cuidado con las expresiones, entonces asesinatos DIJO: Asi es.- Testigo, en esa

linea, lCuantos asesinatos recuerda haber apuntado? DIJO: Unas cuatro 0 cinco

veces y esa libreta yo solo la tenia.- GO sea tenia una libreta para cuatro apuntes,

nada mas? DIJO: En esa libretita anotaba tambien las cosas logistic as que me

pedian como por ejemplo, una bolsa de dormir, ahi les hacia firmar 10 que les

entregaba.- Testigo, usted dice que apunto cuatro asesinatos, GDe cUfltro
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personas 0 muchas personas? DIJO: Muchas personas.- GO sea usted anotaba

cada acontecimiento pero en eUos habian muchas personas, usted cuantas

muertes anotaba en cada ocasi6n? DIJO: El venia y me decia anota dos en tal

sitio.- tPero usted como sabia que esas anotaciones de cuatro 0 cinco eran

muertes? DIJO: Porque salian por los peri6dicos posteriormente sobre las

desapariciones en tales sitios.- Testigo, pero en el momento en que usted

apuntaba, c.Que conocimiento tenia usted? DIJO: No me decia nada solo que

anotara.- Testigo, pero usted no es un simple apuntador, sino un hombre de

treinta aiios de servicio, GLe decian que apunte cinco pero de que cosa? DIJO:

Cinco asesinatos.- Testigo, pero usted dice que eran asesinatos porque despues

se ente~6 por los peri6dicos DIJO: Asi es.- c.Ycomo sabe que 10 que salian en 10s

peri6dicos correspondian a 10s datos que usted anotaba? DIJO: Porque me decia

ellugar.- c.Y en alg(1n momento luego Ie reconoci6 alguno de eUos expresamente

que se referian a asesinatos, usted les deda despues de leer los peri6dicos si eso

era 10 que apuntaba? DIJO: No.- Testigo, 6sea usted me esta deduciendo tambien

DIJO: El me decia solo que anotara a dos, cuatro, seis etcetera.- lPero esas notas

tenian alguna referencia de algo? DIJO: Por ejemplo, en caso de La Cantuta me

dijeron que anotara seis.- Testigo, pero en La Cantuta murieron mas. DIJO:

Anote mal.- Testigo lComo sabe si no anoto mal? DIJO: En este caso Martin

Rivas envi6 un telegrama al Brasil, creo que ahi se encontraba el jefe inmediato,

el general Rivero en el noventa y dos, haciendo una conferencia bilateral y Martn

Rivas el man do up telegrama diciendole, en clave que eran seis.- GA usted Ie .

consta eso? DIJO: 7Ami me consta.- tY eso fue a cuanto tiempo de la matanza?

DIJO: No recuerdo .e~actamente eso.- tPero fue cercano al dia' de los hechos?

DIJO: Si, posteriorm~te.- tY en clave que Ie deda si usted recuerda? DIJO: Algo

sobre seis obreros.- lQuiere decir tambien que Martin Rivas no sabia el ~llmero

exacto de muertos? DIJO: El sabia.- lY porque Ie puso seis? DIJO: Desconozco,
~

estaria mintiendole tambien.- lCree usted que Ie estaba mintiendo? DIJQ: Asi
l

es.- Testigo, pero u:ho de ~os apuntes, de 10s datos de esa libreta usted considera

que era de La Cantuta? DIJO: Asi es.- tY esos datos 0 apuntes tambien etan de

Barrios Altos? DIJO: No, de Barrios Altos no.- lEsta seguro? QIJO: Asi es.-

lTambien dijo que eran del norte chico? DIJO: Si.- l6sea esos datos que Ie dio a

usted para apuntar todos eran de Lima 0 del norte chico 0 habian mas? DIJO:

Habian otros lugares tambien como Pamplona, Cerro El Pino, no recuerdo mas.-

Testigo, pero usted me esta diciendo entonces que tiene usted la convicci6n que

esos hechos que les narraban eran asesinatos DIJO: Si.- lY de es,o cuando usted

tuvo la firme convicci6n personal de que Colina hacia, entre otras actividades,

l
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tambien matanzas de personas? DIJO: Cuando fue denunciado.- (,Y antes usted

estaba en el aire? DIJO: En realidad, no conoda nada de ellos.- lNo intuia?

DIJO: Pero el primer asesinato que cometen que es Barrios Altos, yo no era

ningUn nino para cre~r que ellos no eran, si, ellos eran por que verdaderamente

el Comandante llora y dice: "Mis Galones".- Testigo, y porque llora y solloza usted

dice que ellos eran los asesinos, lEso dice? DIJO: Asi es.- (,Y eso tambien 10 ha

conversado con gente de los Colina? DIJO: Me confirm a cuando yo voy a La Tiza

y me dijeron que habian matado a un nino tambien.- lQuien se 10 dijo? DIJO:

Pino Diaz, aunque no me 10 dijo a mi, sino como riendose cuando salia de la

ducha dijo: "recuerdan cuando Ie hicieron cargar al nino Ia caja de municiones".-

lC6mo relaciona eso con Barrios Altos? DIJO: Porque sali6 publicado que habian- ,;
matado a un nino.- Testigo, cuando observ6 que este senor, (,A1salir del bano 10

c~ment6 publicamente con voz alta y riendose? DIJO: 8i asi es.- Digame testigo,

I,

en los momentos previos, una operaci6n como esta, sea Barrios Altos 0 La

Cantuta, mas alIa. de la monstruosidad del hecho, mas alIa. de la torpeza, esto

requiere una determinada planificaci6n, se quiere reuniones, requiere previos

seguimientos, reglajes, en fin, preparaci6n definici6n de roles y luego de una

suerte de gran logistica para llevarla a cabo, lNo es asi? DIJO: Asi es doctor.-

Testigo, 10 que nos ha dicho es que (,No se enter6 de eso, que no pudo advertir 0

por 10 menos~no sospech6? DIJO:, Nada.- lQue algo se cocinaba, nada? DIJO:

Previamente habian hablado de una pollada que' se iba a desarrollar en el cerro el

Pino pero que-l~s condiciones ahi, es comentario de'Martin Rivas, Rodri gu ez
F

Zabalbeascoa y Pichilingue, dijeron que Ia pollada no convenia que se realice ahi
, ,

por 10 que al parecer Ie sugieren a Pascual ,Douglas para que' cambie de lugar

porque el escape que tenian que realizar era difidl, que esto que el otro, entonces
, ,

cambian de lugar y 10 realizan en Barrios Altos, eso es 10 que escuche.- (,Puede

decir que dia 0 cuanto tiempo antes de la matanza de Barrios Altos, un dia, una
'.i.~

semana antes? DIJO: Una semana antes.- (,D6nde fue esa cOllversaci6n que
~

escucha? DIJO: En el garaje.- lLa conversaci6n que escucho entre Martin con

quien fue? DIJO: Con Rodriguez Zabalbeascoa inc1uso dijeron que el

Comandante General habia comprado una tmjeta de Ia parrinilda, por que'"

estaban vendiendo esas tmjetas.- lHermoza Habia comprado una tarjeta? DIJO:

Le hicieron comprar una tmjeta.- (,Quien mas compr6 una tmjeta? DIJO: No se.-,

(,Cuando escucho esa c<?nversaci6n, estaba presente Duglas? DIJO: No, el tal

Duglas no particip6 en nada.- Testigo, la conversaci6n entre estos dos jefes y

que el asunto se debia llevar a cabo, ya no, en el Pino sino en Barrios Altos, lFue

asi? DIJO: Asi es.- Y en esta linea testigo, (,Que iban a hacer con esa pollada," ", .

II
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decian vamos a detener, vamos a golpear, vamos a eliminar 0 vamos a comer

ahi? DIJO: Ellos tenian cuidado para hablar de cosas mas delicadas, no se

explayaban.- lQUe mas escuch6? DIJO: Nada mas, no recuerdo mas.- Testigo, 10

puntual fue que primero iba a ser en el cerro el Pino, pero luego se Ie indico a

Douglas que se traslade esa pollada a Barrios Altos.- tSabia de esta gente de

Colina, que cargos, que Ie tenian a esa gente de Barrios Altos, que sabian de

ellos, tenia alguna informacion? DIJO: No, no me consta ningUn dato de ellos, no

escuche nada.- Bueno testigo, eso fue Barrios Altos, lQUe sabe de La Cantuta?

DIJO: Nada doctor, solo el informe de Tena que lee Martin Rivas.- lQuien es

Tena? DIJO: Tena es estudiante de la Universidad La Cantuta que estudiaba

profeso~ado en filosofia me parece.- lA quien Ie dijo algo Tena? DIJO: El enviaba

su informe escrito a Martin Rivas y este me 10 entregaba a mi.- lEI leyo ese

inform~? DIJO: No, el 1e dio a Martin Rivas y Martin Rivas me dio para

guar.darlo,- tFue testigo de esa entrega de ese informe escrito? DIJO: No.-

Entonces testigo, solamente 1a entrega del documento que 1uego se 10 entregan a

usted, lEs cierto? DIJO: Asi es. lLeyo ese documento? DIJO: No recuerdo si 10 lei

0 solamente 10 guarde, yo no tenia ningu.n interes ni era determinante e1 guardar

algo.- tSi no 1eyo nada, como es que cuenta esta anecdota? DIJO: Porque ese

documento llego a mis manos.- tAlgo Ie dijo el senor Martin, Ie comento algo?

DIJO: No, toma nomas me decia lQUe tiene que ver eso con 10 de 1a matanza de

La Cantuta? DIJO: No conozco nada, incluso me daban sus liquidaciones de

pago para yo gu~darle, 0 sea todos confiaban en mi para guardarles nomas, yo
nunca tenia interBs de leer 10 que el me daba.- Testigo, en 10 que son operaciones

especiales, creo que 10 que a dicho que una de las caracteristicas de un grupo
'., 1

especial es su clanci~tinidad, lEs correcto? DIJO: Es secreto, una operacion
,'!

especial de inteligencia es temporal, secreta y otras caracteristicas mas tiene una

operacion especial de inteligencia, entonces yo digo. que este grupo que' era un

equipo especial de inteligencia nacio abortado, porque todo e~ mundo sabia
.. ~ ~

quienes eran, se dejaban ganar su presencia en todo sitio.- tQuiere decir que

una caracteristicade un grupo de inteligencia es que nadie debe saber queexiste

este grupo? DIJO: Asi es.- Yaqui testigo, tEstos senores se ufapaban de sus

pertenencias? DIJO:. Exactamente.- En cuanto a 10 que hacia, tEsto era de

conocimiento de otras personas distintas del Grupo Colina? DIJO: No,

desconozco doctor, no tuve conocimiento, solamente en television salian oficiales

que se enteraban mas que yo, yo que estaba con ellos, habian oficiales que

sabian en television y que narraban 10 que ellos sabia y sabian mucho mas que

yo, no se quien lescontaria.- Testigo, respecto a operaciones especiale;> de
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inteligencia, usted ya ha identificado a algunas de estas operaciones, 'notodas

porque son multiples, pero me dice que todas tienen como objetivo obtencion de

informacion, lEs asi? DIJO: Asi es.- Pero testigo, en Barrios Altos y La Cantuta

no iban obtener informaci6n, iban a matar y mataban, lEso es calificadocomo

una operaci6n especial de inteligencia? DIJO: No, para mi no es Operaci6n

Especial de Inteligencia.- lPero deduce que eso 10 mzo Colina? DIJO: Deduzco

que si, pero no los he visto.- lEse hecho no se puede calificarse como una

Operaci6n Especial de Inte1igencia? DIJO: No doctor, para mi no.- Testigo,

cuando dice que en La Tiza se preparaban, incluso con armamento para disparar

en ese tipo de maniobras y luego para romper puertas para allanar domicilios,

lUna ,'pperacion Especial de Inteligencia tambien inc1uye utilizaci6n de

armamentos de cara a obtener informacion a ingresar a domicilios incluye

tambien, pregunto, a capturar personas subversivas? DIJO: Eso si no he

estucliado; pero 10 basico es que no incluye como equipo un actuar de

inteligencia.- Significa entonces testigo, que eso que hacia Colina era hasta cierto

punta atipico propio de una actuacion de inteligencia, lEs algo distinto? DIJO:

Muy distinto doctor.- lUsted tiene la conviccion que ellos' hacian eso, que

mataban personas? DIJO: Asi es.- lSolo por los datos que nos ha referido? DIJO:

Asi es doctor.- lUsted los ha vista matar? DIJO: No he visto doctor.- lAlguno de

eUos Ie ha refiri6 en varias 0 una conversaci6n, si yo mate, yo hice esto? DIJO:

No doctor.- lNadie se 10 ha dicho? DIJO: No, incluso estuvo en un

reconocimiento d~ una de las victimas, familiares, si yo estuve presente en la ,
~ '

matanza de Barrios Altos y me pusieron ahi para e'star presente.- Es claro

Testigo que usted, nq esta reconsignado, sino estaria preso, esta claro, pero 10

que no Ie consta de 4bdo personal y directo es la intervenci6n en la planificaci6n

de estos 'hechos en su ejecuci6n de personas, de jerarquias distintas, civiles 0

militares, mas alIa de Rodriguez Zabalbeascoa, mas alia de Martin Rivas, lEs
'l"

Asi? DIJO: No, no me consta.- Testigo, usted ha hecho menci6n s&lamente a este, ,. .
cable que Ie habrla enviado Martin Rivas a Rivero Lazo dando~ cuenta de 10

ocurrido en La Cantuta, lEso es 10 que Ie consta? DIJO: Asi es, creo que en la

Cantuta 0 en el Santa, algo asi recuerdo.- Testigo cuidado, primer2 me ha dicho

de modo claro. lEs asi? DIJO: Si no se la fecha tambien en que momenta Ie dijo,

pero es cuando el viaja al extranjero.- Senor Flores, cuando usted dijo seis, sabia

. que eran mas y ahora ya me esta relativizando ese data me esta dicienda que

puede ser de otro sitio, l Cual es su respuesta? DIJO: Por los afios transcurridos

no recuerdo de que personaje se trataba, de que operac:i6n, por afios

transcurridos no recuerdo, pero si me acuerdo del telegrama que envi6> al
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extranjero dandoles parte del operativo.- Senor testigo, en conc1usion.entonces

que coriio un dato de conocimiento directo a usted no Ie consta otra intervenci6n

ni intervino en ellas lEs asi? DIJO: Si doctor.- testigo, hay un dato fmal, una

cosa es conocer, una cosa es dar la autorizacion y otra cosa es encubrir,

conocido el hecho se realizan conductas para que estos no tengan trascendencia

a quienes sean denunciados no sean luego objeto de una medida de sancion que

corresponde, bajo ese concepto, muy primario, por cierto, lA usted Ie consta que

alguna persona realizo alguna medida de encubrimiento? DIJO: No, no se doctor,

en ese caso todos, todos los que sabian la existencia de este grupo eran

encubridores.- lQuienes sabian que el grupo existia? DIJO: Por encima de

nosotr?s estaban los oficiales que pertenecian tanto al SIE como a la DINTE.-

lQuienes son esos? DIJO: Ahorita no recuerdo los nombres de oficiales,

Coroneles.- Testigo, usted se queda en la DINTE, lY mas arriba de la DINTE?

DIJQ: El Comandante General.- lCree usted? DIJO: Es 10 que afirrno sobre todo

porque el nos felicita, me pregunto por que nos felicita.- 6 sea testigo, a partir de

esa felicitacion, lUsted tiene la conviccion que hay un conocimiento y luego un

encubrirniento? DIJO: Asi es, por que nos felicita y por que solo al "Grupo

Colina" especial, incluso dieron orden de cuidar la Comandancia General.-

lCuanto tiempo estuvo usted en el SIE? DIJO: Yo estuve casi todo el tiempo, solo

en mil novecientos ochenta y uno viaje a Piura, donde estuve un ano y regrese.-

lEntonces usted conoce las instalaciones como la palma de su mano 0 exagero?

DIJO: Asi es, conJ>zco bien.- lHabia en el local del SIE un lugar para tener a
detenidos, habia '{;eldas de detencion, de repente para subversivos, soldados

sancionados disciRlinariamente 0 procesados en lajusticia milita.r? DIJO: En una
'°, J

parte del sotano dtt SIE funcionaba el archivo que estaba al frente del,~
Departamento de Contrainteligencia que estaba en el primer piso del sotano y en

este primer piso dei sotano estaban lo~ c.a1abozos.- tCuantos calabozos habian?

DIJO: Seran unos quince calabozos por 10 menos.- lY ahi habia \ente detenida,

presa? DIJO: No s&, no he visto gente deteclda nunca.- lY para qbe estab'an los

calabozos? DIJO: Si habia gente detenida uno no puede entrar ahi, estaba ~iendo

cuidada par el Departamento de Contrainteligencia.- Pero testi~o, usted ha

trabajado ahi treinta anos, en conversaciones con sus colegas, lSabia que habia

presos ahi? DIJO: No sabia.- testigo, inc1uso cuando se narra el caso de que ahi

se quemaron a personas, yo tambien estuve trabajando ese ano en el SIE.- lA

usted Ie consta que quemaron gente? DIJO: No, me refiero cuando cuenta en su

libro el escritor Uceda, que quernaron a un espia ecuatoriano.- lHabia

instalaciones para quemar gente? DIJO: Abajo habia un sotano en el tercer 13iso,
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ahi habia un incinerador de papeles,.- Senor testigo, 10 que e1 narra ,esta bien

pero yo' quiero que me diga 10 que usted sabe.- No se nada doetor.- lPero si

habian calabozos? DIJO: Habian calabozos s1.- <-No sabe quienes ni para que

estaban los calabozos? DIJO: Nunca he visto gente, una vez nada mas he visto a

un militar que vino del Cuseo que se dedieo a fabriear armas y los vendia a la

subversion, por eso 10 pusieron.- lA usted Ie eonsta que han estado en ese

calabozo, por 10 menos este militar que habia vendido armas a la subversion?

DIJO: Si me eonsta, porque ese ano era el Comandante General, Briceno

Zevallos, eso fue en el ano mil novecientos ochenta y siete mas 0 menos.- lYen

los anos mil novecientos noventa y mil novecientos noventa y uno? DIJO: No,

nada, flO me consta. Con 10 que eoneluyo.=========~======================

En este estado el senor Director de Debates dispone un breve receso de

cinco minutos para efectos personales.================================

Rei~iciado 1a audiencia procede e interrogar al testigo el senor vocal

supremo, doctor Victor Prado Saldarriaga en los siguientes terminos:

Testigo, quisieramos que precise, dos datos que usted ha expuesto a 10 largo de

sus declaraciones, usted menciona que tipeo el manual que elaboraban Rivas y

PiChilingue, lEs correcto? DIJO: Asi es.- Senor testigo, para redactar este

manual, usted empleo tres diskettes y ha hecho entrega de uno de ellos en esta

sesion.- Asi es doctor.- lQue contenia este manual? DIJO: Contenia la parte

militar de Sendero, sus congresos, su parte ideologic a, organizativa, los

organigramas, es<\ es 10 que yo recuerdo.- <.Giraba exclusivamente en tomo a una,. ,

descripcion de la organizacion de Sendero Luminoso? DIJO: Asi.es, solamente de

Sendero Luminol?o.: lNo proyectaba criterios de accion ,contra Sendero- "
Luminoso? DIJO: N~:'recuerdo eso.- lNo reeuerda si se' abordaba criterios de

't
reaccion' frente a esta estructura terrorista? DIJO: No doctor.- Senor Flores,

usted ha hecho mencion en un pasaje de sus dec1araciones a esta anec'dota de""
su esposa y Sup po y la expresion de este en tome a que luego & chi far, bebian

. ....
licor, lEs correcto? DIJO: Asi es doetor.- lA que se referia 'Suppo en ese

contexto? DIJO: A~ asesinato de personas.- lPor parte de quien? DIJO: Por parte

del grupo Colina.- lEso ocurrio temporalmente antes 0 despues d~ Barrios Altos

0 La Cantuta, cuando fue? DIJO: La esposa de esta persona fallecio el veintiocho

de julio del noventa y dos.- lO sea fue posterior a los hechos de Barrios Altos?

DIJO: Si doctory no se que otros.- Testigo, otro aspecto tambien importante en

linea de precision cronologica es que usted situa que Colina empieza ya como

estructura entre agosto y setiembre del noventa y uno .- A partir de setiembre

doctor.- Testigo, ha men cion ado tam bien que el armamento que portaban 0, que
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se entrega inc1uyen armas largas y de potencia.- Asi es doctor, eran FAP, FAL Y

pistolas-HK con silenciador, les decian las 'mudas'.- Por ultimo testigo, nos ha

entregado esta referenda que hace usted a Pino Diaz y a esa practica de hacer

anotaciones, c'.Que raz6n habia para hacer estas anotaciones? DIJO: A mi me

naci6 la curiosidad de querer saber que cosa hacian, por eso a veces Ie

preguntaba.- lQUe co sa hacian, de que? DIJO: 0 sea a que se dedicaban, a

asesinar personas.- c.Usted Ie pregunt6 eso a Pino? DIJO: Implicitamente el sabia

10 que estaban haciendo, yo no Ie pregunte a el eso.- Testigo, por eso, por que

entonces hacer esa anotaci6n, lEn que medida usted y el interpretaban 0

asumian que esa anotaci6n significaba homicidio de personas? DIJO: Porque

posteri()rmente salian las personas que. habian sido asesinadas en los lugares

donde el me indicaba.- c.Pino integraba el grupo de Suppo Sanchez? DIJO:

Desconozco.- c'.Usted no sabia de la conformaci6n de esos grupos? DIJO: No.-

Testigo, sin embargo Pino Diaz Ie indicaba a usted que haga esas anotaciones,

lCon que frecuencia? DIJO: Cada vez que salian a hacer algUn operativo, pero no

todas las veces sino cuando el tenia la voluntad de decirme que anotara.- Testigo

aca se Ie ha preguntado reiteradamente y no entendemos su linea de

concatenaci6n de hechos y vivencias si Colina era un grupo de aniquilamiento,

usted dice que no sabe sin embargo aca da datos.- Doctor, a mi no me consta

porque no estaba con ellos.- Testigo a usted no Ie consta haber visto operarlos.-

Asi es doctor.- Pero testigo, usted asume que esas eran las acciones que

realizaban DIJO: p'or supuesto.- Eso es todo.- Con 10 que concluy6.==;"========
~ .

Seguidamente interroga a1 testigo el senor vocal supremo, doctor Hugo

Principe Trujillo, .como sigue: Testigo, usted ha afirmado que el documento de'>, J

felicitad6n no Ie sirv$:'para nada a usted pero a los otros si, ademas usted hace,~
referenda a viajes, c.Quieneshicieron uso de esos viajes? DIJO: En la Direcci6n

de Inteligencia, 0 sea los del Ejercito como parte de un premio que daban al

personal era salir al exterior.- Pero testigo, con motivo de ~esta carta de
. ~ '"

felicitaci6n, lQue personas viajaron? DIJO: No podria decirle porque yo era el

unico personal auxiliar que he trabajado en este grupo.- Testigo, por otro lado

usted ha afirmado que las comunicaciones que tenian ustedes se hJlcia por radio

DIJO: Asi es.- c'.Pudo escuchar usted algunas conversaciones con temas

relacionados con Barrios Altos y La Cantuta? DIJO: Ninguna doctor.- lUsted

manipulaba la radio? DIJO: Pero no se comunicaban a la central, nunca se han

comunicado para dar parte de algo 0 decir que estamos en tal sitio nada.- Senor

Testigo, alguna vez a usted Ie dijeron quedese en la oficina porque tiene que

manipular la radio c.No Ie comunicaron nada? DIJO: Nada doctor, ademas teqian
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walky talky.- Testigo, usted adem as ha referido como administrativo permanecia

durante-casi todo el tiempo de su trabajo en las oficinas.- Asi es doctor.- tUsted

no pudo percibir en to do este tiempo de hechos acciones que tenga relacion con

el caso Cantuta, y Barrios Altos? DIJO: Como Ie menciono, no sabia de los

operativos que hacian.- GUsted afirmo que COMPRANSA era una escuela de

fachada? DIJO: Si.- tQuienes eran los accionistas de esa empresa? DIJO:

Respecto alas accionistas yo no he visto 10s documentos.- c.Ha tenido la minuta

a la mano? DIJO: No.- Testigo, usted en su calidad de persona dedicada al

tramite a 1a parte administrativa, c.No Ie realiz6 seguimiento a 10s documentos

que salian de su oficina? DIJO: Ninguno porque yo no me dedicaba a hacer

ning(tn; tr8.mite ni nada porque uno ve?: tipeado un documento 10 entregaba al

Capitan Pichilingue.- GEl era quien hacia los tramites? DIJO: E1 ya se encargaba

de hac~r los tramites.- Senor Testigo, usted informo que la motivacion para

acogerse a la conclusion 0 terminacion anticipada es debido a que se entero que

sus jefes se habian enriquecido pero usted menciona que la reconstruccion que

se hizo era una finta, c.A que cosa se ha referido usted? DIJO: Porque cuando

fue publicado eso dijeron que no habia ning(tn integrante del grupo Colina a11ien

esa reconstruccion que hicieron.- lPuede precisar a que diligencia se refiere?

DIJO: A la que hubo en la epoca del gobierno del acusado aqui present e.- c.En el

fuero militar? DIJO: Si.- Testigo, a una pregunta de la doctor a Gloria Cano usted

dice que 10s agentes Ie decian: "anota uno, anota SelS" lEra un cuadernillo

especial 0 era un ~uaderno donde se anotaban todos los datos? DIJO: Era para"
anotaciones divers as que yo realizaba.-' Pero testigo,. usted como hombre de

inteligencia, lNo Rudo percibir a que se referian esasanotaciones? DIJO: Yo si'- j .
estoy seguro que eraji de asesinatos que cometian ellos, porque posteriormente~ '"

de todas'maneras salia a la luz.- Testigo, usted refiere que con motivo de 10s

hechos de La Cantuta se envio un te1egrama 0 un cable al Brasil, donde se

reporto solo seis, ese documento c.Usted 10 ha entregado, donde '0 tiene? DIJO: .

Ese documento solamente se hizo en pres~ncia OOi de 10s jefes ~dentr; de 1a

DINTE, no tuve oportunidad de sacar ninguna copia.- c.O sea usted nunca tuvo

ninguna copia? DIJO: No.- Testigo, cuando usted va a la oficina c,pnjuntamente

con otras personas, usted es derivado a la oficina del general Salazar Monroe y el

resto se va con Montesinos, c.Que indicacionle dio a usted el general Salazar

Monroe? DIJO: Sobre mi conduccion 0 mi conducta dentro de los policias en las

oficinas policiales, me dijo como debo comportarme, no recuerdo 10 que me dijo

directamente, simplemente me dijo "vas a ir a trabajar alla y tienes que

comportarte como militar, para que no tengas ning(tn problema con ellps".-
. I
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lUsted hablaba con el jefe del SIN y los otros hablaban con Montesinos? DIJO:

Eso ya no me consta, porque yo les deje a ellos con Montesinos.- Testigo, usted

en el curso de esta audiencia ha podido suministrar datos; DIJO:. Tambien.-

<'..Estos datos son certeros, son valederos?; DIJO: Si son valederos. Con 10 que

concluy6.=============~~===========================================

Seguidamente el senor Director de Debates agradece la concurrencia del

testigo Flores Alvan y Ie invita a retirarse, y manifiesta: Para la proxima

sesi6n del pr6ximo viernes veinticinco de enero alas nueve de la manana vamos

a. tener ados testigos, los senores Jose William Tena Jacinto y Jose Concepci6n

Alarc6n Gonzales, estamos citando ados porque creemos que sus dec1araciones

no van;a ser tan extensas, pero eso ya 10 veremos en su momento; en este estado

el doctor Salazar Garcia consulta al senor Director de Debates sobre los testigos

que seran presentados el clia lunes veintiocho de enero pr6ximo, manifestandole

el senor Presidente que eso aun no se ha decidido. ========================

uspendi6 la audiencia a efecto de proseguirse el dia

enero del ano en curso, a las nueve de la manana;

.,"~

.
~
~~,""

~

, "

~

Acta W 15 - Testimonial Flores Alvan 80

'-


